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Foto para marcar a história
da democracia em Piracica-
ba. José Antonio Fernandes
Paiva, Paulo Campos, de-
putada estadual Professora
Bebel, Evaldo Vicente, ve-

VIVA A DEMOCRACIA
readora Silvia Morales, Lucia
Cavalheiro, João Pauli, Eli-
sângela Pauli, Barjas Negri e
amigos. Para o escritor, jor-
nalista e advogado José Os-
mir Bertazzoni, que lançou o

livro Alpharábio’s na sexta-
feira (23), em cujo evento foi
tirada a foto, “quando pre-
valece a cultura, ganha a
democracia”. Foi o “Viva a
Democracia” uníssono.

Marcelo Germano

O vice-governador do Es-
tado de São Paulo, Feli-
cio Ramuth, esteve ontem
(26) em Piracicaba e par-
ticipou da abertura da 10ª
Coplacampo, organizada

NA COPLACANA
e promovida pela Coopera-
t iva dos Plantadores de
Cana de Piracicaba (Copla-
cana). Na foto, Felício (es-
querda), com o presidente
da Coplacana, Arnaldo Bor-

toleto. O evento segue até
sexta-feira (1º), num es-
paço especial da Rodovia do
Açúcar e a feira deverá mo-
vimentar altos valores com
negócios e parcerias. A6
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COTAS
Do titular da Simap (Secreta-

ria de Infraestrutura e Meio Ambi-
ente,) Alex Salvaia, a explicação
sobre as cotas: “A lei de cotas só
existe quando a sociedade não re-
solve sem lei os próprios problemas.
O que disse foi que se não encarar-
mos o fato de que há 52% de mu-
lheres no país e não há 52% de
mulheres em cargos de liderança,
mais cedo ou mais tarde, alguém
vai criar uma lei de cotas para isso
e, para solucionar o problema, me-
lhor é que seja por iniciativa pró-
pria da sociedade e não aguardar
uma lei de cotas”. Registrado.

EMPOSSADOS
O presidente do Tribunal Re-

gional Eleitoral de São Paulo
(TRE-SP), desembargador Silmar
Fernandes, e o vice-presidente e
corregedor regional eleitoral, de-
sembargador José Antonio Enci-
nas Manfré, foram empossados
em sessão solene na sexta-feira
(23), no Salão dos Passos Perdi-
dos, no Palácio da Justiça, Cen-
tro da capital paulista. Em seu
discurso, o novo presidente fez
um alerta para o uso indevido da
inteligência artificial, afirmando
estar atento a qualquer ameaça
gerada pelo recurso tecnológico
ao processo eleitoral. Ótimo.

BOLSONARISTAS – I
O Capiau, idoso e cansado, não

gosta de tapar o Sol com a peneira.
Então, é inegável que o ato bolso-
narista, domingo (25), na avenida
Paulista, em São Paulo, foi grande.
Em que pese discordâncias às táti-
cas e conceituações do eleitorado
do ex-capitão, há um fato de que a
extrema-direita brasileira continua
organizada e com bastante força
no País. Mas esse fato não pode ser
analisado a partir de mentiras.

BOLSONARISTAS – II
E aí entra o papel (lamentável,

diga-se) da Secretaria da Seguran-
ça Pública do governo Tarcísio de
Freitas (Republicanos), sob a ges-
tão de Guilherme Derrite. Em suas
redes sociais, Derrite elogiou a fal-
ta de “ocorrências relevantes” – o
que é positivo, sem dúvida —, mas
foi além de uma mera opinião ao
divulgar, sob o manto da credibili-
dade do cargo público, de que hou-
ve 750 mil pessoas na avenida.

BOLSONARISTAS - III
Em resposta ao jornal Folha

de S. Paulo, a assessoria da Se-
cretaria de Segurança confirmou
que o teria havido “600 mil pes-
soas na Avenida Paulista e 750
mil no total, quando levado em
conta o público nas ruas adjacen-
tes”. Nem mesmo a Polícia Mili-
tar corroborou com o número
apresentado por Derrite, já que a
corporação de segurança não re-
aliza mais esse tipo mensuração.

BOLSONARISTAS - IV
O tira-teima da quantidade

de bolsonaristas durante a mani-
festação de domingo (25) foi apre-
sentado pelo grupo da USP ‘Mo-
nitor do Debate Político no Meio
Digital’, em que utiliza uma meto-
dologia que conta o número de
cabeças em imagens ao longo de
toda a avenida, eliminando, inclu-
sive, a sobreposição das imagens,
para evitar contagem repetida.
Nesta conta, foram 185 mil no pico
da manifestação. E está ótimo.

BOLSONARISTAS – V
Os 750 mil divulgados por

Derrite tentava emplacar a nar-
rativa de que a quantidade de
gente na avenida foi exatamen-
te o que os organizadores divul-
garam como expectativa. Por-
tanto, com base no estudo da
USP – que tem 12% de margem
de erro, conforme a metodolo-
gia – demonstra que, sem dúvi-
da, o evento foi grande, mas
abaixo da expectativa dos orga-
nizadores. E isso é outro fato.

Divulgação

A presidenta nacional do Par-
tido dos Trabalhadores, Glei-
si  Hoffmann, disse, ontem
(26), que estará na cidade no
lançamento da pré-candidatu-
ra da deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) à Prefeitu-
ra de Piracicaba. A confirma-
ção foi por telefone, que ocor-
reu quando a deputada telefo-
nou para a presidenta nacio-
nal do PT para informar que
estava f i l iando uma “Hoff-
mann” no partido, a ambienta-

lista Vanessa Hoffmann, vice-
presidenta da Comissão Mu-
nicipal de Mudanças Climáti-
cas de Piracicaba. Apesar do
mesmo sobrenome, ela não
tem um parentesco próximo à
política famosa. De acordo
com Bebel, Gleisi disse que
acertará sua agenda para es-
tar em Piracicaba na data em
que for definido o lançamento
da sua pré-candidatura à Pre-
feitura, o que assegura o quan-
to é influente a petista no PT.

GLEISI HOFFMANN EM PIRACICABA

CONFESSOU? - I
O ex-presidente Jair Bolsona-

ro (PL) fez de tudo para não infla-
mar o discurso de domingo (25) —
aliás, talvez essa tenha sido a ma-
nifestação mais ao estilo ‘Bolsona-
ro Paz & Amor’, desde que surgiu
como força nacional. Mas ele co-
meteu um escorregão: ao tentar
minimizar o significado da minu-
ta do golpe, dizendo que “era ape-
nas” um decreto para instalar “Es-
tado de Defesa na Sede TSE” e ain-
da ironizar a possibilidade de “um
golpe usando a Constituição?”.

CONFESSOU? - II
Mas de acordo com policias

federais envolvidos na apuração
da tentativa golpe de Estado em
2022 – segundo a coluna de Malu
Gaspar, em O Globo – embora o
ex-presidente tivesse a intenção de
sustentar que não houve tentati-
va de golpe, ele admitiu uma mi-
nuta. Agora, a transcrição da fala
está incluída no inquérito. O cui-
dado para evitar ataques às insti-
tuições não evitou a confissão.

Domingo (25), durante a ma-
nifestação na Avenida Paulis-
ta, solicitada pelo ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) e
coordenada pelo pastor Silas
Malfaia, de Piracicaba, estive-
ram o deputado estadual Alex
Madureira (PL), vereador La-
ércio Trevisan Junior, presi-
dente do Diretório Municipal
do PL, e Vanderlei Jangrossi,

presidente do Diretório Muni-
cipal do Partido Republica-
nos, a cuja legenda pertence
o governador do Estado, Tar-
císio de Freitas, que ofereceu
almoço no Palácio dos Ban-
deirantes ao ex-chefe da Na-
ção. Registre-se que foi na ala
residencial da sede do gover-
no estadual, onde mora o ti-
tular do Executivo paulista.

NA PAULISTA

Divulgação
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Parceria comemora
um ano do projeto
‘Indústria do Amanhã’
Realizadores do projeto apresentarão, nesta
semana, os resultados do primeiro ano de

atividades e a programação para 2024
Iniciativa do Simespi e Sin-

dicato dos Metalúrgicos de Pira-
cicaba e Região, que tem como
parceiros o Senai-SP, Diocese de
Piracicaba e projeto Exército de
Formiguinhas, o projeto Indús-
tria do Amanhã completa um ano
com 95 jovens de comunidades

capacitados profissionalmente e
mais de 30 deles já empregados.
Nesta quarta-feira, recebe o re-
conhecimento da Câmara por
meio de voto de congratulações
proposto pela vereadora Rai de Al-
meida (PT). Realizadores do proje-
to apresentarão, nesta semana, os

resultados do primeiro ano de ati-
vidades e a programação para
2024. Como no ano passado, os par-
ticipantes do projeto contarão com
transporte de van ida e volta, cesta
básica, lanche, material didático e
equipamento de produção indivi-
dual (EPI) quando exigido. A11

Cinco novos cursos estão programados para este ano, com 75 vagas

Divulgação
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Adelino Francisco
de Oliveira

Não é nenhuma
novidade afir-
mar que a so-

ciedade está em crise,
cindida pela prolifera-
ção de discursos e
ações de ódio e violên-
cia, que não guardam
nenhum compromisso com a
produção de um mundo mais
justo e solidário. O extremismo
de direita, ancorado na ideolo-
gia neofascista e em um ultra-
liberalismo inconsequente, tem
alcançado certo êxito em des-
construir a política, advogan-
do pela destruição das bases ci-
vilizatórias. A negação da polí-
tica serve apenas aos interes-
ses mais rebaixados. Sem a po-
lítica, no sentido mais forte do
termo, sobra o desalento, a de-
sesperança, a distopia social.

Para fazer frente à ascensão
dos ultraliberais da extrema-di-
reita, os demais partidos políti-
cos, aqueles historicamente mais
comprometidos com pautas de-
mocráticas, acabam sendo lan-
çados a reproduzirem práticas
políticas também rebaixadas,
como o pragmatismo eleitoral e
o clientelismo. A estrutura polí-

tica viciada, que não
possibilita nem o surgi-
mento de novas lide-
ranças nem o debate
qualificado de projetos
para a sociedade, é sus-
tentada, por exemplo,
pelo controle das emen-
das parlamentares, em
uma espécie de oficiali-
zação do clientelismo

em nível estratosférico. Uma li-
derança nova acaba não tendo
condições de concorrer com aque-
les que já detém mandatos, do-
minando tanto a estrutura parti-
dária quanto a base eleitoral.

Diante de uma conjuntura
política tão crítica, a Campanha
da Fraternidade de 2024, articu-
lada por setores mais avançados
da Conferência Nacional dos Bis-
pos do Brasil (CNBB), vem apon-
tar, com coragem profética, o ca-
minho da amizade social e do
amor político. É importante com-
preender bem esses dois concei-
tos chaves dessa Campanha Qua-
resmal, para que o debate não
caia em um campo abstrato, sem
nenhum impacto para a prática
política vigente. Aliás, já há alguns
políticos oportunistas escrevendo,
com tamanha desfaçatez, sobre
essa Campanha. O que significa e
quais as implicações sociais dos

termos amor político e amizade
social? Qual a relação desses con-
ceitos com o seguimento de Jesus
e a experiência religiosa cristã?

O termo amor político reme-
te ao resgate do sentido mais ge-
nuíno da palavra política, que
significa, em linhas gerais, a arte
de se organizar a sociedade ten-
do em vista o bem coletivo. Essa
é a tarefa da política: produzir
uma sociedade que seja boa, jus-
ta para todas as pessoas, garan-
tindo a efetivação universal dos
direitos de cidadania. O amor
político rompe com a noção cor-
rente da política enquanto práti-
ca do mero exercício de poder,
reproduzindo uma lógica de
opressão e dominação. O amor
político resgata a política enquan-
to serviço ao próximo, planejando
a sociedade de maneira a proteger
e garantir as condições básicas

para que a vida seja sempre ple-
na de dignidade e direitos.

O amor político é alimenta-
do pela amizade social, que
pressupõe o cultivo do senti-
mento de empatia e da dimen-
são da alteridade. Rompendo
com toda indiferença e egocen-
trismo, a amizade social con-
siste na capacidade de se colo-
car no lugar do outro, tornan-
do-se sensível à sua situação
específica e pronto para acolher
e se solidarizar às suas necessi-
dades. A amizade social coloca
a dignidade da vida como valor
ético imprescindível na dinâmi-
ca das relações mais cotidianas.

Na perspectiva da Cam-
panha da Fraternidade 2024,
na profundidade da mensa-
gem do Movimento de Jesus,
situa-se o amor político e a
amizade social ,  conceitos
fundamentais para a superação
da grave crise civilizacional
que estamos mergulhados.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

"IN EXTREMIS" (231)

"arco da velha" que,
no entanto, podem ser
"onde está o busílis".
E não adianta, depois
de feito o estrago, "ar-
rotar fumaças".

Há, pois, que se
reconhecer a dificul-
dade de convivência
social. Alguns "nas-
cem empelicados", em
"berço de ouro". Ou-

tros, porém, são de tal forma ig-
norados que parecem "não valer
um caracol". Muitos pensam ser
um destino e, por isso, não têm
dúvidas: "pau que nasce tor-
to, não endireita". Ou "morre
torto". Talvez, por isso, haja
aqueles que "têm topete" e ou-
tros que são "pintas bravas".

Portanto, como escrever?
Como, quando, para quem? As
maravilhas da era dialógica tra-
zem-nos, também, grandes com-
plexidades. O diálogo busca-
do e prometido está longe de ser
realizado. O ambicionado encon-
tro de e entre sujeitos continua
utópico. Confundem-se a boa e a
má informação e acaba-se por es-
tar desinformado. E lá, naqueles
tempos passados, o povo já sabia:
"ouvir cantar o galo sem saber
onde". Há galos demais cantan-
do em terreiros alheios. E o resul-
tado é que o povo "paga como o
holandês, pelo mal que não fez".

Dúvidas, dúvidas, pois. No
cerne das coisas - como se muito
delas fosse irremediável - perma-
necem disparidades aparente-
mente insolúveis. Lá nos diziam
os ancestrais machistas: "onde
há galo, não canta a galinha". E
as eternas feministas já respon-
diam: "onde há galinha, não can-
ta o galo." Há quem tente harmo-
nizar tais pretensões. Segundo a
experiência de nossos ancestrais,
inútil e tolo seria esse intuito.
Pois "lé com lé, cré com cré".

Por fim, se alguém me
xingar por tais lembranças,
que saiba: "praga de urubu
não mata cavalo velho".

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

E, então, ao cor-
 rer do texto, eis
 que o escrevi-

nhador rabiscou em
relação ao persona-
gem: "Deu-lhe na te-
lha". Quase instan-
taneamente, foi ad-
vertido por si mes-
mo: "Dar na telha?
Ninguém vai entender. Isso é
do tempo do Onça..." E, com
tal expressão, sentiu-se morti-
ficado. Ora, quem saberia, ain-
da, o tal Onça ter sido gover-
nador carioca lá pelo século
XVIII? Instalou-se o conflito.

Línguas também morrem.
Entre elas, o grego e o egípcio
antigos, o latim que não mais
se falam. Mas que são funda-
mentais para entender a ori-
gem de algumas das que sobre-
vivem. Ah! as palavras. Quan-
ta riqueza e quanta complica-
ção! E as interpretações, o en-
tendimento do interlocutor?
Pode-se falar cobra e o outro en-
tender lagarto. Alguém fala isso
e o interlocutor entende aquilo.

Lamento, ainda hoje, uma
relação afetiva que começou a se
perder devido a uma única pala-
vra. Numa conversa amistosa,
falei que a mulher, no meu enten-
der, não tinha talento para tratar
com adolescentes. E ela enlouque-
ceu, dizendo que eu a chamara
de irresponsável. Argumentei
não se tratar de competência, de
responsabilidade. Talento é dom,
que cada um de nós tem seus
próprios. De nada adiantou.

A realidade é que - para os
profissionais de comunicação
mais antigos - o desafio é gran-
de. Pois fica cada vez mais difí-
cil conciliar o uso de certas pa-
lavras e expressões consagradas
com as transformações natu-
rais da própria língua. Por
exemplo: quem, dos moços, atu-
almente, iria entender que eu
não estou sabendo patavina do
que está acontecendo? Que não
entendo pataca disso tudo?

Ora, há que se admitir:
"antes burro vivo do que sábio
morto". Mesmo porque "não
sou mineiro e não compro bon-
des" e há momentos em que
"não se pode ter papas na lín-
gua". Se, porém, o dito ou o
escrito causar confusão, não
adianta "chorar a morte da be-
zerra", ora, bolas. Há situações
em que o comunicador social
tem que responder pela ousa-
dia e enfrentar o velho provér-
bio: "a rico não devas, a pobre
não prometas". São coisas do

Do tempo do Onça...

sus está chegando! E,
com Ele, vem o fim do
reino da maldade, con-
forme Sua promessa.

Foi Jesus quem
disse que o grande dia
de Sua Volta Triunfal
será quando menos se
esperar, porquanto as
multidões andam dis-
persas pelas convoca-

ções da existência humana e/ou
mundana que, mais tarde, se reve-

larão dolorosíssimas aos que de-
sertam Dele e de Sua Doutrina:
"Porquanto, assim como nos dias
anteriores ao dilúvio, comiam e be-
biam, casavam e davam-se em ca-
samento, até o dia em que Noé en-
trou na arca, e não o perceberam,
senão quando veio o dilúvio e os
levou a todos - assim será também
a vinda do Filho de Deus" (Evan-
gelho, segundo Mateus, 24:38 e 39).

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Paiva Netto

Não há felicidade,
 a não ser pelas
boas realizações

em favor do semelhan-
te, o que naturalmente
resulta, pela Misericór-
dia Divina, em benefí-
cio do próprio benfeitor.
Vivemos em sociedade.
Não há departamentos estanques.
Qualquer ser medianamente inte-
ligente há de convir que isso é uma
verdade. Por exemplo: muitas na-
ções não estão diretamente envol-
vidas nos conflitos armados do
mundo, mas todas sofrem a opres-
são do medo ou da miséria, pela
violência dos armamentos novos ou
pelo desvio maciço de verba para a
indústria da morte, em prejuízo da
instrução, educação, alimentação
e saúde de muitos povos. Como en-
sinava o saudoso Proclamador da
Religião de Deus, do Cristo e do
Espírito Santo, Alziro Zarur (1914-
1979): "Deus criou o ser humano
de tal forma que ele só pode ser
feliz praticando o Bem". Não há
outro caminho! O resto, que é dita-
do pelo egoísmo feroz, resulta na
frustração que leva ao desespero
que anda infernizando o mundo.
É a lei da selva vigorando, felizmen-
te que por pouco tempo, porque Je-
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Felicidade, só com
Fé e Boas Obras
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blemas crescentes a cidade deverá
permanecer habitável.  É preciso,
porém, aceitar a possibilidade de
se aprofundar o processo de enve-
lhecimento e degradação, com o
aumento do povo da rua, de dro-
gados, de comunidades (cortiços,
favelas), de barracos improvisados,
de insegurança e violência, com
ruas, casas e prédios desertos e
abandonados. Hoje a Região Me-
tropolitana de São Paulo, compre-
endendo 39 municípios, divididos
em 5 sub-regiões, tem 21 milhões
de habitantes, em área de 7.946,96
km2. Em 2075, mesmo com a re-
dução da taxa de natalidade, po-
derá vir a ter 30 milhões, ou cerca
de 10% da população brasileira.

Ao longo da história, a cida-
de alternou prefeitos bons, traba-
lhadores e honestos, com outros
ruins, inoperantes e corruptos. É
impossível precisar quando se ini-
ciou o processo de decadência po-
lítica e administrativa. O populis-
mo se acentuou a partir da eleição
de Luiza Erundina, pelo Partido
dos Trabalhadores (PT), benefici-
ada eleitoralmente pela trágica
greve na Companhia Siderúrgica
Nacional, em outubro de 1988,
como relato em meu livro "Greve -
Grevismo na Nova República".

Prefeitos e Câmaras Munici-
pais ignoraram a necessidade do
planejamento consistente e de lon-
go prazo. Planos Diretores foram

"Morte e vida de grandes cidades"
Almir Pazzianotto

Pinto

Segundo a Enciclo-
pédia Britânica, o
aparecimento do

homem na face da
Terra data de alguns
milhões de anos. Te-
ria se iniciado a par-
tir de acasalamento
entre macacos, até chegar aos
primeiros hominóides, "a primi-
tiva família dos atuais pongídeos
(grandes primatas), e dos homi-
nídeos (humanos)". Há 400 mil
anos, surgiram os neandertais,
nossos distantes antepassados.

Ao longo da vida tenho pre-
senciado profundas transforma-
ções. Se do ponto de vista da tecno-
logia a humanidade avançou com
extrema velocidade, não haverá
exagero se afirmarmos que, no pla-
no da moralidade e da decência, o
retrocesso também sucedeu com
igual rapidez. Vejam-se a vulgari-
zação da corrupção, a expansão
do crime organizado, a luxúria
desenfreada, a decomposição da
célula familiar, o tráfico nacional
e internacional de entorpecentes,
a lavagem de dinheiro público e
particular, o comércio religioso.

Há 4,5 bilhões de anos, quan-
do a terra se formou e surgiram
as primeiras formas de vida, es-
paço e tempo eram ilimitados. No
século 16, com as grandes desco-
bertas o planeta começa a se glo-
balizar e diminuir, até o desapa-
recimento dos fatores espaço e
tempo, como escreveu o historia-
dor Eric Hobsbawn. Tome-se o
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caso de São Paulo. Em
1822, ano da Procla-
mação da Independên-
cia, os limites da cida-
de eram reduzidos. Es-
tendiam-se do Largo de
São Bento ao de São
Gonçalo (hoje Praça
João Mendes), da Rua
Nova de São José (Lí-
bero Badaró) à de San-

ta Tereza (do Carmo), até a Taba-
tinguera, na área que hoje compre-
ende o delta dos Rios Anhangabaú
e Tamanduateí. A cidade tinha
menos de 10 mil habitantes (fonte
Prefeitura de São Paulo). O Brasil
todo, por volta 10,100 milhões.

Na virada do século 19 para o
século 20, segundo dados do IBGE,
a capital do Estado reunia 239.620
habitantes. Em 1950 chegavam a
2.198.066. No ano 2000, haviam
alcançado 10.405.867. Hoje, início
de 2024, andam em torno de 12.330
milhões. Nas últimas décadas, as
atividades econômicas mostraram-
se incapazes de acompanhar a ex-
pansão populacional. A disparida-
de de rendas tem se acentuado, até
se tornar agressiva e assustadora.
Para a mão de obra desprovida de
qualificação, trabalho permanente,
formal e decente quase inexiste.
Mais de 53 mil são hoje moradores
de rua. Muitos se dedicam à reco-
lher material reciclável em carro-
ças movidas à tração humana. A
quantidade de famílias desabriga-
das nunca parou de aumentar.

Já se deram ao trabalho de
pensar como será São Paulo den-
tro de 50 anos? Se pensarmos de
forma otimista, embora com pro-

aprovados e rapidamente altera-
dos, submissos aos interesses de
grandes incorporadoras. A verti-
calização dizimou a pouca arbori-
zação. Construções clandestinas e
conjuntos populares se aprofunda-
ram por mananciais e reservas flo-
restais. Pombais de concreto arma-
do tomaram de assalto bairros ou-
trora tranquilos. O congestiona-
mento de ruas e avenidas se tor-
nou crônico. O deficitário transpor-
te coletivo por ônibus e metrô, co-
bra milionários subsídios da recei-
ta municipal. Moradores ricos fo-
ram para o interior ou abandona-
ram o País. A classe média passou
a residir em prédios murados, com
cercas eletrificadas. A acolhedora
casa de família, com jardim e fru-
tas no quintal, foi abandonada.

Devemos discutir o futuro da
capital, ou a questão é irrelevante?
O artigo objetiva trazer ao debate
São Paulo e a região metropolita-
na. Não devemos insistir nas más
escolhas, responsáveis por levarem
nossa cidade à dramática situação
em que se encontra. Leiam Morte e
Vida de Grandes Cidade (Ed. Mar-
tins Fontes), de Jane Jacobs (1916-
2006), e entenderão os motivos das
minhas preocupações. Afinal, como
escreveu a célebre urbanista e ati-
vista americana-canadense, gran-
des cidades também morrem.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST).
O Estado de S. Paulo,
20/2/2024, pág. A6.

portante e ampla. Fato é
que, o poder público não
pode ter o mesmo olhar
para todos os presos.

A sociedade vinha
clamando há tempos
por mudanças urgen-
tes em torno deste
tema. Porém, apenas
extinguir a saída de
presos não garante a

redução da violência, embora haja
claro registro de crimes por parte
dos beneficiados pelas saídas
temporárias, e não de hoje.

Em São Paulo, de 23 de de-
zembro de 2023 até a primeira
semana de janeiro de 2024, cer-
ca de 700 detentos beneficiados
pela saída temporária foram pre-
sos, novamente, cometendo cri-
mes. Em 2023, aqui no estado,
no total, 33 mil detentos foram
favorecidos pela "saidinha".

Como deputado estadual e
membro da Comissão de Seguran-
ça Pública e Assuntos Penitenciá-
rios da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp), des-
taco que, além das estatísticas so-
bre o tema, o que não pode ser ne-
gligenciado é o fato de que exis-
tem, sim, os presos que desejam,

Rafa Zimbaldi

O Senado votou e
aprovou, nesta
semana, o Pro-

jeto de Lei (PL) 2.253/
2022, que acaba com a
saída temporária de
presos condenados em
datas comemorativas e
feriados, a "saidinha".
Ficam mantidas apenas as libera-
ções, com período determinado,
para detentos inscritos em cursos
profissionalizantes ou nos ensinos
médio e superior, e, ainda assim,
somente pelo tempo necessário
para a realização destas atividades.

A questão, no entanto, ainda
não está encerrada. Como o PL
passou por alterações no Senado
Federal, voltará para nova análi-
se na Câmara dos Deputados.
Trata-se de tema extremamente
relevante, com atenção polariza-
da, tal qual futebol, com dois ti-
mes, os contrários e os favoráveis.

Em que pese o apelo popu-
lar e a polarização, não é pro-
dutivo que o tema se torne uma
agenda política e ideológica de
direita ou da esquerda. A ques-
tão é social e muito mais im-
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"Saidinha" de presos: menos ideologia, mais racionalidade

de fato, se ressocializar, e valori-
zam a oportunidade das "saidi-
nhas" para conviverem por alguns
dias com os seus familiares; ou
ainda se dedicarem aos estudos
e cursos profissionalizantes.

Evidentemente, também há
presos mais perigosos e mal in-
tencionados, que usam o direito
à saída temporária para comete-
rem crimes, e, justamente em ra-
zão disso, não voltam à detenção,
desobedecendo, assim, a lei.

A partir da análise sobre todo
o espectro que engloba a legisla-
ção, oportunidade de reconstru-
ção da vida, direito da sociedade
de viver em segurança e critério
para que haja liberação das saí-
das temporárias de presos, é que

a discussão do PL 2.253/2022 se
torna de extrema urgência.

Com o texto votado no Se-
nado, o preso só terá direito à
"saidinha", para os estudos, se
comprovar, por meio de exa-
me criminológico, ter autodis-
ciplina, baixa periculosidade e
senso de responsabilidade.

O benefício, afinal, precisa
estar condizente com o compor-
tamento de cada um e o exame
criminológico terá papel funda-
mental. Desta forma, com base
em critérios técnicos, cada preso
será responsável pela perda ou
merecimento da "saidinha". As-
sim, nos afastamos do julgamen-
to ideológico tendencioso que tem
permeado este debate, indiscuti-
velmente importante e urgente
para a sociedade brasileira.

———
Rafa Zimbaldi (Cidada-
nia-SP), deputado esta-
dual em segundo man-
dato; membro da Comis-
são de Segurança Públi-
ca e Assuntos Penitenci-
ários da Assembleia Le-
gislativa do Estado de
São Paulo (Alesp), foi
vereador em Campinas
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ENIGMA
Em abril teremos no Paraná

(TER) o julgamento do senador
Sérgio Moro (União Brasil). Pode
o caso ir parar no STE (maio/
junho) e, considerando a popu-
laridade do ex-juiz, é evidente
que a repercussão será grande.
Inimigos políticos de Moro dão
como certa sua condenação. Ali-
ás, pouco interessa se justa ou
não: o importante é tirá-lo de cir-
culação. Aliás, isso aconteceu
com Deltan Dallagnol (Pode-
mos), eleito deputado federal
com 344 mil votos. Sérgio Moro
recebeu 1.953.159 votos. Perso-

nalidades históricas no com-
bate a corrupção (indiscutível)
na política e meios empresari-
ais do Brasil, eles são rejeita-
dos pelo atual comando país.

PONTO FINAL
Dói, mas a verdade não

pode ser ignorada: o time do XV
é ruim. Pode até se classificar/
subir, considerando que o ní-
vel da competição é uma cala-
midade. O XV, hoje, é um time
sem técnica, padrão e regula-
ridade. Constrangedor, mas é
a realidade. Contudo, nossa
torcida/apoio jamais faltará.
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diferentes emdiferentes emdiferentes emdiferentes emdiferentes em
busca de umbusca de umbusca de umbusca de umbusca de um
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Apolítica remove montanhas,
até aquelas que parecem in-
 transponíveis. A aliança

Lula-Alckmin acontecida na elei-
ção passada, depois de décadas de
atuação antagônica - um no PT e
o outro no PSDB - é prova disso.
Ambos conseguiram superar as
diferenças e pruridos dos anos de
críticas cruzadas e juntaram  o
capital político. Lula somou os vo-
tos carreados por Alckmin à cha-
pa para, com isso, ter mais facili-
dade para bater Bolsonaro nas
urnas. E entregou ao ex-governa-
dor paulista, então sem mandato,
a lasca do poder cabível à vice-pre-
sidência, vitaminada pelo impor-
tante  Ministério da Indústria,
Comércio e Desenvolvimento. A
partilha pode ter desagradado
tanto petistas quanto tucanos ou
socialistas, mas rendeu frutos. O
ex-governador - hoje filiado ao
PSB - vem trabalhando a área
econômica e oferecendo relevan-
te suporte ao presidente nos as-
suntos genéricos que envolvem o
governo. Agora, mesmo, deve es-
tar perdendo os seus parcos ca-
belos para minimizar a polêmica
em que o chefe do governo se
meteu no caso Israel-Palestinos.

Na posse de Flávio Dino no
Supremo Tribunal Federal, o
vice-presidente teve outra atua-
ção inusitada. Católico conser-
vador reconhecido durante toda
a vida, foi à festa na suprema
corte e, depois dela, compareceu
à missa ao lado do novo minis-
tro, um suposto ateu, já que foi
filiado e militante do Partido Co-
munista do Brasil (PC do B). Am-
bos assistiram ao ato religioso
juntos e colocaram dinheiro no
ofertório. Prova de que a políti-
ca opera verdadeiros milagres.
Menos mal quando isso está
apontado para a pacificação,
como parece ser o caso em tela.

Geraldo Alckmin - vereador,
presidente da Câmara e prefeito
de sua cidade, deputado esta-
dual e federal, vice-governador
e governador de São Paulo em
vários mandatos e, agora, vice-
presidente da República e minis-
tro - tem estrutura e conheci-
mento suficientes para trabalhar
a pacificação política. Oxalá en-
contre o espaço indicado para
prestar mais esse serviço ao País
que, a cada dia mais, necessita
da ação de bombeiros mas, infe-
lizmente, tem deparado com mais
incendiários do que deveria.

Em sua atuação, o nosso vice-

A política como removedor de montanhas

presidente tem ocupado os espa-
ços de forma pacifista. Isso não só
leva estabilidade ao governo como
evita a eclosão de crises e desinte-
ligências. Torcemos para que suas
origens mineiras e até os exemplos
do seu primo, o saudoso, habili-
doso e bem-humorado José Ma-
ria Alkmin (que não, também foi
deputado federal e vice-presiden-
te da República), o inspirem e deem
forças para enfrentar as tormen-
tas e as pedras que os diferentes
possam colocar em seu caminho.

Estamos entrando num pe-
ríodo politicamente perigoso. As
eleições municipais que ocorre-
rão em outubro serão a prévia
ou pelo menos o indutor de ten-
dências para as eleições gerais de
2026, quando todos nós, brasi-
leiros, seremos chamados a vo-
tar para a eleição do próximo
presidente da República, gover-
nadores estaduais, senadores e

deputados. Oxalá se consiga em
2024 escolher prefeitos e verea-
dores que possam colaborar para
a pacificação do ambiente.

Política é a arte de dialogar
e transformar as divergências
em resultados de acordos que be-
neficiem os dois lados da conten-
da. O Brasil nunca precisou tan-
to da atuação nessa direção. Ex-
ceto os seguidores fanáticos, to-
dos os brasileiros querem que o
País vá bem e sejamos todos feli-
zes e recompensados. É preciso
mediar as desavenças e acabar
com a política que transforma o
adversário em inimigo figadal
que se quer ver morto ou pelo
menos na cadeia. A aliança Lula-
Alckmin é exemplo de que é possí-
vel reunir os diferentes em busca
de um objetivo comum. Que esse
esquema vitorioso influenciem to-
dos os divergentes para se respei-
tarem e lembrar que enquanto se
digladiam deixam de atender
aos interesses do povo que neles
votou. Abaixo a polarização...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
tenentedirceu@terra.com.br

Julgar com justiça

Tiago 5:8-10

Sede vós também pacientes, fortalecei o vosso
coração, porque já a vinda do Senhor está próxima.
Irmãos, não vos queixeis uns contra os outros, para
que não sejais condenados. Eis que o juiz está à porta.
Meus irmãos, tomai por exemplo de aflição e paciência
os profetas que falaram em nome do Senhor.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

todos os candidatos
buscam espaço na "rede
de conforto virtual",
pois, por estar na moda
e ser a mais eficiente no
contato da comunica-
ção, e também por ser
barata, passou a ser uti-
lizada com maior inten-
sidade. Nela, além do
conforto virtual, é uma

rede que balança para todos os la-
dos, trazendo a brisa nesse calor
escaldante, onde os candidatos
apresentam suas histórias e propos-
tas, fazendo que atinjam seus obje-
tivos na velocidade eletrônica da in-
ternet, tornando-se o principal veí-
culo de comunicação político.

No entanto, essa inundação
de conteúdo e de propostas nas
redes sociais virtuais acaba por ser
um processo enjoativo para a mai-
oria dos eleitores, semelhante a
passar por uma rua de lojas em
que cada um tenta atrair a sua
atenção virtualmente, invadindo
sua privacidade, atordoando com
sons nocivos a sua saúde mental.

Walter Naime

Você deve gostar
de doces, mas
sem formigas.

As eleições são
consideradas a maior
festa das democracias,
que costuma ser encer-
rada com a vitória de
algum candidato ao
cargo público, com o reconheci-
mento de sua maioria de votos.

O preparo para a festa é feito
começando pela discussão e vo-
tação do orçamento, que deve ser
destinada a esse preparo. Essa
quantia de valores seria aplicada
ao desenvolvimento de todas as
atividades referentes ao êxito do
processo até sua finalização.

Em nosso país, esse núme-
ro gira atualmente em torno de
cinco bilhões de reais, que são
usados para o bem e para o mal,
dependendo das mãos em que
estiver, na esperança de se ob-
ter o crescimento da cidadania.

Em um cenário político, onde
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O doce sem formigas da política

Nesse mar de candidatos e in-
formações, a maioria dos eleitores
sentem-se sobrecarregados e aca-
bam por descartar as mensagens
políticas como algo trivial, já que
todos os candidatos estão na mes-
ma plataforma. É como se o doce
oferecido estivesse sempre cheio
de formigas, tornando-se menos
atrativo para o consumidor.

Mas, como sair desse círcu-
lo vicioso, monótono, e garantir
que o eleitor possa saborear o doce
da grande festa democrática?

A chave  para  isso  está
em como oferecer algo dife-
rente ,  um produto pol í t ico

que se destaque pela sua au-
tenticidade e relevância.

Assim como as formigas são
atraídas pelo alimento e energia en-
contradas no açúcar, e não só pelo
sabor, os eleitores serão atraídos por
propostas genuínas que abordem
suas necessidades e preocupações.

Para isso, é preciso elimi-
nar as "formigas do sistema
político", estes são os elemen-
tos que tornam o processo de-
sinteressante e desanimador.

Acontece que, ao oferecer um
conteúdo que vá além das pro-
messas vazias ou da retórica can-
sativa, focando as situações tan-
gíveis, aquele que conseguir apre-
sentar um "bolo democrático"
sem formigas, será exaltado.

Assim, ao encontrar o ado-
çante original certo para o seu bolo
político, o candidato poderá con-
seguir o "cartão de crédito eleito-
ral" necessário para se tornar um
mandatário digno do seu povo.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

Como acabar com
a estupidez?
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ignorante classeignorante classeignorante classeignorante classeignorante classe
política"política"política"política"política"

José Renato Nalini

Quando se vê o
descaso da hu-
manidade pelo

aquecimento global,
cuja causa é a crescen-
te emissão de gases ve-
nenosos, duvida-se que
exista "racionalidade
nessa espécie. Quando
se assiste a espetáculos dantescos
na Ucrânia e na Faixa de Gaza,
reforça-se a convicção de que o bi-
cho-homem é um animal estúpi-
do. E não é preciso muito para ve-
rificar que a estupidez permite que
pessoas habitem nas vias públicas,
entreguem-se à droga e à mendi-
cância, enquanto malfeitores se
valem da miséria para enriquecer.

O calor que mata, os focos
de incêndio no Pantanal, os rios
secos na Amazônia e o Parlamen-
to a discutir mais dinheiro para
fazer propaganda política e a exi-
gir cargos e emendas para apro-
var projetos de interesse da po-
pulação, conduz - tudo isso - à
conclusão de que o projeto hu-
mano é um verdadeiro fracasso.

Os seres privilegiados com
o pensamento atilado, com o
privilégio de enxergarem o que
a manada ignora, sofrem com
isso. Mas fazem o que podem,
para alertar os que queiram
ouvir, de que é preciso conver-
ter cada indivíduo, para que
haja salvação para todos.

No livro "Montevidéu", o es-
critor espanhol Enrique Vila-
Matas faz uma ficção que nos
arremessa para a realidade. É
uma obra escrita após o trans-
plante de rim, cirurgia gravíssi-
ma e plena de riscos, mas que,
bem sucedida, permitiu a ele re-
nascer para uma ficção quase real.

Sua maior angústia em nos-

sos dias é a estupidez:
"Passou um século e o
panorama mundial da
imbecilidade se am-
pliou, o que, embora
continue sendo risível
e nos dê material para
o humor, é muito alar-
mante. Claro que, no
fundo, catástrofes de
tal magnitude já fo-

ram previstas por Flaubert, quan-
do ele disse que havia um só mal
que nos afligia: a estupidez".

Sim. Enquanto a inteligên-
cia, a generosidade, a retidão,
constituem atributos raros, a im-
becilidade é distribuída com far-
tura. "É uma estupidez temível e
universal. Por exemplo, quando
se fala no embrutecimento das
massas, falamos em termos in-
justos e incompletos, já que na
realidade seria necessário ilus-
trar as classes ilustradas, come-
çando pelas que estão no poder
para nos entendermos. É a mais
inculta que já existiu. Devería-
mos começar pela elite, educar a
ignorante classe política. E quem
será corajoso para tentar?".

Para início de conversa, o que
é elite? Os que mandam podem ser
hoje considerados uma elite? Ou
parece que o próprio significado
de "elite" precisaria ser revisto?

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

Conheci a Estrada de Ferro
Sorocabana no trecho de Piraci-
caba até Charqueada, nos meus 5
anos de idade pois minha mãe le-
cionava na Usina São Francisco
do Quilombo, no bairro Córrego
da Onça. Meu pai adquiriu em
Charqueada 5 alqueires de terras
com moradia, no bairro Querose-
ne, com 100 pés de café, alguns
abacateiros tipo Guatemala e pe-
quena área com mato fechado,
com minas de água potável, onde
vieram morar meus avós paternos
e minha tia Isabel com sua famí-
lia. Quase todos finais de semana,
vinha com meu pai visitá-los e
muitas vezes lá dormia. A viajem
de trem Piracicaba/Charqueada
durava aproximadamente 2 horas
e 15 minutos, quando tudo corria
bem nos trilhos ou na locomotiva
movida a lenha, pois o trem vinha
até São Pedro e voltando após o
almoço para Piracicaba, diaria-
mente. Jamais pensei em vir até
São Pedro. Somente vim a conhe-
cer São Pedro em 1º de julho de
1967, quando já sem linha de trem
da Estrada de Ferro Sorocabana e,
iniciado o trabalho com Manoel
Lopes Alarcon, no grupo empresa-
rial do Dr. Octavio Moura Andra-
de, de onde saí após de um ano do
seu falecimento para montar um
escritório de contabilidade e lecio-
nar no Colégio Comercial de São
Pedro, onde organizei todas enti-
dades filantrópicas da Sociedade
São Vicente de Paula. Formado em

Há momentos na vida que são especiais
Aldo Nunes

São Pedro come-
morou nesse 22
de fevereiro de

2024, quando em sua
homenagem circulou
este jornal, para come-
morar 143 anos de
emancipação política,
que é tornar-se muni-
cípio mediante autorização do Es-
tado de São Paulo, do qual faz par-
te, já de bom tempo. Por isso uma
data festiva que deve ser comemo-
rada com alegria dentro do seu
município e fazer parte da sua his-
tória verdadeira. Não pude enviar
este meu artigo pois tinha consulta
médica em Piracicaba no dia 20/
02/2024.Fui avisado da circulação
para o dia 22/02/2024. Como no
dia 20/02/2024, quando  voltei do
médico, mais das 18 horas e a in-
ternet e telefonia, como sempre en-
tra em colapso aqui em São Pedro
quando chove ou venta, não con-
segui enviar o meu artigo nem con-
tatar com o jornal. Passado esse
transtorno, peço as minhas descul-
pas aos meus leitores e em especial
a minha querida São Pedro.

Diz a numerologia que neste
mês de fevereiro devemos nos en-
volver em atividades artísticas e
intelectuais, mesmo que haja obs-
táculos, respeitando sempre às
opiniões diversas. Isso é o que há
muito tempo já deveríamos ter
aprendido e ainda não aprende-
mos. Lembro que o Outono che-
ga no próximo dia 20 de março
às 0 horas e 8 minutos e a Lua/
Cheia no dia 24 a partir das 9 ho-
ras e 30 minutos, deste mês de
fevereiro, dois dias após esse ani-
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versário de emancipa-
ção política da nossa
querida São Pedro, su-
jeito às intempéries do
Verão, que neste ano
terá um período mais
prolongado como nos
adianta boa parte dos
meteorologistas de vá-
rias partes do mundo.

Eu, aqui com meus
botões e sonhos que tento decifrar,
reafirmo que precisamos nos preo-
cupar com nossa produção agríco-
la de artigos de primeira necessi-
dade: corremos o risco de que pelo
clima mundial previsto, não pode-
mos exceder na exportação dessa
produção, esquecendo-se do nosso
consumo interno que está afetan-
do a maioria da nossa população;
não teremos condições de ser o ce-
leiro do mundo como pensa, boa
parte da nossa gente, que está mais
preocupada com o telefone celular
e não com a vida e alimentação do
nosso país politiqueiro. Bem nos
disse Almir Pazzianotto Pinto, no
seu artigo "Morte e vida de gran-
des cidades" (Estadão A8, 20/02/
2024): "Ao longo da vida, tenho
presenciado profundas transfor-
mações. Se do ponto de vista da
tecnologia avançou com extrema
velocidade, não haverá exagero se
afirmarmos que, no plano da mo-
ralidade e da decência, o retroces-
so também sucedeu com igual ra-
pidez. Vejam a vulgarização da
corrupção, a expansão do crime
organizado, a luxúria desenfrea-
da, a decomposição da célula fa-
miliar, o tráfico nacional e inter-
nacional de entorpecentes, a lava-
gem de dinheiro público e particu-
lar, o comércio religioso. ...".

direito e exercendo a advocacia,
casado, finquei residência em São
Pedro com a família. Prestei con-
curso público para a fiscalização
estadual e aprovado, nela trabalhei
por dez anos e me aposentei, vol-
tando a advogar nas áreas das
minhas especialidades. Tornei-me
um cidadão são-pedrense, de cor-
po e alma e vou continuar até en-
quanto puder, não me esquecendo
nunca da minha terra natal, Pira-
cicaba que eu adoro tanto, cheia de
flores, cheia de encantos e, não ser
um filho ausente a suspirar por ela.

Não tenho em mãos a progra-
mação das comemorações da
emancipação política de São Pedro,
mas com certeza é um evento mui-
to especial e que agrada  imensa-
mente seus moradores e turistas
que nos visitam. Como o Verão que
aqui para nós do hemisfério Sul,
começou em 21 de dezembro de
2023 e vai até 20/03/2024 para dar
início ao Outono, mês das frutas
regionais, espero que as chuvas
veraneias deste ano, que nesse fi-
nal de semana, assustou nossos
moradores sejam mais amenas
com menos ventania e queda de
granizo em alguns bairros, mas
observem a nossa Serra do Ita-
queri, pois de lá pode vir algum
contratempo, não se aventuran-
do nela nos momentos de chuva
pesada e ventos de alta velocida-
de. E ótima semana a todos.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo do
Estado de São Paulo, apo-
sentado; e-mail: audus
consultoria@gmail.com
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Salão de Aquarela abre as
inscrições para a 7ª edição
SAP de 2024 marcará a retomada do salão – a última edição aconteceu em 2020
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Jose Maria Teixeira

O fechamento pela PF (Poli-
 cia Federal) da investiga-
ção sobre o atentado de

08/01/2023 contra a democracia,
com a invasão na cede dos três
poderes Executivo, Legislativo e
Judiciário, em Brasília, danifican-
do os imóveis e destruindo os mó-
veis e mais sabendo de antemão
que o relatório acusatório já apon-
ta os organizadores daquele mo-
vimento de caráter criminoso ob-
jetivando destruir o Estado Demo-
crático de Direito do Brasil e final-
mente apontando  como mentor e
indutor de tal façanha o ex presi-
dente, Jair Messias Bolsonaro com
seus apoiadores mais próximos
ocupantes de cargos de comando
no âmbito da Republica Federati-
va do Brasil, particularmente das
e nas Forças Armadas sempre
guardadas as honrosas exceções.

À essa altura, todos alcan-
çados pela investigação serão
denunciados e devidamente
processados como vem aconte-
cendo. Alguns já julgados, con-
denados encarcerados pagando
pena segundo a Justiça.

Esta é a disposição das ins-
tituições democráticas procla-
mada fortemente ao celebrar a
resistência do ataque à demo-
cracia por ocasião do aniversa-
rio, 08/01/2024 . De Luiz Inácio
Lula da Silva, presidente do Bra-
sil: "Não há perdão para quem
atenta contra à democracia".

O ministro Alexandre de
Moraes, do Supremo Tribunal
Federal (STF), garantiu que to-
dos os envolvidos nos atos gol-
pistas de 8 de janeiro de 2023
serão responsabilizados.

Rodrigo Pacheco, presi-
dente do Senado:"O Congres-
so Nacional é esteio seguro da
democracia", declara.

No entanto, como assegura
a Lei de Execução Penal, o preso,
tanto o que ainda está respon-
dendo ao processo, quanto o con-
denado, continua tendo todos os
direitos que não lhes foram reti-
rados pela pena ou pela lei.

A  e s t e s ,  s o m a m - s e  o s
que ainda não foram acusa-
d o s  e  d e n u n c i a d o s  s e n ã o

pela própria consciência.
Então, usufruindo da demo-

cracia que não respeitam ousam
criar, pedir e propor medidas
que os aliviem como se nada
houvesse acontecido. Para tan-
to, de si mesmos aparentam um
ar como se perseguidos fossem.

Eis o que se poderia consti-
tuir e constitui o máximo da
ousadia, ameaça constante à
Democracia solapando o Esta-
do Democrático de Direito.

Proposta de Emenda à Cons-
tituição Nº 70 de 2023 - Altera o
Ato das Disposições Constitucio-
nais Transitórias para conceder
anistia aos envolvidos nos atos de
8 de janeiro de 2023 e restaurar
os direitos políticos dos cidadãos
declarados inelegíveis em face de
atos relacionados às Eleições de
2022. As Mesas da Câmara dos
Deputados e do Senado Federal,
nos termos do § 3º do art. 60 da
Constituição Federal, promulgam
a seguinte Emenda ao texto cons-
titucional: Art. 1º O Ato das Dis-
posições Constitucionais Transitó-
rias passa a vigorar acrescido dos
seguintes arts. 124 e 125: Art. 124.
É concedida anistia a todos os en-
volvidos nos atos, manifestações e
protestos ocorridos em Brasília-
DF no dia 8 de janeiro de 2023.
Parágrafo único. A anistia de que
trata o caput deste artigo abrange
todos os crimes e contravenções
penais previstos na lei. Art. 125. É
restaurado o pleno gozo dos direi-
tos políticos dos cidadãos decla-
rados inelegíveis em face de atos,
declarações e manifestações rela-
cionados às Eleições de 2022. Art.
2º O cidadão titular de mandato
eletivo que o tenha perdido em ra-
zão de atos, declarações e mani-
festações de que trata o art. 1º
será reinvestido no cargo no pra-
zo de 15 (quinze) dias da vigência
desta Emenda Constitucional.
Art. 3º Esta Emenda Constituci-
onal entra em vigor na data de
sua publicação. Assinado eletro-
nicamente, por Sen. Marcio Bitta.

*****
Avaliem a justificação do

referido projeto.
Proposta  de  Emenda à

Constituição n° 70, de 2023
JUSTIFICAÇÃO. Esta propos-

ta de emenda à Constituição tem
como objetivo conceder anistia aos
envolvidos nos atos de 8 de janei-
ro de 2023 e restaurar os direitos
políticos dos cidadãos declarados
inelegíveis em face de atos relacio-
nados às Eleições de 2022. A Cons-
tituição Federal positiva, em seu
art. 1º, como fundamento da Re-
pública Federativa do Brasil a ci-
dadania e o pluralismo, bem como
institui, em seu art. 5º, como di-
reitos fundamentais, a livre mani-
festação do pensamento e a liber-
dade de reunião. É com o objetivo
de resguardar esses direitos que
apresentamos esta proposta de
emenda à Constituição, a fim de
colocar um fim à perseguição que
vem sendo perpetrada contra inú-

Debate

meros cidadãos brasileiros, sejam
políticos ou não, por conta de suas
opiniões e posicionamentos ideo-
lógicos. Cumpre lembrar que, no
curso dos chamados "atos de 8 de
janeiro", apenas uma pequena
parcela dos manifestantes se en-
volveu em atos violentos, ao passo
que a grande maioria dos cidadãos
ali presentes agiram a todo mo-
mento de forma pacífica e, mesmo
assim, muitos foram presos e pro-
cessados injustamente. Além dis-
so, propomos a restauração do ple-
no gozo dos direitos políticos dos
cidadãos que foram declarados
inelegíveis ou perderam os seus
mandatos em face de atos, decla-
rações e manifestações relaciona-
dos às Eleições de 2022. Pelo ex-
posto, certos de que as medidas
aqui apresentadas representarão
um fortalecimento da democracia
e cidadania, solicitamos o apoio
dos ilustres Pares para a aprova-
ção desta proposta de emenda à
Constituição. Sala das Sessões.

*****
Eles, os bolsonaristas, sob o

comando oculto do ex-presidente
acreditam piamente na reedição da
histórica Lei de anistia que há qua-
renta e três anos,  Agosto  de 1979,
o presidente João Baptista Figuei-
redo concedeu o perdão aos perse-
guidos políticos (que a ditadura
militar chamava de subversivos)
e, dessa forma, pavimentou o ca-
minho para a redemocratização do
Brasil, o que não é o caso do Brasil
atual  que resistiu ao golpe tenta-
do de 08/01/2023 defendendo a
democracia  e garantindo o Es-
tado Democratico de Direito.

Pela anistia, então, foram
perdoados, anistiados tanto os
que pegaram em armas contra o
regime quanto os que simples-
mente haviam feito críticas públi-
cas aos militares. Graças à lei, exi-
lados e banidos voltaram para o
Brasil, clandestinos deixaram de
se esconder da polícia, réus tive-
ram os processos nos tribunais mi-
litares anulados, presos foram li-
bertados de presídios e delegacias.

O projeto que deu origem
à Lei da Anistia foi redigido
pela equipe do general Figuei-
redo. O Congresso Nacional o
discutiu e aprovou em apenas
três semanas. Sobre este aspec-
to há que manter vigilância,
mesmo porque as circunstan-
cias ditam as conveniências.

Vem daí a controversa.
O jornal a Folha de São Pau-

lo. 12/02/24, caderno, Política,
pagina A-4 traz alimentando o
debate de que a definição crimi-
nal de articulação golpista de
Bolsonaro é controversa. Isto é,
para alguns especialistas do di-
reito, ao contrario de outros,  os
atos preparatórios para o golpe

não constituem infração penal
pelo que não são puníveis.  Para
tanto, se valem do codigo penal.

Os atos preparatórios são
aqueles realizados em momento
anterior ao da execução do delito.
Trata-se de uma fase entre a cogi-
tação e a execução. Esses atos so-
mente são puníveis quando cons-
tituírem, por si só, infração penal.

Infração penal é toda condu-
ta previamente tipificada pela le-
gislação como ilícita, imbuída de
culpabilidade, isto é, praticada pelo
agente com dolo ou, ao menos,
culpa quando a Lei assim prever
tal possibilidade. O Estado tem o
poder/dever de proibir e impor
uma sanção a quem a praticar.

Assim sendo para o episódio
de 08/01/2023, a controversa so-
bre a definição criminal de inicia-
tivas de golpe é totalmente inapli-
cável. Para o desconforto do gran-
de chefão do golpe e seus aceclas,
alguns regiamente trajados de ver-
de oliva, os atos preparatórios
para o golpe, foram pensados, im-
plementados e executados e diga-
se com requintes de violência.

A investigação da PF. (Poli-
cia Federal) não deixa dúvidas.

É essa exposição articulada
por escrito que se objetiva, isto é,
que mostra concretamente a exis-
tência dos fatos ocorridos os quais
se caracterizam  como crime e as
razoes jurídicas em que se baseia
para perante a Justiça ver reco-
nhecidos e reparados os direitos
até então desrespeitados do Es-
tado Democrático de Direito.

Nada aconteceu por acaso.
Como explicar os acampamentos
livremente instalados  em áreas
restritas do Exercito Brasileiro
praticamente em todo pais, du-
rante meses, abrigando centenas
de pessoas, com toda infra es-
trutura? Como explicar que, na-
quele domingo de janeiro, cente-
nas e centenas de pessoas dos
mais distantes rincões de Brasí-
lia resolveram sem uma orienta-
ção ir e foram a Brasília, juntan-
do-se aos lá acampados e para
que? Para "virar a mesa" expres-
são usada pelo general Heleno,
ministro do GSI (Gabinete de Se-
gurança Institucional) na reunião,
supostamente secreta na data de
05/07/22, em que se decidia o
momento propicio para o golpe.

Pois Bolsonaro temia o gol-
pe após as eleições. Em apoio,
disse o General Heleno: "se tiver
que virar a mesa tem que ser
antes das eleições". E ironizou,
mesmo porque não haverá refe-
rência à junta de juízes que
confirmam ou anulam gols em jo-
gos de futebol. De tudo dito, cada
um que responda pelos seus atos.
Golpe nunca mais nem antes nem
depois das eleições. Para tanto
muita coragem em defesa da de-
mocracia sob constante ameaça.
Vem ai o projeto Nº70/2023.

———
Jose Maria Teixeira
(PT), professor

Igreja ou monarquia?
Francys Almeida

Como citado por
mim em outros
artigos, sobre

questões nada repu-
blicanas que ron-
dam algumas igre-
jas evangélicas, em
especial a Assem-
bleia de Deus Mi-
nistério de Madureira em Pira-
cicaba, inicio essa reflexão so-
bre a política local dessa igreja.

É bem verdade que o pas-
tor Dilmo dos Santos (ex-can-
didato à Prefeitura pelo Parti-
do Verede em 2012) atuou em
prol de Piracicaba como depu-
tado estadual de 2011 a 2014,
porém vem fracassando no ob-
jetivo local de eleger um verea-
dor e, nesse caso, a culpa não é
dele, se tem uma "quinta coluna"
o nome é pastor Edmilson Maria.

Perder eleição só é pior
do que ganhar e não levar,
p o r  e x e m p l o  n o  c a s o  d o
rompimento de um vereador
eleito logo após assumir.

Mas esse ano reservam
fortes emoções, principalmente
pela atuação desse vice-presiden-
te, o pastor Edmilson Maria, que,
goela abaixo, quer eleger seu fi-
lho, Gesiel  de Madureira,
como vereador em Piracicaba.

Ocorre que Gesiel responde
processo em Iracemápolis, onde
era vereador e teve que renunci-
ar em virtude das pressões polí-
ticas, diante de supostas ilegali-
dades cometidas por ele (foi cita-
do por edital semana passada).

No mesmo cenário, pasto-
res já se posicionaram contra
essa candidatura, como é o caso
do pastor Ronaldo, que deve
lançar seu filho candidato.

Mas a sede do pastor Edmil-
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Opinião

son Maria, pelo poder
em Piracicaba, tem
outros diversos fato-
res, visto que ele foi a
peça principal para
"desestimular" a can-
didatura de Edilson
de Madureira em
2020, e agora sofre
consequências inter-
nas dos ovos de ba-

silisco que ele mesmo chocou!
Ave Maria? Ou haja Maria?

É mais fácil entender a dis-
cussão da Baby do Brasil e Ive-
te Sangalo sobre o "Apocalip-
se" do que compreender a sede
insaciável de poder que busca
o atual vice-presidente da As-
sembleia de Deus Madureira.

Mas com a inelegibilida-
de na porta de Gesiel de Ma-
dureira, além das "eventuais
bombas" que as eleições pro-
porcionam, poderá custar um
Apocalipse (Revelação) mui-
to forte na política local.

"Os principados eclesiásti-
cos são adquiridos por virtude
ou pela fortuna e são mantidos
pela religião. Permanecem for-
tes e estarão sempre no poder.
Além disso, não precisam ser
defendidos, pois são conside-
rados seguros e felizes. Nestes
exemplos, o poder é aumenta-
do com mais armas e mais vir-
tudes." (Nicolau Maquiavel)

O mais impressionante
é que a culpa é deles, e eles
colocam quem quiserem!

———
Francys Almeida, ad-
vogado, articulista

A Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), abriu ontem (26)
as inscrições para a sétima edi-
ção do SAP (Salão de Aquarelas
de Piracicaba), prevista para
acontecer em maio. O regulamen-
to e a ficha de inscrição estão em
https://bit.ly/SAP-Regulamento.

O SAP de 2024 marcará a re-
tomada do salão – a última edi-
ção aconteceu em 2020. Como em
anos anteriores, podem participar
artistas de todo o Brasil, que de-
vem enviar de duas a cinco aqua-
relas, originais e inéditas, para a
apreciação do júri de seleção.

As inscrições serão gratuitas e
deverão ser entregues na sede da
Semac (avenida Maurice Allain,
454) de 26/02 a 28/03, presencial-
mente, pelo próprio artista ou por
correspondência, valendo a data
limite para formalização da inscri-
ção, ou seja, será considerada a data
de chegada, e não a de postagem.

O artista deverá inscrever
suas obras por meio de fotos em
alta resolução, coloridas e impres-

sas em papel couchê (mínimo 80g)
ou papel sulfite 40 (120g), no for-
mato A4, com as etiquetas cor-
respondentes (Anexo III) preen-
chidas e fixadas atrás das fotos.

Não serão válidas as inscrições
de obras com as fotos em mídias
digitais (CDs, pendrive etc.), com
fotos de baixíssima qualidade, como
obtidas na internet ou em folha
com tamanho diferente do A4.

A edição 2020 contou com 573
obras inscritas, de 138 artistas de
41 cidades do país. A exposição,
realizada de 4/11 a 22/12 daquele
ano, teve 53 obras expostas de 26
artistas. O Prêmio Aquisitivo Pre-
feitura de Piracicaba foi entregue
aos artistas Guilherme Garoa,
Carlos Avelino e Beto Candia.

Carlos Beltrame, secretário
da Semac, ressalta a importân-
cia da pasta dar continuidade ao
salão que divulga a técnica da
aquarela. “A aquarela é uma das
técnicas mais universais e aces-
síveis das artes. Todo mundo já
experimentou pintar com aqua-
rela algum dia. E como não lem-

brar de um clássico da MPB, do
grande compositor Toquinho, que
leva o nome da técnica, e a popu-
larizou junto às crianças?”, disse.

SELEÇÃO - Para a seleção
e premiação das obras, uma co-
missão será formada por três
membros de comprovada especi-
alização e reconhecido valor no
cenário artístico nacional, indica-
dos à Secretaria da Ação Cultu-
ral pela Comissão Organizadora.

PRÊMIOS – O Salão de
Aquarelas de Piracicaba vai con-
ferir os seguintes prêmios: Prê-
mios Aquisitivos Prefeitura Mu-
nicipal, dispondo de R$ 9.600;
uma Medalha Miguel Dutra; cin-
co Menções Honrosas e um Prê-
mio Capa, referente à reprodução
da obra na capa do catálogo e
demais impressos deste SAP.

TÉCNICA – Aquarela é uma
técnica de pintura na qual os pig-
mentos se encontram suspensos
ou dissolvidos em água. Os su-
portes utilizados na aquarela são
muito variados, embora o mais
comum seja o papel com elevada

Divulgação

Prêmio Aquisitivo Prefeitura
de Piracicaba em 2020, do
artista Guilherme Garoa

Na manhã desta segunda-
feira (26), o vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) formalizou a indica-
ção  752/2024, direcionada à ne-
cessidade de limpeza da calçada
na rua Floriano Peixoto. O tre-
cho compreende a área situada
entre a avenida Independência e a
rua Dr. Antônio Augusto Barros
Penteado, no bairro Jardim Elite.

Ao apresentar a indicação,
o vereador destacou as condi-
ções preocupantes registradas
na calçada, conforme evidenci-

Kawai elaborou indicações ao Executivo, no sentido de
que medidas urgentes sejam tomadas para evitar a
proliferação de bichos peçonhentos e prevenir contra a dengue

Assessoria Parlamentar
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Pedro Kawai solicita limpeza
urgente de calçada no bairro

ado em fotos. A presença de lixo,
entulho e vegetação alta repre-
senta não apenas um incômodo
estético, mas também uma po-
tencial ameaça à saúde pública.

“É necessário tomar medidas
imediatas para evitar a prolifera-
ção de animais peçonhentos e pre-
venir a formação de focos do mos-
quito da dengue. A limpeza desta
calçada é essencial para garantir
um ambiente seguro e saudável
para os moradores do bairro”, res-
saltou o vereador Pedro Kawai.

A maior presença de mulhe-
res na política nacional foi des-
tacada pelo vereador Paulo Cam-
pos (Podemos) em discurso
como líder de partido na tribu-
na da 6ª Reunião Ordinária, na
noite desta quinta-feira (22).

Ele destacou que a atual legis-
lação prevê chapas parlamentares
com ao menos 30% de mulheres:
“nossa legislação passou a dar um
pouco mais de empoderamento às
mulheres, sobretudo com relação ao
enfoque político. Você pega hoje a
legislação e ela diz que pelo menos
30% da chapa de vereadores tem
que ser composta por mulheres. Não
é diferente, também, da chapa de
deputados estaduais e federais.

Então, houve um avanço. Precisa-
se fazer muito mais ainda, mas [hou-
ve] um avanço muito significativo”.

O parlamentar também frisou
a relatoria da deputada federal
Renata Abreu, presidente nacional
do Podemos, ao projeto de lei 3/
2023, convertido em lei pelo Con-
gresso Nacional, e que trata do
“Protocolo Não é Não”, a ser “im-
plementado no ambiente de casas
noturnas e de boates, em espetácu-
los musicais realizados em locais
fechados e em shows, com venda
de bebida alcoólica, para promo-
ver a proteção das mulheres e
para prevenir e enfrentar o cons-
trangimento e a violência contra
elas”, segundo o texto legislativo.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Vereador destaca participação
feminina e avanços legislativos

gramagem. Isso porque é neces-
sário que o papel seja mais gros-
so visto a utilização da água, fa-
zendo com que não haja defor-
mações no papel. São também
utilizados como suporte o papiro,
casca de árvore, plástico, cartoli-
na, couro, tecido, madeira e tela.



A5
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 27 de fevereiro de 2024

JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM C C C C COSTOSTOSTOSTOSTAAAAA R R R R RICICICICICAAAAA

Pira nos Bairros faz mais
de 1.300 atendimentos
Ação aconteceu na Escola Municipal João Oriani e também teve entrega de
uniformes para alunos da rede e atividades com foco no combate à dengue

CCCCCAMPUSAMPUSAMPUSAMPUSAMPUS

Ingressantes foram
recepcionados na Esalq

Divulgação

População do Costa Rica aproveitou para fazer o cartão Pira Cidadão

O segundo Pira nos Bairros
de 2024 aconteceu no último sá-
bado (24), no bairro Jardim Cos-
ta Rica. Realizada pela Prefeitura
de Piracicaba, a 13ª edição aten-
deu 1.386 pessoas na Escola Mu-
nicipal João Oriani. A ação reúne
de forma simultânea, em um úni-
co lugar, diversos serviços gra-
tuitos oferecidos pelo Executivo.

Na oportunidade, além de
ações especiais de orientação e
educação para o combate à den-
gue, a escola recebeu solenida-
de oficial de entrega da refor-
ma da unidade, com a presença
de autoridades locais e popula-
ção do entorno, bem como mar-
cou a entrega dos uniformes
escolares para os alunos desta
unidade municipal de ensino.

O prefeito Luciano Almeida
destacou a importância do proje-
to Pira nos Bairros tanto para le-
var serviços que muitas vezes os
moradores não têm tempo de fa-
zer pelo horário de trabalho,
como também levar a comunida-
de para dentro das escolas e co-
nhecer o trabalho que é feito na edu-
cação e também pelas unidades.

“Estou muito feliz em atender
esta solicitação da comunidade com
a reforma da unidade e, aliado a
isso, poder promover uma ação
onde todos os serviços da Prefeitu-
ra estão à disposição de todos vo-
cês. Lembrem-se, esta unidade es-
colar não é do prefeito ou do secre-
tário, é de vocês que moram nesta
região, portanto, vocês devem cui-
dar e usar este espaço da melhor
forma possível sempre contanto
com o nosso apoio. Vamos conti-
nuar investindo e ofertando um
ensino igual e, por que não, superi-
or ao de uma rede particular. Aqui
em Piracicaba estamos conseguin-

do fazer isso e, poder entregar uni-
formes pelo segundo ano consecu-
tivo aos alunos é uma forma de
mostrar isso”, enfatizou o prefeito.

“Não vamos parar de melho-
rar e ampliar a oferta de um en-
sino justo e de qualidade a nossa
população. Estamos mantendo o
sistema de ensino Poliedro na
rede, estamos reformando todas
as escolas, entregando uniformes,
instalando equipamentos moder-
nos de ensino para modernizar o
atendimento aos estudantes.
Esse é o foco dessa administração,
melhorar cada dia mais a Educa-
ção Municipal”, afirmou Bruno
Roza, secretário de Educação.

A diretora da unidade, Vi-
vian Gonçalves Cláudio Rodar-
te, também agradeceu tudo o que
está sendo feito pela unidade do
Jardim Costa Rica e também
para o ensino municipal piraci-
cabano. “Este evento é especial
para nós já que esta reforma era
um pedido de longa data da co-
munidade escolar e também pela
população. Agradecemos o
comprometimento com a melho-
ra do ensino da cidade, principal-
mente, por dar melhores condições
de trabalho para os educadores e
equipes das escolas”, comentou.

ATENDIMENTOS – O Pira
nos Bairros contou com diversos
serviços, como testes e exames de
visão e glicemia, cadastro de currí-
culos e vagas de emprego e vaci-
nas, parcelamento de débitos mu-
nicipais, credenciamento para o
transporte público e cartão Pira
Cidadão, vacinação de pets – com
o imunizante V10 – em parceria
com a Universidade Metodista de
Piracicaba (Unimep), atividades es-
portivas, culturais e de recreação,
além de ações educativas e orien-

tativas sobre a dengue realizadas
pelas equipes do PMCA (Programa
Municipal de Combate ao Aedes),
vinculado à Secretaria de Saúde.

Conceição Silva Rozada, de 62
anos, foi uma das primeiras a che-
gar à escola. Segundo ela, a preo-
cupação estava em combater a den-
gue. “Vim aqui para obter infor-
mações importantes sobre a den-
gue para poder orientar minha fa-
mília e meus vizinhos. Tem muita
gente ficando doente e não estou
feliz com isso. Fui muito bem ori-
entada quanto a prevenção e os
cuidados caso fique doente. Es-
pero que a população também co-
labore com isso”, afirmou ela que
também aproveitou a oportunida-
de para atualizar seu cadastro
junto à Secretaria de Saúde, por
meio do Cartão Pira Cidadão.

Daiane de Oliveira, de 27
anos, também participou do even-
to com toda a família. “Estamos
todos aqui, meu marido e nossos
dois filhos e nosso cãozinho o Lu-
cky, que veio tomar a dose da va-
cina V10”, afirmou. Seu marido,

Joseildo Santos (35) e os filhos
João Lucas (8) e Joaquim (4),
acompanharam a vacinação de
Lucky e logo foram visitar as ações
oferecidas pela Prefeitura. “As cri-
anças estão ansiosas para brincar,
se divertir. Além disso, vamos
aproveitar e conhecer os serviços
oferecidos aqui e tirar dúvidas. Tra-
zer esta atividade para nosso bairro
num final de semana ajuda muito,
pois a correria da semana às vezes
nos impede de fazer isso. Vamos
aproveitar!”, apontou Joseildo.

Participaram ainda da cerimô-
nia os secretários Tássia Espego, de
Governo (SemGov); Jane Franco,
de Trânsito e Transportes (Semut-
tran); Euclidia Fioravanti, de As-
sistência e Desenvolvimento Social
(Smads), o secretário de Saúde
(SMS), Augusto Muzilli Júnior; o
diretor do Centro de Comunicação
Social, Thiago Marquezin; Andrea
Ribeiro Gomes, de Habitação e Ges-
tão Territorial (Semughet); Julia-
na Baccarin, chefe de Gabinete;
além dos vereadores Josef Borges,
Thiago Ribeiro e Paulo Camolesi.

Saulo Ferraz já é formado em
Relações Internacionais e agora é
calouro de Ciências dos Alimentos
na Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP). O pai
de Laura Andrade é engenheiro
agrônomo e ela resolveu seguir a
profissão do pai e agora é caloura
na Esalq. Carolina Gonçalves é pi-
racicabana e não precisará sair da
casa dos pais para cursar Admi-
nistração na USP em Piracicaba.

Esses três, Saulo, Laura e Ca-
rolina, estão entre os 430 estudan-
tes ingressantes da Esalq, que fo-
ram recepcionados nos dias 24 e
25 de fevereiro, pelos dirigentes do
campus da USP em Piracicaba no
anfiteatro Jumbão. Cerca de 450
pessoas estiveram presentes.

“Preparamos um final de se-
mana de recepção para que já na
segunda as aulas possam começar
normalmente”, contou a diretora
da Esalq, professora Thais Vieira.
A diretora ressaltou ainda que a
Esalq é uma escola de muitas tra-
dições e ambiente inovador, mas
reforçou que nessas tradições o tro-
te é algo intolerável. “Formamos
uma comunidade muito engajada
de alunos e ex-alunos, que apre-
sentam uma tradição no bom rela-
cionamento e na cooperação. Nes-

Final de semana foi marcado na Esalq pela chegada dos calouros de 2024

Denise Guimarães/ Esalq USP

se contexto, frisamos que o trote é
proibido e intolerável. Desejamos
que essa turma possa ter anos feli-
zes conosco, sempre pensando em
uma formação atualizada”.

Com uma programação que
incluiu recepção de boas-vindas,
palestras, eventos culturais, tour,
almoço no restaurante universi-
tário e encontros com os coorde-
nadores dos cursos, a turma de
2024 chegou animada na manhã
de sábado para conhecer as insta-
lações do campus da USP, onde
estão incluídos mais de 140 labo-
ratórios, quatro estações experi-
mentais, além de blocos temáticos
por áreas do conhecimento.

“Optamos por chamar as fa-
mílias neste final de semana para
passar a informações mais emer-
genciais sobre a vida acadêmica.
Assim eles diminuem a ansiedade
presente no início desta nova etapa
e já ficam sabendo onde serão as
aulas na primeira semana, além de
conhecerem nossas ações de per-
manência, os serviços de saúde ofe-
recidos no campus e as peculiari-
dades presentes aqui na USP em
Piracicaba como a convivência com
uma rica fauna silvestre”, conta o
presidente da Comissão de Gradu-
ação, professor Tiago Romanelli.

O vereador Wagner Oliveira
(Cidadania), o Wagnão, pede res-
posta para ofício protocolado em
2023, endereçado à Semozel (se-
cretaria municipal de Obras e Ze-
ladoria), em que solicita a manu-
tenção do estacionamento do Gi-
násio Multidisciplinar de Lutas e
Artes Marciais “Walter Ferreira
da Silva – Vereador Pira”, locali-
zado na avenida Abel Francisco
Pereira, 1.899, no bairro Jaraguá.

O vereador destaca que há cer-
ca de um ano, desde o protocolo do
ofício, cobra a manutenção dessa
área. Ele afirma que buscará uma
reunião de urgência com o titular
da pasta para tratar dessa e de ou-
tras demandas ainda pendentes.
Wagnão acredita que, atendida a
solicitação, os usuários do ginásio
terão um local mais adequado e se-
guro para estacionar seus veículos e
deixar seus filhos em dias de treino.

GGGGGINÁSIOINÁSIOINÁSIOINÁSIOINÁSIO

Vereador aguarda resposta sobre
manutenção em estacionamento

Wagnão aguarda resposta a ofício enviado à Semozel

Divulgação SSSSSMADSMADSMADSMADSMADS

Membros da Cipa tomam posse para biênio 24/25
Membros da Comissão Inter-

na de Prevenção de Acidentes
(Cipa) da Prefeitura de Piracicaba,
eleitos por seus pares para o biênio
2024/2025, tomaram posse ontem
(26), durante cerimônia realizada
no anfiteatro da Smads (Secreta-
ria Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social). Foram
contabilizados 6.291 votos de ser-
vidores no pleito realizado de for-
ma online entre os dias 22/12/
2023 a 05/01/2024, que escolheu
nove representantes titulares e
oito suplentes para representá-los
no período. O presidente da Cipa
é Francisco Renato Campos.

Na cerimônia, o prefeito Luci-
ano Almeida parabenizou a equipe
eleita para o biênio, ressaltando a
importância de proporcionar con-
dições de trabalho aos servidores.
“É nítida a evolução que estamos
tendo, com ajustes adequados às
novas normas da legislação. Esta-
mos atentos aos princípios que re-
duzem a periculosidade e a insalu-
bridade do funcionário, e a Cipa
nos ajuda a colocar todos esses di-
recionamentos em prática”, disse.

O presidente da Cipa, Fran-
cisco Renato Campos, disse que a
equipe é muito empenhada em
apresentar soluções para garan-
tir a saúde e o bem-estar dos ser-

Divulgação

Pleito realizado de forma online elegeu nove servidores titulares e oito suplentes

vidores. “Nosso propósito é fina-
lizar o dia com todos os funcio-
nários saudáveis e seguros no
ambiente de trabalho”, explicou.

MEMBROS – Os membros
titulares eleitos são Suzana Apare-
cida dos Santos Donato (Smads);
Renata Cristina Fedrigo (Educa-
ção); Débora Michelle Oliveira (Saú-
de); Andreia Cristina de Almeida
Simplício Moraes (Saúde); Ales-
sandro Fedeo de Oliveira (Saúde);
Salvina das Dores Nunes Coelho
Esteves (Semdettur); Cilene Rodri-
gues de Oliveira (Saúde); Mirela
Aparecida Zanette (Saúde) e Val-

demar Benedito de Castro (Pro-
curadoria Geral do Município).

Já os oito suplentes são Her-
son Doná (Educação); Alexandre
Halle Najm (Administração); Isa-
el Marim (Selam); Rosiris dos San-
tos Gonçalves (Finanças); Edson
Marcio Rizzi de Oliveira (Finan-
ças), Daisy Aparecida Izidoro
(Saúde), Umberto Giovanni Tofo-
llete (Saúde) e Marcelo Vilas Boas
do Rosário (Administração).

PREVENÇÃO – A Cipa é a
Comissão Interna de Prevenção de
Acidentes, constituída por repre-
sentantes indicados pelo emprega-

dor e membros eleitos pelos traba-
lhadores. O comitê tem a finalida-
de de prevenir acidentes e doen-
ças decorrentes do trabalho. O
mandato tem duração de um ano
e é permitida apenas uma recon-
dução ou reeleição ao cargo.

Puderam concorrer às elei-
ções o servidor municipal, inde-
pendente de setores ou locais de
trabalho, desde que comprovas-
se vínculo empregatício com a
Prefeitura. Funcionários que tra-
balham em cargos de comissão,
terceirizados ou aposentados não
puderam concorrer ao pleito.

PPPPPORTUGALORTUGALORTUGALORTUGALORTUGAL

Pecege faz parceria com instituto de agronomia
O Pecege visitou cinco insti-

tuições de ensino de Portugal nas
cidades de Porto, Aveiro, Coim-
bra, Abrantes e Lisboa. Como
primeiro resultado, foi firmada
uma parceria com o Instituto Su-
perior de Agronomia – ISA, esta-
belecendo coparticipações estra-
tégias com objetivos comuns.

O professor Eduardo Soria-
no, consultor do Pecege Interna-
cional e do Pecege GO/WBGI, re-
presentou a instituição nessa vi-
agem que está inserida no objeti-

De acordo com o Presidente
do Pecege, Prof. Ricardo Shiro-
ta, esta parceria gera oportuni-
dades de fortalecer os laços en-
tre Brasil e Portugal. “Proporci-
onando benefícios mútuos não
apenas para as duas instituições,
mas também para ambos os paí-
ses. Parabenizamos as equipes do
Pecege GO/WBGI e do Pecege
Internacional por mais essa con-
quista”, destaca Profº Shirota.

A viagem incluiu uma visi-
ta ao Web Summit Lisboa, além

vo de maior internacionalização
por meio de importantes ações
junto às instituições portuguesas.

O ISA é uma unidade da
Universidade de Lisboa, reco-
nhecida como uma das mais
tradicionais instituições de en-
sino e pesquisa na área da agri-
cultura em Portugal e na Comu-
nidade Europeia. Os valores do
ISA estão alinhados com os prin-
cípios Pecege como: Conhecimen-
to, Inovação, Cooperação, Qua-
lidade e Ética, e Boas Práticas.

do Parque Tecnológico Abran-
tes ´TagusValley’ – vinculado
à Universidade de Santarém e
do Porto Business School.

O tour educacional rendeu im-
portantes conhecimentos e colabo-
rações entre o Pecege e as institui-
ções portuguesas para futuras par-
cerias luso-brasileiras, além de for-
talecer conexões significativas com
o Instituto Superior de Agronomia
e a Porto Business School, incluin-
do um MBA em parceria, previsto
para início em março deste ano.
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Paulo Camolesi cobra solução
para empoçamento de água

Ao ocupar a tribuna duran-
te a 6ª Reunião Ordinária, nesta
quinta-feira (22), o vereador
Paulo Camolesi (PDT) exibiu ví-
deo para cobrar da Prefeitura
uma solução para o empoçamen-
to de água formado do lado de
fora da Escola Estadual “Profes-
sor Eduir Benedicto Scarppari”.

Usada como estacionamento
por pais de alunos que vão levar e
buscar seus filhos à unidade, a área
está situada entre as ruas Mauro
Antonio Ribeiro e Lutero Luiz e a
avenida Rio das Pedras, no Jar-
dim Alvorada. Uma extensa parte
dela está coberta pela água das chu-
vas que se acumulou no local.

Paulo Camolesi contou que já
esteve na escola, em conversa com
a diretora da unidade e com o se-
cretário municipal de Obras e Ze-
ladoria, Márcio Marino. “A dire-
tora não sabe mais o que fazer,
está desesperada. Uma pequena

intervenção, com dois, três, qua-
tro caminhões de cascalho, já
amenizaria um pouco a situação”,
disse o vereador, na tribuna.

“A entrada da escola está
com poças d’água, sem casca-
lho, e os carros estão atolando.
Esse problema vai ser resolvido
com o recapeamento da aveni-
da Rio das Pedras, pois a em-
presa que vai fazer o recapea-
mento fará o esgotamento des-
sa água através de tubulação de
águas pluviais, mas, enquanto
isso não é feito, são mais de 1 mil
alunos que entram por esse por-
tão”, relatou Paulo Camolesi.

“Quando esse pátio enche,
toda essa água adentra a escola e,
na saída, ela fica estancada e co-
meça a minar em uma loja vizi-
nha à escola. É crítica a situação.
Estamos pedindo intervenção da
secretaria para que se faça algu-
ma coisa de imediato”, apelou.
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Vereador cobra manutenção
de campo de areia no bairro

No requerimento 168/2024,
aprovado nesta quinta-feira (22),
na 6ª Reunião Ordinária, o vere-
ador Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, cobra do Execu-
tivo o atendimento da solicitação
que ele fez em março do ano pas-
sado na indicação 1.521/2023,
com pedidos por corte de mato,
limpeza, colocação de areia e ma-
nutenção do alambrado no cam-
po de areia localizado na rua do
Enxofre, no Jardim Ibirapuera.

O parlamentar informa que
“até o momento” não teve respos-
ta para a indicação, de modo que
“os problemas se agravaram”.

“Desde 2023 os moradores e
usuários do campo de areia nos
procuram e se queixam do mato
alto no entorno do campo, que
mais parece campo ‘de mato’ do
que de areia. Além disso, com as

constantes chuvas, estão se for-
mando buracos, impossibilitando
sua utilização. Eles relatam tam-
bém que o alambrado, devido à
exposição ao sol e à chuva, está
com sua estrutura de ferro toda
enferrujada e corroída, correndo
sérios riscos de desabar. Toda essa
situação traz insegurança, princi-
palmente para crianças que utilizam
o espaço para a prática esportiva
e o lazer”, relata Cássio Fala Pira.

O autor do requerimento
pergunta se a Prefeitura tem co-
nhecimento da atual situação do
campo, quais intervenções serão
feitas, para quando elas estão
previstas e, se não for possível
realizá-las, “quais são os empe-
cilhos, considerando que o pe-
dido foi realizado há 11 meses
e nenhuma resposta tivemos
para informar aos munícipes”.
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Vereador solicita vaga
na rua Dona Eugênia

No requerimento 169/2024,
aprovado nesta quinta-feira (22),
na 6ª Reunião Ordinária, o verea-
dor André Bandeira (PSDB) reite-
ra à Prefeitura a solicitação que fez
na indicação 3.231/2023 para a
demarcação de vaga reservada
para embarque e desembarque em
frente ao número 1.516 da rua
Dona Eugênia, no Jardim Europa.

Em resposta à indicação, o
Executivo informou ao vereador
que a solicitação havia sido defe-
rida pela Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes e incluída no plane-
jamento da pasta. “Contudo, ape-
sar do prazo de execução previs-
to para o segundo semestre de
2023, conforme comunicado da-
tado de 20 de outubro de 2023,
recebemos reclamações de muní-

cipes de que, até o momento, não
houve o cumprimento dessa me-
dida”, diz André Bandeira.

“A instalação dessa vaga é
de suma importância para a se-
gurança e comodidade dos fre-
quentadores da academia de gi-
nástica localizada no endereço.
O intenso tráfego de veículos na
região tem criado situações de
risco tanto para o embarque
quanto para o desembarque, es-
pecialmente para as crianças que
frequentam o estabelecimento”,
argumenta o parlamentar.

O autor do requerimento per-
gunta qual é o status atual do pro-
cesso para a demarcação da vaga,
quais motivos levaram ao não cum-
primento do prazo estabelecido para
a execução do serviço e se existe
nova previsão para ele ser feito.
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Prefeito e vice-governador abrem
10ª edição do evento Coplacampo
Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento (Sema) é um dos 130 expositores
do evento, um dos maiores do agronegócio no Brasil, que acontece até sexta-feira

Prefeito durante abertura oficial do evento na manhã de ontem (26)

Divulgação

Com a presença do prefeito
Luciano Almeida e do vice-gover-
nador do Estado de São Paulo, Fe-
licio Ramuth, aconteceu na ma-
nhã de ontem (26) a abertura ofi-
cial do Coplacampo, um dos mai-
ores eventos do setor agro do Bra-
sil e que está na décima edição,
com mais de 130 expositores. A
Prefeitura participa da iniciativa
por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), com um estande para pas-
sar informações sobre todos os ser-
viços disponíveis para a população,
sobretudo ao trabalhador do cam-
po. Também compareceram à aber-
tura o secretário da Secretaria de
Agricultura e Abastecimento do
Estado de São Paulo, Guilherme
Piai, além de deputados federais,
estaduais, vereadores, entre ou-
tras autoridades do município.

“Esse evento serve para con-
solidar Piracicaba como a base
da inteligência do agro. Já temos
estrutura, universidade, centro
de pesquisas e, então, este even-
to oportuniza o compartilhamen-
to de informações com o produ-
tor, para que ele tenha acesso às
tecnologias e novidades”, falou
o prefeito Luciano Almeida.

Na ocasião, o chefe do Execu-
tivo fez o convite público ao vice-
governador, Ramuth, para parti-
cipar do Seminário de Hidrogênio
Renovável e Baixo Carbono que
acontecerá Piracicaba nos dias 8 e
9 de abril, no Engenho Central,
com o intuito de fomentar a dis-

cussão sobre novos modelos que
possam substituir combustíveis
fósseis por energias renováveis. A
realização será por meio da Sem-
dettur (Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo), com apoio da Semad (Se-
cretaria de Administração).

“De fato, a nossa missão
como gestão pública é oferecer
apoio ao médio e pequeno produ-
tor. Piracicaba já é um centro tec-
nológico e com o hidrogênio ver-
de, azul, terá mais destaque ainda

justamente pelo trabalho que já se
realiza aqui nesta direção. Deste
modo, o nosso Estado tem os di-
ferenciais para ser exemplo para o
mundo”, disse o vice-governador.

SEMA – No estande da Sema
durante o evento, os interessados
podem conversar com os enge-
nheiros da secretaria e técnicos
sobre todos os serviços disponibi-
lizados pela Pasta, como progra-
mas ambientais e o Selapir (Selo
Local de Alimentos de Piracicaba),
que identifica e valoriza os alimen-

tos produzidos no próprio muni-
cípio, oferecendo oportunidade de
crescimento à economia local.
Além disso, na quinta e sexta-fei-
ra, dias 29/02 e 1/03, a Sema doa-
rá 50 mudas nativas aos visitantes
do estande, como ipê-roxo, mag-
nólia-branca, escova-de-garrafa e
grevílea-anã, conforme Felipe Del
Lama, engenheiro da Sema.

O Coplacampo acontece das
8h às 17h, na rodovia do Açúcar
SP-308, KM 157, no bairro Ta-
quaral. A entrada é gratuita.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
homologou a licitação 61/2023,
que prevê a construção do novo
píer turístico, na avenida Beira Rio.
Com investimento total de R$
526.200,00, a empresa vencedora
é a NG7 Construções Ltda. O ter-
mo de homologação foi publicado
ontem (26), no Diário Oficial.

A estrutura terá as mesmas

BBBBBEIRAEIRAEIRAEIRAEIRA R R R R RIOIOIOIOIO

Prefeitura homologa licitação
para construção de novo píer

ASSINE E ANUNCIE:

2105-8555

medidas do píer anterior: as pas-
sarelas terão 19,5 metros de com-
primento, com 1,20 de largura, e a
plataforma será feita com 10 me-
tros de comprimento, por 3 me-
tros de largura, e será construí-
do no mesmo local. O novo pier
terá estrutura metálica em aço.

O antigo píer foi alvo de incên-
dio criminoso na madrugada de
22/07 de 2021. A Prefeitura Muni-
cipal registrou um Boletim de Ocor-
rência para apuração do caso.

Divulgação/CCS

NOVO MEMBRO DO CCAS
O Conselho Científico Agro
Sustentável (CCAS) anunciou
um novo membro, destacando
ainda mais seu compromisso
com a excelência e a transpa-
rência na abordagem de ques-
tões relacionadas à agricultu-
ra sustentável. Antônio Márcio
Buainain, renomado professor
e pesquisador, foi selecionado
para integrar o grupo de pro-
fissionais que se destacam em
suas áreas e compartilham a
missão do CCAS de promover
o desenvolvimento sustentável
da agricultura brasileira. Buai-
nain, autor de diversos livros e
artigos acadêmicos, traz con-
sigo um vasto conhecimento
em Economia e Direito, além
de uma extensa experiência in-
ternacional. Seu mais recente
livro, “Propriedade Intelectual,

Royalties e Inovação na Agri-
cultura”, lançado este ano,
aborda questões cruciais
para o desenvolvimento agrí-
cola e destaca sua relevân-
cia no campo da inovação e
propriedade intelectual.
ENTUSIASMO — José Otávio
Menten, presidente do CCAS,
expressou sua satisfação
com a chegada de Buainain,
ressaltando a importância de
sua experiência e compromis-
so com a sustentabilidade
agrícola. “É com grande entu-
siasmo que recebemos Antô-
nio Márcio Buainain em nos-
so conselho. Sua trajetória e
contribuições são notáveis, e
temos certeza de que sua pre-
sença enriquecerá ainda
mais nossas discussões e
iniciativas”, afirmou Menten.
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Instituição marca presença
na Coplacampo, pela 2ª vez
Dentre os produtos, estão desde linhas de custeio para pequenos, médios e
grandes produtores, como linhas controladas, onde existe subsídio de taxas

CCCCCOPLACAMPOOPLACAMPOOPLACAMPOOPLACAMPOOPLACAMPO

Pecege marca presença
na décima edição

Edson Rocha, superintendente da Sicredi Dexis

Fotos: Divulgação

Uma equipe de colaboradores da instituição na Coplacampo

A Sicredi Dexis está participan-
do da 10ª edição Coplacampo,
evento que foi aberto oficialmente,
na manhã de segunda (26) e segue
até sexta-feira (1ª de março), em
Piracicaba. Voltada para o desen-
volvimento do agronegócio na-
cional, a instituição financeira
cooperativa está presente no even-
to e oferecendo as melhores solu-
ções financeiras do mercado.

"A Sicredi Dexis, desde a sua
origem, atende aos produtores ru-
rais, por isso, para nós é um gran-
de privilégio participar da Copla-
campo, feira, essa, em que estamos
apresentando um portfólio bem
completo de linhas de financiamen-
to para ajudar a desenvolver o agro-
negócio", afirmou Vitor Pasquini,
gerente de Desenvolvimento do
Agronegócio da Sicredi Dexis.

Dentre os produtos ofertados
estão desde linhas de custeio para
pequenos, médios e grandes pro-
dutores, como também linhas de
crédito controladas, onde existe o
subsídio do governo nas taxas.
"Nossas linhas de investimentos
são voltadas para os produtores
que desejam comprar máquinas,
equipamentos, realizar sistemas de
irrigação e plantio. Também esta-
mos com nossos especialistas em
agronegócio participando do even-
to para conversar com os produto-
res e oferecer a melhor solução fi-
nanceira", completou Pasquini.

Edson Rocha, superintenden-
te da Sicredi Dexis, esteve repre-
sentando a diretoria da institui-
ção financeira cooperativa. "Todo
evento que envolve o agronegócio
é de suma importância à coopera-
tiva para estar presente, tanto
para os associados como levando

a conhecimento público as linhas
créditos que possuímos. Há coo-
perados que já conhecem as op-
ções, mas sempre há novidades.
Além disso, há os que não são as-
sociados e podem conhecer melhor
a Sicredi Dexis", explicou Rocha.

"Consideramos, ainda, que a
Coplacampo é uma oportunidade
para a cooperativa se desenvolver
na região. Por mais que já tenha-
mos 10 anos de atuação nesta área
do interior paulista, continuamos
interessados em crescer no setor
agro. Portanto, a feira é importan-
te para fixarmos nossa marca,
mostrar que temos recursos e li-
nhas de crédito para atender os
produtores rurais da região",
concluiu o superintendente.

A equipe do Pecege prestigiando todo evento da Coplacampo

Divulgação

O Pecege esteve presente na
décima edição de um dos maiores
eventos do setor agro do Brasil, a
Coplacampo realizada pela Copla-
cana, conferindo apresentações
das mais recentes novidades nas
áreas de agricultura de precisão,
irrigação, sementes, defensivos
agrícolas, fertilizantes, e maquiná-
rios exclusivos para o setor.

Realizada no período de on-
tem (26) a 1º de março, das 8h às
17h, no bairro Taquaral em Piraci-
caba, a Coplacampo demonstrou
novas práticas de tecnologias e ten-
dências do agronegócio para todos
os participantes e autoridades que
prestigiaram a abertura do evento.

De acordo com o CEO do Pe-
cege, Daniel Sonoda, um evento
como esse é de extrema importân-
cia para todo País. "Vem crescen-
do ano a ano e se tornando uma
referência entre os eventos de
agronegócio. Traz para seus coo-
perados e agricultores da região
o que há de mais moderno em
termos de tecnologia para o cam-
po. Essa troca faz com que os agri-

cultores melhorem a sua produ-
tividade e rentabilidade com res-
peito ao meio ambiente e aos seus
consumidores", ressalta Sonoda.

Também para o consultor de
negócios do Pecege, Eduardo So-
riano, a Coplacampo se tornou um
dos mais importantes eventos do
calendário do agronegócio brasi-
leiro, "é uma excelente oportuni-
dade para todos que querem se
manter atualizados sobre as no-
vas tecnologias do agronegócio.
Piracicaba sempre teve em seu
DNA as pesquisas e as inovações
tecnológicas para o agro, e ganha
cada vez mais visibilidade com este
grande evento", conclui Soriano.

A Coplacampo deste ano
conta com mais de 130 exposito-
res de multinacionais do ramo
apresentando as últimas novida-
des em produtos e tecnologias
para o agronegócio, com desta-
que para as áreas de agricultura
de precisão, irrigação, sementes,
defensivos, maquinários, fertili-
zantes, entre outros importantes
conceitos do segmento agro.

Na manhã desta segunda-
feira (26), o vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) protocolou duas in-
dicações, em resposta aos pedi-
dos dos moradores do bairro
Terras di Treviso. Na indicação
753/2024, o destaque é sobre a
necessidade de corte de mato e
limpeza da praça Sueli Apareci-
da Pagotto de Menezes, localiza-
da na rua Joaquim José da Silva.

E, a indicação 754/2024,
apresentada com o intuito de
promover melhorias na mesma
praça, solicitando a instalação de
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Pedro Kawai acolhe demanda dos
moradores do Terras di Treviso

Com uma apresentação de ní-
vel internacional, que conta com
humor, ventriloquia, fantoches e
várias outras performances den-
tro do gênero da comédia, além
de um roteiro pensado para agra-
dar todos os públicos e todas as
idades, o ventríloquo Warley San-
tana chega a Piracicaba com o es-
petáculo “Warley Santana e seus
bonecos”. A apresentação aconte-
ce no dia 10 de março (domingo),
às 19h, no Teatro do Engenho.

Os ingressos para o “Warley
Santana e seus bonecos” já estão à
venda no site Mega Bilheteria: R$
41,50 (meia-entrada: R$ 35 + R$
6,50 de taxa); R$ 75 (antecipado:
R$ 63 + R$ 12 de taxa); e R$ 82,50
(inteira: R$ 70 + R$ 12,50 de taxa).

Warley Santana é conheci-
do por seu humor inteligente e
“limpo”, divertindo os especta-
dores sem o uso de apelações ou
palavrões. Há 13 anos, o ventrí-

Pedro Kawai elaborou indicações ao Executivo, em reforço
aos pedidos dos moradores, por melhorias no bairro

Divulgação

bancos e bebedouro. O parla-
mentar reitera que a praça é um
espaço comum utilizado pela co-
munidade local, e os moradores
expressaram o desejo de contar
com essas facilidades para tor-
nar o ambiente mais acolhedor.

“A solicitação partiu dos
próprios moradores, que buscam
um local destinado ao lazer de
todos naquela região. Com o ob-
jetivo de proporcionar bem-estar
à população, solicitamos atenção
a essa demanda específica”, afir-
mou o vereador Pedro Kawai.
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Ventríloquo Warley Santana realiza apresentação única

loquo vem se aprofundando em
pesquisas e aprimorando suas
técnicas de animação de bone-
cos. Seus espetáculos já foram

Divulgação

‘Warley e Seus Bonecos’ será no dia 10 de março no Teatro do Engenho

da Alice in Chains em Ohio, e em
2023 abriu o show da banda Col-
dplay no estádio do Morumbi
para mais de 70 mil pessoas.

Sinopse: Os bonecos de
Warley Santana saem para cur-
tir a noite. A plateia presencia-
rá os galanteios do Seu Ante-
nor, a timidez do nerd Plinio,
as crises de meia idade de Mar-
ta, a experiência nas ruas de Digo
e o toque mexicano de Juanito.

SERVIÇO
Espetáculo Warley Santana e
seus Bonecos. Quando: Dia
10 de março, às 19h. Local:
Teatro do Engenho (Av. Mau-
rice Allain, 454). Ingresso: ht-
tps://megabilheteria.com/
evento?id=20240214181221.
Valor: R$ 41,50 (meia-entra-
da: R$ 35 + R$ 6,50 de taxa);
R$ 75 (antecipado: R$ 63 + R$
12 de taxa); e R$ 82,50 (intei-
ra: R$ 70 + R$ 12,50 de taxa).

apresentados por todo o Brasil,
no Japão e nos Estados Unidos,
inclusive em Las Vegas. Em 2016
fez a abertura do show da ban-
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Vereador critica conservação
de vias e áreas na região

A má qualidade asfáltica de
trechos das avenidas Miguel Ca-
parroz e Edne Rontani Bassete, na
região do Água Branca, recebeu
críticas do vereador Rogério Wol-
ffe (PRD) na 6ª Reunião Ordiná-
ria de 2024 da Câmara de Piraci-
caba, na noite de quinta-feira (22).

Além dos buracos no asfalto o
parlamentar também criticou a fal-
ta de limpeza e de corte de mato em
áreas verdes próximas às vias da-
quela região. Isso, de acordo com
ele, resulta em problemas para o
tráfego de veículos e pedestres e
favorece o acúmulo de lixo e entu-
lho, com a consequente prolifera-
ção de animais peçonhentos.

“Me entristece vir aqui e ob-
servar que a maior parte dos pedi-
dos dos vereadores é para opera-
ção tapa-buraco, para corte de
mato, uma coisa que deveria acon-
tecer naturalmente pelo Poder

Executivo. A gente deveria estar
aqui para fiscalizar, para fazer pe-
didos de obras grandes, indicações
de outros tipos que não de tapa-
buraco e limpeza pública”, falou.

Rogério Wolffe ainda defen-
deu a ampliação de horários da li-
nha de ônibus 306, que atende os
bairros Monte Feliz, Água Branca,
Serra Verde, Jardim Colonial e Ber-
tolucci. “O transporte na região está
precário, os horários estão defasa-
dos e ninguém faz nada, ninguém
faz nada. O pessoal reclama, a po-
pulação reclama, a população pede,
e ninguém toma iniciativa”, disse.

O parlamentar também re-
latou a necessidade de melhori-
as viárias em outros pontos da
cidade e pediu a conclusão do
cabeamento para internet e a
aquisição do mobiliário faltan-
te na USF (Unidade de Saúde
da Família) do Monte Feliz.
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Silvia Morales cobra Prefeitura
por ações contra enchentes

Ações para mitigar os trans-
tornos causados pelas chuvas em
Piracicaba foram cobradas, na
tribuna, pela vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato cole-
tivo A Cidade é Sua. Em sua fala
durante a 6ª Reunião Ordinária,
nesta quinta-feira (22), ela lem-
brou já ter feitos questionamen-
tos ao Executivo em três proposi-
turas aprovadas pela Câmara.

“Fizemos três requerimentos
no ano passado: um em relação
ao plano de contingência; outro
sobre a política de enfrentamento
às mudanças climáticas, pois exis-
te a Comclima, que entregou um
plano ao prefeito e até agora não
temos esse plano na Câmara; e
outro sobre a construção de cida-
des resilientes, sobre como está
essa adesão ao plano da Defesa
Civil”, comentou a vereadora.

Silvia Morales apontou a rela-

ção que há das enchentes com “as
mudanças climáticas, a urbaniza-
ção desenfreada, a falta de plane-
jamento urbano e a questão de aca-
bar com praças e áreas verdes”.
“Presenciamos na terça-feira de
Carnaval de novo as enchentes na
[avenida] Armando de Salles e isso
é uma questão que vem há tempos.
Não é fácil de resolver, mas é algo
que tem que começar, senão não
vamos ver melhorias”, afirmou.

A vereadora também fez críti-
cas à Secretaria Municipal de Infra-
estrutura e Meio Ambiente pela res-
posta, segundo Silvia Morales, irô-
nica dada ao questionamento que a
parlamentar fez sobre o desassore-
amento do ribeirão do Enxofre.
“Qual a nossa função? É fiscalizar, é
perguntar. E, quando ele responde,
ele não responde para mim, mas à
população. Fica aqui a minha
chateação com essas respostas.”
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Câmara externa pesar pela morte
do ex-vereador Capitão Gomes
Carlos Gomes da Silva, o Capitão Gomes, foi vereador por
cinco mandatos e faleceu neste sábado (24), aos 80 anos
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Vereador conhece modelo
de ensino em tempo integral

Capitão Gomes em um dos seus últimos pronunciamentos
na Câmara, em novembro de 2020

Fabrice Desmonts

A Câmara de Vereadores de
Piracicaba, do presidente Wag-
ner Oliveira (Cidadania), o Wag-
não, externa seu pesar e condo-
lências aos familiares e amigos
do ex-vereador Carlos Gomes da
Silva, o Capitão Gomes, que fale-
ceu na madrugada deste sábado
(24), em Piracicaba, aos 80 anos.
Seu corpo está sendo velado no
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, com término no domin-
go (25), às 10h45. Às 11h aconte-
ceu uma cerimônia de honra e
homenagens e posteriormente
seguirá o processo de cremação.

“Com muito pesar que recebi a
notícia do falecimento do ex-vere-
ador e amigo, capitão Gomes. Tive
a oportunidade de conviver com ele
por muitos anos na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba. Pessoa íntegra,
extremamente comprometida, de
conduta exemplar. Era humilde
como uma pomba e prudente como
uma serpente. Quando me cum-
primentava, perguntava por mim
e pela minha família também. Um
homem que sempre respeitei e ad-
mirei. Neste momento difícil, ex-
terno minha solidariedade e pe-
sar aos seus familiares, que encon-

trem conforto na lembrança de
sua vida dedicada à família e à
comunidade”, afirmou Wagnão.

TRAJETÓRIA - Carlos Go-
mes da Silva, o capitão Gomes, era
natural de Lorena (SP) e filho de
Antonio Gomes da Silva e Carmeli-
na Maria da Silva. Se mudou para
Piracicaba em 1971 e foi vereador
por cinco mandatos pelo PP. Deixa
esposa, uma filha e dois netos. Em
novembro de 2022, capitão Gomes
perdeu seu filho, Carlos Henrique
Sacchi Gomes da Silva, aos 48
anos, por problemas cardíacos.

Pertenceu ao Exército Bra-
sileiro de 1962 a 1995, com pas-
sagens por Lorena (SP) em 1962,
Três Corações (MG) em 1963,
São Leopoldo (RS) em 1964, Pre-
sidente Prudente (SP) em 1966,
Piracicaba em 1971, Campinas
(SP) em 1981, Ribeirão Preto
(SP) em 1986 e Piracicaba em
1989. Era formado em administra-
ção de empresas, com especializa-
ção em teoria superior de finan-
ças, ambos pela Unimep (Univer-
sidade Metodista de Piracicaba).

Ingressou na política em 1995,
sempre pelo PP, quando a sigla era
denominada PPB. Disputou as elei-

ções para vereador em 1996 (elei-
to), 2000 (suplente), 2004 (eleito),
2008 (eleito), 2012 (eleito) e 2016
(eleito), para deputado estadual em
2002 e para deputado federal em
2010. Capitão Gomes não disputou
a última eleição para vereador.

Ocupou a primeira secreta-
ria da Mesa Diretora de 1999 a

2000, a primeira secretaria de
2009 a 2010 e integrou as se-
guintes Comissões da Câmara:
Finanças e Orçamento, da qual
foi presidente de 1997 a 1998;
Educação, da qual foi presiden-
te de 2009 a 2010; e Meio Ambi-
ente e Desenvolvimento, da qual
foi presidente de 2011 a 2012.

O vereador Gustavo Pompeo
visitou a Escola Municipal “Escola
Municipal Prof.ª Antônia Benedi-
ta Eugênio”, no Mário Dedini, para
avaliar a adaptação de professores
e alunos dos 5º anos após a im-
plantação do sistema de ensino em
período integral na unidade. Na
oportunidade, a fim de conhecer
de perto as dinâmicas e desafios
desse novo modelo, Pompeo con-
versou com a diretora da unidade,
Jacqueline de Oliveira Beira.

Ela destacou a importância
projetos de cunho prático desen-
volvidos no período integral, e os
considerou cruciais para uma
abordagem mais eficaz e de acor-
do com as características dos es-
tudantes. Para Jaqueline, quanto
mais projetos práticos, melhor o
desenvolvimento educacional.

Em 2022, a Escola recebeu o

Assessoria Parlamentar

Gustavo Pompeo em conversa com Jacqueline de Oliveira Beira,
diretora da Escola Municipal Prof.ª Antônia Benedita Eugênio

prêmio do projeto “Liga Steam”
da ArcelorMittal, fato este que re-
sultou na instalação de uma sala
de robótica na unidade, que se-
gue um cronograma para aten-
der todas as turmas. A diretora
enfatizou que projetos relaciona-
dos a esse tema são essenciais
para o desenvolvimento contínuo
dos alunos, e expressou o desejo
de expandir esse atendimento.

Gustavo Pompeo elogiou a
iniciativa da Secretaria em im-
plantar o período integral e inves-
tir em projetos inovadores. “Ter
alunos da escola pública em tempo
integral proporciona uma prepara-
ção mais abrangente, uma educa-
ção de maior qualidade, e abre pos-
sibilidades para que melhorem seu
futuro, preparando-os cada vez
mais para os desafios do dia a
dia”, comentou o parlamentar.

A possível liberação de agua-
pés da represa do Santo Grande,
em Americana, neste final de se-
mana, com possível direciona-
mento do material para o rio Pi-
racicaba, foi abordada pelo vere-
ador Gilmar Rotta (PP) em dis-
curso na tribuna desta quinta-fei-
ra (22), na 6ª Reunião Ordinária.

O parlamentar destacou a
moção de apelo 31/2024, ende-
reçada a membro do Ministério
Público do Estado de São Paulo,
que deve entrar na pauta na reu-
nião de segunda-feira, pedindo
que as plantas aquáticas não se-
jam liberadas, e comentou:

“Serão 60 hectares de agua-
pés que vão descer para o Rio Pira-
cicaba. Estão querendo soltar já
essa noite, nesse final de semana.
Haverá neste final de semana um
passeio [de embarcações] a remo.
Não vai conseguir ter esse passeio
de remo se descerem os 60 hecta-
res de aguapés... O rio vai ficar ver-
de, teremos vários problemas,
como mortandade de peixes nova-
mente. Não vai ter pesca, não vai
ter nada”, falou o vereador.

Gilmar Rotta também criticou

a falta de manutenção no Bosque
da Água Branca, que de acordo
com ele, carece de limpeza e remo-
ção de árvores caídas: “eu estive
ontem lá e olha a situação que
está… cada dia piora, infelizmen-
te. A população não consegue mais
entrar lá. A pista de caminhada
está com árvores caídas, está to-
talmente sujo. Aquele quiosque lá
está abandonado. Em torno do
Bosque há residências e a Prefei-
tura não faz a manutenção, não
tira nem essas árvores que caíram
no ano passado. As árvores que
estão todas secas já, do ano pas-
sado, e não foram retiradas”.

Ele ainda criticou os bura-
cos no asfalto das ruas Hono-
rato Faustino, Infante Dom
Henrique e Dom Manuel, no
Jardim Ibirapuera, e também
comentou sobre a instalação de
postes de luz na praça Luiz Ram-
pazzo Neto, também no bairro.

“Fiz uma solicitação no ano
passado para que se viesse co-
locar iluminação e, ontem, a
Secretaria de Obras e Zelado-
ria foi lá e começou a fazer a ins-
talação das lâmpadas”, falou.

GGGGGILMARILMARILMARILMARILMAR R R R R ROOOOOTTTTTTTTTTAAAAA

Vereador alerta sobre possível
liberação de aguapés no rio
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Cassio Fala Pira cobra as obras
de manutenção no condomínio

Através do requerimento 199/
2024, aprovado em regime de ur-
gência na 6ª reunião ordinária, o
vereador Cassio Luiz Barbosa (PL),
o Cassio Fala Pira, solicita infor-
mações ao Executivo e a Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria
(SEMOZEL), referentes a grande
quantidade de buracos existentes
nas vias, falta de iluminação e de
manutenção no corte dos matos
no bairro Vivendas Bela Vista.

“A pedido dos moradores, fui
até o bairro, onde constatei várias
problemáticas, que podem ser so-
lucionadas pelo Executivo de for-
ma rápida, tendo em vista o gran-
de aparato existente e que deve ser
utilizado em favor da população,
medida esta que faz necessária para
uma boa administração e gestão
municipal”, comentou Fala Pira.

Para o vereador é necessário
realizar as vistorias e melhorias
cabíveis a fim de ajudar os muníci-
pes do local, sendo este trabalho
fundamental do Executivo em sua
gestão, pois a situação está precá-
ria e para que não fique tão devas-
tadora como atualmente, necessi-
ta de intervenção Municipal.

No requerimento o parla-
mentar questiona se é do conhe-
cimento do Órgão competente os
problemas apresentados no bair-
ro Vivendas Bela Vista e se é pro-
cedimento do município realizar
visitas periódicas para saber as
condições do local, se sim, ele so-
licita ordem de serviço ou relató-
rio de todas as visitas realizadas
e os documentos pertinentes.

Fala Pira, também questio-
na se existe previsão para exe-
cução das manutenções neces-
sárias, como tapa buraco, colo-
cação de iluminação, corte de
mato e se em algum momento,
foi realizada manutenção no lo-
cal. Se sim, ele solicita toda a do-
cumentação para melhor escla-
recimento junto aos munícipes.

O vereador Cassio Fala Pira,
quer saber qual é o prazo para
execução de todos os serviços, se
a área onde localiza-se o Viven-
das Bela Vista, este é regulariza-
do pela Prefeitura Municipal,
através da pasta competente e em
caso negativo se existe algum
projeto para regularização da área
e suas respectivas residências.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba promove, hoje (27), às
19h30, reunião solene para en-
trega do Título Piracicabanus
Praeclarus à engenheira Ana
Beatriz de Oliveira Rodrigues
Cabana, no Salão Nobre “Helly
de Campos Melges”. A homena-
gem está disposta no Decreto
Legislativo nº 32/2023, de au-
toria do vereador Thiago Ribei-
ro (Podemos). A homenageada
nasceu em Piracicaba, no dia 30
de dezembro de 1971. Filha de
Maria Helena Marques de Oli-
veira Rodrigues e Alcides Ro-
drigues Filho, é casada com
Marcos Cabana e tem dois fi-
lhos, Pedro e Maria Luiza.

Desde 1990, ela despertou
o interesse pela construção ci-
vil e participou do projeto de
tombamento da Capela São Pe-
dro, em Monte Alegre. Em 1992,
ingressou na faculdade Enge-
nharia Civil, na Escola de En-
genharia de Piracicaba. Depois
de formada, trabalhou no Se-

mae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto). Em 2021, ini-
ciou a jornada na Prefeitura de
Piracicaba e atualmente é tam-
bém inspetora do Crea/SP (Con-
selho Regional de Engenharia e
Arquitetura de São Paulo).

“Ela honra seu juramen-
to, exercendo a profissão com
ética, dignidade e respeito à
vida e ao meio ambiente, com
seu conhecimento científico e
tecnológico, busca contribuir
para o desenvolvimento soci-
almente justo do Brasil e para
a prosperidade da humanida-
de”, diz o autor da homenagem,
na justificativa do projeto.

A solenidade para entrega do
Título de Cidadã Piracicabana a
Ana Beatriz de Oliveira Rodri-
gues Cabana é aberta ao público e
será transmitida ao vivo pela TV
Câmara, nos canais 11.3 UHF, 4
da Net/Claro e 9 da Vivo. O even-
to também contará com transmis-
são simultânea pelo YouTube
e Facebook da Câmara.

‘P‘P‘P‘P‘PRAECLARUSRAECLARUSRAECLARUSRAECLARUSRAECLARUS’’’’’

Engenheira recebe título em
solenidade nesta terça-feira



A9
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 27 de fevereiro de 2024

EEEEEMENDAMENDAMENDAMENDAMENDA

Bebel visita EE Dr. João
Sampaio e confirma R$ 100
mil para infraestrutura
A confirmação foi feita pela própria deputada em visita à escola, ontem
(26), quando foi recebida pela sua diretora, Sebastiana Aparecida Silveira

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que também é se-
gunda presidenta da Apeoesp,
destinou R$ 100 mil para a reali-
zação de diversas melhorias de in-
fraestrutura no prédio escolar da
EE. Dr. João Sampaio, localizado
na Vila Cristina. A confirmação foi
feita pela própria deputada em vi-
sita à escola, nesta manhã de se-
gunda (26), quando foi recebida
pela sua diretora, Sebastiana Apa-
recida Silveira, que ficou imensa-
mente agradecida pela destinação
do recurso, que ainda depende de
liberação pelo governo estadual.

A Dr. João Sampaio conta com
620 alunos durante o dia, em perí-
odo integral, além de 200 que cur-
sam o ensino médio no período
noturno. Na visita, a deputada Pro-
fessora Bebel percorreu as diver-
sas dependências da escola, aonde
dialogou com professores sobre o
seu trabalho na Apeoesp e na As-
sembleia Legislativa em defesa da
educação pública de qualidade.

Com o montante destinado
pela deputada Bebel, através de
emenda parlamentar, a diretora
disse que a ideia é de fazer diversas
ações visando melhorar a infraes-

Fotos: Divulgação

A deputada Bebel com a diretora da escola, Sebastiana Aparecida
Silveira, que ficou imensamente agradecida com o recurso

Na visita, Bebel dialogou com professores da escola
e falou da emenda e do trabalho da Apeoesp

trutura da escola, visando deixar
o prédio escolar mais aconche-
gante para alunos e toda comu-
nidade escolar. “Através do nos-
so mandato popular temos tra-
balhado para destinar emendas
a escolas visando melhorar a in-
fraestrutura e contribuir para que
os prédios escolares fiquem mais
adequados para atender as neces-
sidades de toda comunidade es-
colar”, destaca a Professora Bebel.

 Na lista de melhorias estabe-
lecidas pela direção da EE Dr. João
Sampaio está a aquisição de uma
central de água gelada, manuten-

ção dos bebedouros, aquisição de
mexa de pebolim, de estante para
sala de leitura, assim como aquisi-
ção de novas câmeras e manuten-
ção das atuais, manutenção da
quadra poliesportiva, armário para
sala, manutenção das prateleiras
da cozinha, compra de novos ban-
cos para o pátio, manutenção de
toldos, aquisição de caixa de som,
entre outros produtos. “Também
pretendemos adquirir geladeira,
liquidificador e fogão, que serão
utilizados para aulas eletiva e do
clube infantil da escola”, contou
Sebastiana Aparecida Silveira.

SSSSSÃOÃOÃOÃOÃO P P P P PEDROEDROEDROEDROEDRO

Thermas Water Park é dos atrativos mais procurados
O parque aquático, um dos

mais completos do Brasil, é um dos
atrativos mais procurados na ci-
dade. Com 70 mil metros quadra-
dos de área construída, os visitan-
tes podem usufruir do complexo de
piscinas; os quilômetros de toboá-
guas em formatos reto e caracol; o
Free Fall, que possui incríveis 12
metros de queda livre; a maior Pis-
cina de Ondas do Estado de São
Paulo, o maior Parque Infantil da
América Latina, além da Fazendi-
nha do Vô Bráulio, com contato
direto com os animaizinhos.

Além dessas atrações, o Ther-
mas Water Park ainda conta com
uma programação de entreteni-
mento recheada de música e dan-
ça com equipe de recreação e suas
diversas brincadeiras durante o
dia todo com muita diversão. São
mais de 20 atrações para toda a
família proporcionando experiên-
cias únicas com águas quentes de
até 36ºC e contato com a natureza
em uma paisagem de tirar o fôlego.

E para curtir tudo isso apro-
veitando as promoções que
acontecem durante o ano todo,
vale entrar no calendário ofici-
al no www.themas.com.br e ad-
quirir ingressos a partir de R$
44,90. A promoção é válida so-
mente para compras antecipadas
através do site, pelo telefone
4000-2998 (a ligação é direta
sem DDD), ou ainda através da
Central de Vendas via WhatsA-
pp (19) 3112-3389. Para grupos e

excursões a partir de 15 pessoas,
existem condições especiais que
podem ser conferidas por aten-
dimento via WhatsApp através
do número (19) 3112-3394.

A cerca de 180 km da capital
paulista, teve reconhecimento in-
ternacional, sendo apontado
como o 7º parque mais visitado
da América Latina, e o 4º do Bra-
sil, pela Themed Entertainment
Association (TEA). Em sua estru-
tura, o parque ainda possui res-
taurantes, lanchonetes, sorvete-
ria, loja de conveniência, locação
de armários, estacionamento,
enfermaria e segurança aquáti-
ca, além de uma área totalmente
VIP com bangalôs para as famíli-
as que buscam mais privacidade.

Idealizado no início da déca-
da de 90 pelo Grupo JS Andrade, o
Thermas Water Park de São Pedro
é um complexo turístico com o di-
ferencial de fácil acesso a partir de
importantes centros urbanos e ro-
dovias, localizado a menos de uma
hora do Aeroporto Internacional de
Viracopos e aproximadamente
duas horas de São Paulo capital.

SERVIÇO
O Thermas Water Park São
Pedro fica na Rodovia Geral-
do de Barros – SP 304 – Km
189 – Fazenda Limoeiro, São
Pedro (SP). Mais informações
pelos números 4000-2998
(sem DDD), (19) 3112-3388,
(19) 3181-2111, (19) 3481-
0900 ou www.thermas.com.br .

Divulgação

Parque começou a ser construído no início dos anos 1990

QQQQQUALIFICAUALIFICAUALIFICAUALIFICAUALIFICA SP SP SP SP SP

Terminam hoje as inscrições
para cursos profissionalizantes

Divulgação

O Governo de São Paulo en-
cerra nesta terça- (27) inscrições
para 6.155 vagas em cursos gra-
tuitos do Qualifica SP "Meu Pri-
meiro Emprego". A ação da Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico é destinada a jovens de
16 a 24 anos com ensino funda-
mental completo que querem in-
gressar no mercado de trabalho.

Todos os cursos foram pen-
sados e desenvolvidos para aten-
der às demandas atuais do mer-
cado de trabalho e abrangem as
seguintes áreas: Tecnologia da
Informação, Gestão e Negócios e
Automotivo. De acordo com o
IBGE (2023), cerca de 17,1% da
população jovem do Estado de SP
não estuda e está sem ocupação.

As 20 opções de cursos dispo-
níveis têm duração de 120 horas e
poderão ser realizadas ao longo de
quatro meses no formato presenci-
al. As aulas serão realizadas em
instituições de ensino parceiras,
como Escolas Técnicas (Etecs), Fa-
culdades de Tecnologia (Fatecs) es-
taduais do Centro Paula Souza
(CPS) e unidades do Senai, de 85
municípios do estado de São Paulo.

As inscrições vão até hoje (27)
no site www.qualificasp.sp.gov.br,
onde será possível também consul-

Oportunidade para jovens de 16 a 24 anos

tar os municípios participantes.
Não é necessário realizar processo
seletivo. As aulas têm previsão de
início em março. A comunicação
com os inscritos é feita unicamente
por e-mail, utilizando-se os dados
pessoais de cada candidato infor-
mados no ato do cadastro no site.

20 OPÇÕES DE CURSOS NAS
ÁREAS DE TECNOLOGIA DA
INFORMAÇÃO, GESTÃO & NE-
GÓCIOS, PRODUÇÃO CULTU-
RAL & DESIGN, E AUTOMOTI-
VO: Ajudante de Logística, Ma-
rketing Digital e Vendas em
Redes Sociais, Criação de Si-
tes e Plataformas Digitais, Au-
xiliar de Vendas, Excel Aplica-
do à Área Administrativa, Ad-
ministração de Redes Windo-
ws, Aprenda a Programar em
C#, Segurança Cibernética
Fundamental, Tecnologia e
Eletricidade Automotiva, Intro-
dução a Banco de Dados, De-
senvolvimento de E-commer-
ce, Criação de Sites com Ma-
rketing Digital, Técnicas de
Atendimento, Criação de Apli-
cativos, Desenvolvimento de
Software para web e celular,
Desenho no AutoCAD, Gestão
de Pequenos Negócios, Jo-
gos Digitais, Design de Plata-
forma Digitais e Experiência
do Usuário e Introdução à Ro-
bótica Utilizando Arduíno
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Deputada Bebel participa de
manifestação por atribuição
de aula transparente e justa
Protesto foi realizado em frente à Diretoria Regional de Ensino de
Piracicaba, ontem (26), com organização da Susede de Apeoesp
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Conselho empossa sociedade civil
e elege mesa diretora para biênio

Professores foram à Diretoria de Ensino protestar contra o processo
on-line de atribuição de aulas, que deixou milhares desempregados

Na manifestação, em frente à Diretoria Regional de Ensino, a Professora
Bebel pede transparência na atribuição de aulas na rede estadual de ensino

Fotos: Divulgação

Carregando faixas e cartazes
em que reivindicam aulas, profes-
sores da rede estadual de ensino
participaram, na tarde de segunda
(26), de manifestação organizada
pela Subsede da Apeoesp em Pira-
cicaba, para cobrar da Secretaria
Estadual de Ensino a atribuição de
aula justa e transparente. A mani-
festação foi realizada em frente à
Diretoria Regional de Ensino e con-
tou com a participação da segunda
presidenta da Apeoesp, a deputa-
da estadual Professora Bebel (PT),
que denunciou que pode chegar a
30 mil professores em todo Estado
de São Paulo que estão sem aula
em função dos problemas ocasio-
nados pela atribuição feita de for-
ma online, e que considerou o re-
sultado do concurso público reali-
zado pelo governo estadual no meio
do ano passado para a contrata-
ção de 15 mil novos professores.

Na manifestação, a segun-
da presidenta da Apeoesp convi-
dou os professores a participa-
rem da assembleia estadual, com
paralisação marcada para o pró-
ximo dia 15, com manifestação
em frente à Secretaria Estadual
da Educação, na Praça da Re-
pública, em São Paulo, às 16 ho-
ras, para que esta situação criada
pelo governo estadual seja resol-
vida. “Nesta manifestação, que
será seguida de ato com o Grito
em Defesa dos Serviços Públicos
de Qualidade e do Funcionalismo
no Estado de São Paulo, também
vamos decidir pela deflagração de
uma greve geral dos professo-
res contra a atribuição de aula,
que provocou uma bagunça em
todo processo”, disparou Bebel.

A reivindicação da Apeoesp,
desde meados de dezembro do
ano passado, conforme destacou
Bebel, é para que a atribuição fosse

presencial, como sempre foi, com
a própria Diretoria de Ensino co-
ordenando todo processo. Com a
atribuição sendo online e com a
participação da Vunesp, profes-
sores que há anos lecionam na
rede de ensino e que contam com
ampla pontuação, reclamam que
ficaram sem aula. “Portanto, a

nossa reivindicação é para que a
atribuição de aula seja presenci-
al, transparente e digna, uma vez
que enquanto professores recla-
mam por estarem sem aulas, mui-
tas escolas estão sofrendo com a
falta de professores, deixando alu-
nos no pátio. Tenho cobrado da
Secretaria Estadual da Educação

a revisão de todo esse processo
injusto, que, em muitos casos,
deixou professores sem aula só
porque acrescentou o fato de ter
concluído mais um curso de gra-
duação. Ao invés de ganhar pon-
to pelo aperfeiçoamento acabou
sendo punido. Isso é inadmissí-
vel”, destaca a Professora Bebel.

Dezesseis novos membros da
sociedade civil foram empossados
na tarde de quinta-feira (22), du-
rante reunião ordinária do Con-
selho Municipal do Idoso (CMI).
Na oportunidade, foram eleitas
por aclamação para a mesa dire-
tora Andréia Golinelli, como pre-
sidente, Delma Guimarães de Fa-
ria, vice-presidente; como primei-
ra-secretária, ficou Pâmela Gone-
lli e segunda secretária, Ana Pau-
la Penati de Francisco. A gestão
atuará no biênio 2024 – 2026.

A presidente Andréia Goline-
lli, procuradora do município, ce-
dida à Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Soci-
al (Smads) há mais de sete anos e
atuante como membro do CMI
desde 2022, explica que um dos
maiores desafios dessa gestão é
conscientizar as Instituições de
Longa Permanência para Idosos
(ILPIs) a buscarem a inscrição no
conselho. “Trabalharemos para
dar continuidade à gestão anteri-
or, de formular, implantar, super-
visionar e avaliar políticas públi-
cas para pessoas idosas, com apoio
em ações voltadas a este público”.

Euclidia Fioravante, secretária
da Smads, também marcou pre-
sença e apresentou aos conselhei-
ros a proposta de revisão da legis-
lação de registro e fiscalização das
Instituições de longa Permanência
(ILPIs) a partir do Manual lança-
do em 2021 pela Secretaria Nacio-
nal dos Direitos Humanos e a aqui-
sição de um software que contri-
buirá para o desenvolvimento des-
ses processos, além do monitora-
mento das atividades dos projetos
financiados pelo Fundo do Idoso.
“Essa é uma proposta de ação con-
junta com o Ministério Público e
com a Vigilância Sanitária, de ca-
ráter essencialmente educativo vi-
sando o fortalecimento das ILPIs,
pois temos como projeto, estru-
turar uma política municipal de
atenção integral à pessoa idosa e
a conquista do Selo Paulista de
Longevidade - nível intermediá-
rio para o município”, comentou.

Foram eleitos 16 representan-
tes da sociedade civil, sendo oito
titulares e seus respectivos suplen-

Divulgação

Conselheiros da sociedade civil empossados para biênio
2024 a 2026 e ao centro, a secretária Euclidia Fioravante

O Zagueiro Alex Moura, jo-
gador do Manchester Sônia,
com o troféu de Campeão
do 10° Torneio de Futebol
Menino Maluquinho em que
lograram êxito em uma par-
t ida disputadíssima, com

decisão nos pênaltis. Alex
é atualmente um atleta que
serve a Jesus Cristo atra-
vés de sua vida esportiva,
como membro  da  Ig re ja
Catedral  da Paz, dir igida
pelo Bispo Pedro Rocha. 

CAMPEÃO

Divulgação

tes: Delma Guimarães de Faria e
Ademir Elias Frasseto Martins, in-
dicados pelo Conselho Coordena-
dor a Entidades Civis de Piracica-
ba; Antonia Cristina Gonçalves e
Vanessa de Godoy Chiodi, do Cen-
tro de Assistência Social Coração
de Maria Nossa Mãe – Afascom;
Priscila de Arruda Freitas e Maga-
li Ap. de Oliveira, da Associação de
Assistência Social Betel; Moacir Va-
lentinuci e Claudinei Lages Ribei-
ro, do Instituto de Ensino Fanatel;
João Carlos da Silva e Joceli Fran-
co, da Associação dos Aposentados
e Pensionistas de Piracicaba e Re-
gião – Eclética; Eduardo Kobayashi
e Helena Mizuhira do Clube Nipo
Brasileiro; Edelmira Neves de Oli-
veira e Maria Rita Novoletti de
Lima, usuárias de associações ou
grupos civis de terceira idade e
Regiane Bonfiglio e Ana Maria
Domingues Ferreira, da Ordem
dos Advogados do Brasil – OAB.

Dentre as suas funções, os
conselheiros empossados deverão
apoiar as reivindicações das pesso-
as idosas, articulando ações das
diversas secretarias municipais e
segmentos da sociedade como um
todo, verificar denúncias encami-
nhadas pelo Disque 100 ou Minis-
tério Público, além de participarem
das comissões de Justiça e Legis-
lação, Políticas Públicas e de Fi-
nanças, que são quem analisam
os documentos apresentados pe-
las ILPIs e indicam o deferimento
ou indeferimento da sua inscrição.

O CMI é paritário formado
por conselheiros indicados pelas
secretarias municipais que repre-
sentam o poder público e repre-
sentantes da sociedade civil, indi-
cados por associações de aposen-
tados, entidades sociais de acolhi-
mento ao idoso, entidades sociais
que atuam indiretamente e associ-
ações da Terceira Idade. Ao todo, o
Conselho é composto por 16 titula-
res e seus respectivos suplentes.

As reuniões do conselho acon-
tecem nas últimas quartas-feiras de
cada mês, às 14h, na Casa dos Con-
selhos, localizada na rua Joaquim
André, 895, Centro. Mais infor-
mações (19) 3434-0461 / 3434-7137
ou cmi@piracicaba.sp.gov.br .
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Seiscentos professores participam do lançamento do Google For Education
Divulgação

No total, serão dez sessões de lançamento para
apresentar as atividades aos 2.100 professores
e profissionais da Educação Infantil da rede

Cerca de 600 professores e pro-
fissionais da Educação Infantil da
Rede Municipal de Educação de
Piracicaba participaram ontem (26)
do lançamento da Trilha de For-
mação em Google Workspace for
Education. O evento é realizado
em três sessões por dia e segue até
dia 29/02, no Anfiteatro da Secre-
taria Municipal de Educação.

No total, serão dez sessões
de lançamento para apresentar
as atividades aos 2.100 educa-
dores da rede que serão contem-
plados nessa fase. Este é o se-
gundo ciclo de formações, que
integra o Projeto de Transfor-
mação Digital no município.

As professoras da Educação
Infantil da Escola Municipal
Prof.ª Aglaé de Lourdes Piffer
Leme, Jéssica Melo e Anita Perei-
ra, acompanharam a formação e
destacaram a iniciativa da SME.
“Eu gosto muito de tecnologia e
utilizo as ferramentas do Google
para organização de atividades,

pesquisas e planejamento. Ter o
Chromebook facilita a rotina e a
formação de hoje contribui para
que a gente tenha acesso a novas
tecnologias que podem auxiliar
ainda mais”, destacou Jéssica.

Atuando na rede há seis anos,
Anita Pereira ressaltou a necessi-
dade de os professores estarem in-
tegrados com o mundo da tecnolo-
gia. “As crianças são nativos digi-
tais em uma sociedade cada vez
mais tecnológica. É essencial que
os professores tenham conheci-
mento para poder encorajá-los.”

Ao todo, desde o ano passado,
já foram capacitados cerca de 1.250
profissionais da rede municipal,
além da formação direta oferecida
para mais de 50 alunos, através do
Programa Aluno Tutor em Tecno-
logia Google, iniciativa que visa tor-
nar os alunos multiplicadores do
uso das tecnologias, para que pos-
sam apoiar colegas e professores na
adoção de ferramentas Google.

A iniciativa chegou à rede

municipal de Piracicaba no ano
passado, em parceria com a Cola-
borativa, empresa parceira do Goo-
gle. O Google Workspace for Edu-
cation é um pacote de soluções do
Google para a área educacional, que

possibilita o uso de metodologias
ativas e colaborativas, envolvendo
ferramentas de comunicação e co-
laboração, com segurança digital e
em conformidade com a Lei Geral
de Proteção de Dados (LGPD).
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DUPLA DE PÁSCOA
Ela  é mais fácil e mais bara-

ta que a Mega, porém perde no
valor dos prêmios acumulados.
Uma vez por ano a Dupla ofere-
ce um prêmio tão bom quanto o
da Mega. Será no dia 30 de mar-
ço o sorteio especial da Páscoa,
que tem as mesmas regras dos
sorteios especiais onde o prê-
mio não poderá acumular. A
previsão é de R$ 30 milhões e
vamos fazer o maior bolão do
Brasil com 15 dezenas, que é a
quantidade máxima permitida
pelo sistema. Faremos um com-
bo com 10 jogos. Também tenho
opções com 8, 9 e 10 dezenas.

PROBABILIDADE
Vamos fazer um compara-

tivo entre a Mega e Dupla
sena: Em uma aposta comum
a chance de acero na mega é
de 1 em 50 milhões, na dupla
é de 1 em 15 milhões. Na apos-
ta máxima de 15 dezenas a
mega tem 1 em 10 mil já a
Dupla 1 em 3 mil. Percebe-se
que a Dupla é bem mais fácil
pois jogo-se com 50 dezenas
contra as 60 dezenas da mega.

SORTEIO
Como o próprio nome já diz a

Dupla tem 2 sorteios na mesma
aposta enquanto a mega só um.

PREMIOS
Enquanto a Mega paga qua-

dra, quina e sena, além da du-
pla pagar todos estas faixas,
também paga para 3 acertos

PREÇO
A mega é 75% mais cara que

a Dupla : Aposta simples na mega
R$ 5,00 na dupla R$ 2,50. Apos-
ta com 15 dezenas  na Mega  R$
25.025,00, na dupla R$ 12.512,00.

PREMIOS
A Mega é disparada a mai-

or loteria do Brasil em valores
de prêmios, A Dupla só tem pre-
mio expressivo uma vez ao ano,
no sorteio especial da páscoa.

VANTAGENS
As chances de acerto au-

mentam significativamente,
sem dispor de valores expressi-
vos, já que será rateado entre
os participantes. Vamos fazer 10
jogos diferentes de 15 dezenas
com 46 cotas de R$ 3.670,00.
Caso queira comprar avulso,
cada jogo custa R$ 367,00. Será
o maior combo do Brasil com
grandes chances de acerto!

SSSSSIMESPIIMESPIIMESPIIMESPIIMESPI

Solenidade comemora um ano
do Projeto Indústria do Amanhã
Iniciativa do Simespi e Sindicato dos Metalúrgicos recebe voto
de congratulações da Câmara Municipal nesta quarta-feira (28)

O Projeto Indústria do Ama-
nhã completa um ano com 95 jo-
vens de comunidades capacitados
profissionalmente e mais de 30
deles já empregados. A iniciativa
do Simespi (Sindicato das Indús-
trias Metalúrgicas, Mecânicas, de
Material Elétrico, Eletrônico, Si-
derúrgicas e Fundições de Pira-
cicaba, Saltinho e Rio das Pedras)
e Sindicato dos Metalúrgicos de
Piracicaba e Região, que tem
como parceiros o Senai-SP, Dio-
cese de Piracicaba e projeto Exér-
cito de Formiguinhas, recebe o
reconhecimento da Câmara de
Vereadores, por meio de voto de
congratulações proposto pela
vereadora Rai de Almeida (PT).

Na próxima quarta-feira (28),
a partir das 18h30, os realizadores
do projeto e seus parceiros apre-
sentam a convidados os resultados
do primeiro ano de atividades e a
programação para 2024. “Já temos
cinco novos cursos programados
com o Sesi: alimentador de linha
de produção, Excel Avançado, Ex-
cel Básico, operador de torno CNC
e operador de logística. Serão, pelo

menos, 75 vagas”, explica Erick
Gomes, presidente do Simespi.

Como no ano passado, os par-
ticipantes contarão com transpor-
te de van ida e volta, cesta básica,
lanche, material didático e equipa-
mento de produção individual
(EPI) quando exigido. O primeiro
curso (Excel Básico) começa no dia
6 de março. “Este é um investimento
que beneficia a todos nós: à indús-
tria, que precisa de profissionais
capacitados, e aos jovens, que po-
dem ter uma melhor perspectiva de
vida e de trabalho”, completa Go-
mes. Ele disse também que o reco-
nhecimento a este trabalho pela
Câmara de Vereadores traz moti-
vação ainda maior para continuar
impactando vidas positivamente.

O presidente do Sindicato
dos Metalúrgicos de Piracicaba
e Região, Wagner da Silveira, o
Juca, destaca que a intenção é
oferecer mais oportunidades aos
jovens. “O resultado com a for-
mação e as contratações dos par-
ticipantes do projeto revelam que
estamos no caminho certo. A ho-
menagem da Câmara, por meio

Divulgação

Cinco novos cursos estão programados para este ano, com 75 vagas

da propositura da vereadora Rai
de Almeida, sela o reconheci-
mento ao trabalho realizado”.

Na solenidade da próxima
quarta-feira, que acontecerá no
auditório do Simespi, a vereado-
ra Rai de Almeida fará a entrega
do voto de congratulações aos
parceiros do Projeto Indústria do
Amanhã. “É com muita alegria e
satisfação que entregaremos esse

voto de congratulações a todas
as entidades envolvidas nesta
atividade que desempenha papel
tão importante na vida da comu-
nidade piracicabana - especial-
mente junto à população mais
vulnerável. Que iniciativas como
essa possam frutificar ao servi-
rem também de exemplo para
outras entidades e para a socie-
dade como um todo”, afirma.

CCCCCAMPUSAMPUSAMPUSAMPUSAMPUS

Esalq recepciona alunos estrangeiros
Gloria Marina Villena é na-

tural de Lima, no Peru, e acabou
de chegar em Piracicaba para
cursar Ciências Econômicas na
Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP).
Guillaume Vasse é francês e está
na Esalq desde junho de 2023
para cursar o duplo diploma em
Engenharia Agronômica. Ambos
estão entre os 18 estudantes es-
trangeiros que atualmente estu-
dam na Esalq. Parte deles foi re-
cepcionada na tarde desta segun-
da-feira, 26/02, pela Comissão de
Relações Internacionais da Esalq.

Chegaram no primeiro semes-
tre de 2024 estudantes da Fran-
ça, Bélgica, Peru, Alemanha e Co-
lômbia. O presidente da Comissão,
professor José Belasque Junior,
deu as boas-vindas aos alunos e
fez uma apresentação institucio-
nal da Esalq. “Hoje estamos rece-
bendo esses estudantes com o ob-
jetivo de acolhê-los e apresentar
as informações sobre infraestru-
tura do campus e dados sobre a
vida acadêmica”, comentou.

A peruana Gloria já conhecia
o Brasil porque seu irmão também
fez a vida acadêmica por aqui. “Meu
irmão está em Minas Gerais e ele
quem comentou que na Esalq havia
a carreira de Economia. Assim, pri-
meiro eu conheci a Esalq por fotos e
hoje estou surpresa com a natureza
do campus, já que em Lima, minha
cidade natal, não há toda essa ri-
queza natural”. Gloria fará toda a
graduação na Esalq, pois está inse-
rida no Programa de Estudantes-
Convênio de Graduação (PEC-G).

Guillaume Vasse está entre as
dezenas de estudantes que já inte-

graram aos programas de duplo
diploma que a Esalq mantém com
universidades francesas. Estudan-
te da UniLaSalle, ele procura di-
versificar a sua formação no Bra-
sil. “A Esalq é uma referência no
ensino de ciências agrárias e aqui
o currículo é mais abrangente.
Desde que cheguei, já consegui
fazer disciplinas na área florestal
e administração financeira”.

Os estudantes estrangeiros
foram recepcionados também
pela equipe do Serviço de Ativi-
dades Internacionais e pelos pro-
fessores Silvia Helena Galvão de
Miranda, Helaine Carrer e Thia-
go Romanelli, todos coordenado-
res de convênio com instituições
estrangeiras. Após a recepção no
Edifício Central, os acadêmicos
fizeram um tour pelo campus.

Saiba mais sobre interna-
c i o n a l i z a ç ã o  n a  E s a l q  e m
www.esalq.usp.br/svaint.

Gerhard Waller

Chegaram no primeiro semestre de 2024 estudantes da França, Bélgica, Peru, Alemanha e Colômbia
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Vereador questiona desvio
de função de funcionários

Desvios de função dos fun-
cionários lotados no Centro de
Especialidades Médicas, o Pos-
tão, fato este que está causando
reflexos negativos no atendi-
mento da população e gerando
risco de prejuízo aos cofres pú-
blicos, ante probabilidade  de
demandas judicias, é o que ques-
tiona o vereador Paulo Campos
(Podemos), através do requeri-
mento 202/24, aprovado em re-
gime de urgência na 6ª reunião
ordinária, que será encaminha-
do ao Secretário de Saúde, dou-
tor Augusto Muzilli Júnior e  ao
Procurador Geral, doutor Gui-
lherme Mônaco de Mello.

De acordo com o vereador,
relatos de funcionários do SUS,
acerca de eventuais desvios de
função, funcionários com quali-
ficação técnica em saúde estari-
am desempenhando funções ad-
ministrativas, fato este que veem
impactando diretamente no aten-
dimento da população, bem como
impedindo que pessoas concur-
sadas sejam admitidas para ini-
ciar suas atividades, e assim con-
tribuir com o atendimento.

Paulo Campos questiona se
é do conhecimento do Secretário
de Saúde e do Procurador Geral
que no Centro de Especialidades
Médicas – Postão, funcionários
com qualificação técnica em saú-
de estariam desempenhando fun-
ções administrativas, qual o moti-

vo do desvio de função e quantos
funcionários desempenham fun-
ções administrativas no Centro de
Especialidades Médicas.

Ele questiona também se é de
conhecimento do secretário a exis-
tência de concurso para escriturá-
rio com pessoas em lista de espera
e se a enfermeira chefe, tem auto-
nomia de realocar funcionários em
outra função, qual o cargo para que
os funcionários em desvio de fun-
ção foram contratados e quais car-
gos estão exercendo no momento.

Durante uso da tribuna, o
parlamentar deixou claro que
não tem nada contra os servi-
dores públicos, que sempre os
defende, mas que não pode ser
conivente em sobrecarregar ser-
vidores que estão na recepção.

“De acordo com os relatos
que estamos recebendo, a funci-
onária que prestou concurso
para atendente está prestando
serviços administrativos e isso
não pode acontecer. Se no futu-
ro houverem ações judiciais con-
tra a prefeitura e se ela for conde-
nada é com o dinheiro do povo que
será paga”, disse Paulo Campos.

“Posso estar equivocada, mas
acho que não há anuência do se-
cretário de saúde. Isso não pode
acontecer, pois está trazendo gran-
de prejuízo ao atendimento aos
munícipes. Essa semana estive lá,
tinha uma atendente para 300 pes-
soas”, finalizou o parlamentar.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km

da cidade, nascente, córrego, luz,
vista para a serra. Registrado

R$ 320 mil. Luiz (11) 9999-88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com
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MBXMBXMBXMBXMBX

Maior evento de MBA
do Brasil em Piracicaba
Inscrições seguem abertas para várias modalidades, com happy hour;
evento será dia 16 de março e é destinado a empresários e líderes

Um dos mais importantes e
aguardados eventos de MBA o
MBX - Master Business Experi-
ence, realizado pelo MBA USP/
Esalq, será sediado no Pecege no
próximo dia 16 de março, a partir
das 8h. Destinado a profissionais
empresários e líderes, o MBX ofe-
recerá palestras, dinâmicas, in-
tegração e muito conhecimento.

Com alcance internacional, o
MBX é um evento que reunirá algu-
mas das principais temáticas do
mundo dos negócios: inovação, tec-
nologia e transformação digital que
serão apresentadas em formas de
palestras, workshops e painéis. Além
do conteúdo, os participantes terão
vários ambientes em que poderão
aprender por meio da experiência
de outros integrantes, bem como
expandir suas redes de contatos.

O objetivo do MBX é ser uma
experiência em prol da transfor-
mação profissional e pessoal dos
participantes, com possibilidade

de aprendizado e de conexão com
especialistas, além de interação
com outros profissionais que vi-
rão de empresas de diferentes
segmentos e regiões do Brasil.

MBX - O MBX ocorre desde
2013. Nessa versão de 2024 ofe-
recida pelo Pecege, os participan-
tes também terão a oportunida-
de de conhecer as estruturas que
a Instituição utiliza para minis-
trar as aulas EAD, visitar os es-
túdios onde ocorrem as aulas dos
cursos, além de contar com uma
programação direcionada ao de-
senvolvimento de carreiras e de
crescimento pessoal e profissional.

O MBX é destinado a todos
que buscam atualizações e no-
vas possibilidades para seus de-
safios profissionais. Também
haverá um Happy Hour exclu-
sivo oferecido pelo Pecege para
todos os participantes do MBX,
no formato Sunset, no terraço
do prédio, a partir das 18h30.

Momento emocionante no MBX ilustra o poder das conexões
digitais transformadas em laços pessoais e profissionais reais

Divulgação

INSCRIÇÕES - O evento
acontecerá no dia 16 de março
e a programação completa,
bem como as atividades ofere-
cidas e taxas de inscrições po-
dem ser conferidas na página:

MBX - MBA Experience | Maior
encontro da comunidade MBA
USP/Esalq (mbauspesalq.com).
Informações por meio do e-
mail mbx@pecege.com ou pelo
telefone: (19) 2660-3343.

Inaugurando o projeto No
Palco do Sesc do mês de março, a
banda Mato Seco se apresenta
com um show tributo à Bob Mar-
ley intitulado “Marley Experien-
ce”. O show acontecerá no
ginásio do Sesc Piracicaba, às
20h, no próximo dia 7 de março.

A banda Mato Seco nasceu
em 2002, em São Caetano do Sul,
do encontro de sete grandes ami-
gos de infância que não sabiam
nada sobre a teoria da música.
Juntaram-se cada um com um
instrumento, autodidatas e fo-
ram em busca de espalhar as
mensagens de “Resistência”,
marca registrada da banda.

“Marley Experience” é um
tributo gravado pela banda e

William Soares

Apresentação da banda Mato Seco será dia 7 de março

SSSSSESCESCESCESCESC

Banda de reggae “Mato Seco”
realiza show tributo à Bob Marley

lançado mundialmente com aces-
so irrestrito pelo YouTube. O su-
cesso e a crítica foram tão positi-
vos que o especial virou show,
com 13 músicos no palco para re-
produzir as canções com o má-
ximo de fidelidade sonora. Um
mergulho por todas as fases do
rei do reggae, incluindo também
as músicas autorais da banda.

VENDA — A venda de in-
gressos começa nesta terça
(27) a partir das 17h nas pla-
taformas digitais e nesta quar-
t a - f e i r a  ( 2 8), a partir das
17h nas bilheterias físicas da uni-
dade. O valor dos ingressos irá
variar de R$ 50,00 a R$ 15,00.
A classificação indicativa do
show é para maiores de 16 anos.

PPPPPARCERIAARCERIAARCERIAARCERIAARCERIA

Sebrae e Pecege oferecerão
atendimento a partir de 28

Silvana Duarte Cavicchioli

Unidade do Sebrae Aqui Pecege oferecerá vários serviços à população

Com estrutura confortável e
tecnologicamente equipada, uma
nova unidade do Sebrae Aqui
(Posto avançado de atendimento
do Serviço Brasileiro de Apoio às
Micro e Pequenas Empresas) es-
tará de portas abertas na sede do
Pecege, a partir de quarta (28). O
horário de funcionamento será
das 9h às 16h, de segunda a sex-
ta-feira. O posto beneficiará  toda
população - principalmente em-
presas e instituições que ficam
nos entornos do Parque Tecno-
lógico de Piracicaba, no Bairro
Santa Rosa, como Uninorte e ou-
tros condomínios empresariais.

A parceria empreendedora é
mais uma iniciativada área de Ino-
vação do Pecege que preza pelo de-
senvolvimento de pequenos, médi-
os e grandes negócios. De acordo
com o consultor de negócios do
Pecege, Eduardo Soriano, a uni-
dade irá fortalecer novos empre-

endimentos, além de propiciar mais
desenvolvimento para Piracica-
ba e toda região metropolitana.

"O nome Sebrae é importante
no âmbito nacional, pois é sinôni-
mo de empreendedorismo e inova-
ção. Ter próxima uma marca como
essa - integrada aos valores do Pe-
cege, que preza pela educação e ino-
vação, dobram as oportunidades
de negócios e proporciona investi-
mentos mais fortes em prol do in-
divíduo como um todo. Então ter
o Sebrae dentro do Pecege em ter-
mos institucionais é fantástico,
principalmente para o desenvol-
vimento do nosso trabalho soci-
al, aproximando e beneficiando toda
a sociedade", explica Soriano.

Mais informações pelo tele-
fone (19) 97121-9982/ (19) 2660-
3337 ou diretamente na sede do
Pecege situado a Rua Cezira Gi-
ovanoni Moretti, 580 - Santa
Rosa (Parque Tecnológico).

A Catedral da Paz proporcio-
nou o encontro de dois irmãos
que compartilham ideias do
ex-presidente Jair Bolsonaro,
o suplente de vereador Edil-
son de Madureira, e o querido
Irmão Edivaldo, conhecido

carinhosamente como Tio
Edi. Em uma conversa agra-
dável, discorreram sobre o fu-
turo do Brasil como nação em
desenvolvimento. A fé e a boa
política são essenciais para
a evolução da Nação.

FÉ NO BRASIL 
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Sebrae e Pecege oferecerão atendimento a partir de 28
O deputado estadual Luiz Clau-

dio Marcolino (PT/SP) vai ampliar
o debate e as ações da Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp), para a proteção e recupe-
ração do rio Tietê. O objetivo é inte-
grar todos os agentes envolvidos
na despoluição e atividades de pro-
teção, que envolve os municípios, o
estado e a União, além de repre-
sentantes das entidades civis de
proteção do meio ambiente e sus-
tentabilidade e lideranças.

Para o deputado uma das
medidas será a inserção da luta
em defesa do rio Tietê na Frente
Parlamentar pelo Desenvolvi-
mento e Proteção à Pesca e Aqui-
cultura que ele coordena na
Alesp, desde o início do manda-
to, em 2023. Na tribuna da As-
sembleia Legislativa, durante
sessão ordinária de quarta (21),
Marcolino mostrou a situação de-
gradante que se encontra o manan-
cial na cidade de Barra Bonita.

Na barragem da cidade, que
gera energia elétrica e conta com
eclusa para navegação de embar-
cações de turismo e da hidrovia
Tietê-Paraná, os aguapés toma-
ram conta do rio, não é possível
ver a água. Essa proliferação e a
coloração verde da água do rio
Tietê tanto em Barra Bonita quan-
to em outras cidades da região
foram denunciadas durante o 1º
Encontro Pró Tietê promovido
na Câmara Municipal de Dois
Córregos, na semana passada.

O deputado Luiz Claudio
Marcolino esteve presente e su-
geriu que o grupo se organize
para que toda as lutas já trava-
das, as conquistas e o que preci-

Encontro Pro Tiete: Vereador Vinicius Oliveira, deputado
Luiz Claudio Marcolino e vereadora Poliana Quirino

Silvana Duarte Cavicchioli

sa ser feito possam ser incorpo-
rados às discussões da frente

“Nessa frente parlamentar a
situação dos rios paulistas já tem
sido debatida. Podemos aproveitar
que o diálogo já foi iniciado com
participação do estado e da União
na Frente da Pesca, para agilizar
as tomadas de decisões e a execu-
ção de ações focadas no rio Tietê e
nos outros mananciais também,
porque o Tietê recebe a água de
importantes bacias hidrográficas e
todas contam, com atividades pes-
queira, turísticas e de desenvolvi-
mento econômico, com geração de
energia, abastecimento, irrigação
e uso nas indústrias”, explicou.

INTEGRAÇÃO — O evento
Pró Tietê reuniu representantes de
10 cidades da região de Dois Córre-
gos, lideranças políticas e da popu-
lação. Todos empenhados em pro-
teger o rio que é símbolo no estado e
que tem sofrido com a proliferação
de algas, aumento poluição e de-
gradação da mata ciliar e do leito.

A luta em defesa do rio Tietê,
em Dois Córregos, Barra Bonita e
outras cidades da região existe há
mais de 30 anos. As ações de recu-
peração e para evitar a degrada-
ção dependem da união de esfor-
ços dos governos estadual e federal.

A situação do rio Tietê inibe
o desenvolvimento das cidades,
principalmente no turismo náu-
tico, na pesca, na navegação e até
mesmo na ampliação das ativi-
dades econômicas. O deputado
coordena também a Frente Par-
lamentar pelo Desenvolvimento
das Regiões Metropolitanas e
Consórcios Intermunicipais.

“Nessa frente as atividades

econômicas são amplamente discu-
tidas para o crescimento regional,
o que inclui, avaliação de políticas
públicas para o desenvolvimento
sustentável. A água é um impor-
tante fator que interfere nesse pro-
cesso de ampliação dos indicado-
res econômicos, sociais e de investi-
mentos dos municípios, que sofrem
com a degradação dos rios, seja
para abastecimento da população,
seja para uso na indústria, serviços,
como o turismo e agricultura e pe-
cuária”, justificou o deputado.

Marcolino ressaltou que a ati-
vidade pesqueira no Tietê, nas ci-
dades do interior, é um setor que
tem crescido, seja para a pesca ar-
tesanal ou a pesca esportiva. “A
preservação do rio garante que es-
sas atividades também contribuam
para a geração de renda e emprego
nas cidades”, afirmou Marcolino.

O manancial que nasce em Sa-
lesópolis e tem sua foz no rio Para-
ná, na fronteira entre São Paulo e

Mato Grosso do Sul, no município
de Itapura. São 1.100 quilômetros
de extensão nesse trecho. De leste a
oeste do estado. No percurso, ele
recebe a água de importantes aflu-
entes, como o rio Piracicaba, o rio
Jacaré-Pepira e o rio Sorocaba.

“O planejamento de ações
precisa ser amplo e incluir um tra-
balho integrado com todas as
bacias hidrográficas que inte-
gram, de alguma forma, a do Ti-
etê. É também nessa amplitude
em todo o território paulista que
as nossas frentes podem colabo-
rar. Além do meu mandato que
pode unir forças aos trabalhos
iniciados e fortalecer o diálogo
com os governos”, afirmou o de-
putado Luiz Claudio Marcolino.

O deputado foi convidado a
participar do evento pelo verea-
dor e presidente da Câmara Mu-
nicipal de Dois Córregos, Vinícius
Oliveira, e pela vereadora Polia-
na Quirino, de Barra Bonita.
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EEP recepcionou calouros para o ano letivo de 2024
Evento apresentou aos alunos ingressantes informações gerais sobre a história da EEP
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Primeira obra fonográfica da será lançada em março
A OSP (Orquestra Sinfônica

de Piracicaba) lançará em mar-
ço o “Concerto Místico para Ce-
llo e Orquestra”, composição do
paulista Alexandre Guerra e exe-
cutada pelo piracicabano André
Micheletti, sob regência do ma-
estro alemão Knut Andreas. Esta
é a primeira obra fonográfica da
história de 124 anos do conjun-
to de música clássica e estará dis-
ponível nas plataformas de stre-
aming. Haverá ainda a possibili-
dade de adquirir o álbum físico.

O lançamento do álbum nas
plataformas digitais será na sexta-
feira (8) em todas as plataformas
digitais. Já o álbum físico será lan-
çado no sábado (9), às 16h e 19h,
no Teatro Municipal Erotídes de
Campos, e no domingo (10), às 11h,
na Sala São Paulo, ocasiões que
também marcam a abertura da
Temporada 2024 da OSP. O “pre-
save” nas plataformas Spotify, De-
ezer, Apple Music e YouTube está
liberado no link bfan.link/concer-
to-mistico-para-cello-e-orquestra.

O registro em áudio da obra
aconteceu no Teatro Municipal Dr.
Losso Netto, no dia 21 de julho de
2023, tendo sido feito por Uli Sch-
neider, um dos maiores engenhei-
ros de som e produtores musicais,
que regularmente grava discos da
Osesp e da Orquestra Filarmônica
de Minas Gerais. A mixagem é de
Ricardo Mosca. O projeto gráfico é
de João Boaventura e as fotografi-
as de Nanah D’Luize. A capa do
álbum traz a obra “Suíte Constru-
tiva”, de autoria do pintor e grava-
dor paulista Sérgio Fingermann.

COMO ADQUIRIR — Na
capital paulista, o público poderá
encontrar o álbum para compra na
Loja Clássicos da Sala São Paulo,
que funciona de segunda a sexta,
das 12h às 18h ou, em dias de con-
certo, até o final do intervalo; aos
sábados, das 12h até uma hora
após o término do concerto da
Osesp e, aos domingos, em dias de
Concertos Matinais, das 10h às
13h. Aos que se interessarem pela
compra na internet, basta acessar
o site oficial da loja, o lojaclassicos.
com.br. Em Piracicaba, o álbum
estará disponível a partir do dia 8,
no Ágora Boulevard (rua São
João, 763, bairro Alto), cujo fun-
cionamento é das 10h às 18h de
segunda a quarta-feira e das 10h
às 22h de quinta-feira a sábado.

SOBRE A OBRA — O “Con-
certo Místico para Cello e Orques-
tra” é uma obra em três movimen-
tos, em que Alexandre Guerra se
inspirou no mito de Hermes Tris-
megisto e seus princípios herméti-
cos. Hermes, o primeiro dos alqui-
mistas, teria vivido no Egito quin-
ze séculos antes de Cristo, sido
transformado por eles em deus
“Thoth” e posteriormente pelos
romanos, em Mercúrio “O men-
sageiro dos Deuses”. Ele deixou
como legado o “Caibalion” e seus
sete princípios herméticos, que de
alguma forma ainda norteiam o
pensamento filosófico humano.

Os movimentos do concerto
são O Mensageiro, Polaridade e
Gênero. O primeiro, inspirado
pela figura mítica de Hermes e
os demais baseados em seus
princípios, o da polaridade, que
propõe que tudo tenha dois po-
los, e o do gênero, que sugere

que o feminino e masculino se
manifestam em todos os planos.

O SOLISTA — Piracicabano,
André Micheletti eì professor na
USP (Universidade de SaÞo Pau-
lo) de RibeiraÞo Preto, além de di-
retor artístico associado da OSP e
chefe do naipe de violoncelos. Tem
duplo doutorado pela Indiana Uni-
versity, em Bloomington, e mestra-
do pela Northwestern University,
em Chicago. Foi premiado como
melhor inteìrprete de Muìsica Bra-
sileira nos Concursos Estimulo aos
Jovens Solistas do Brasil e no Con-
curso Jovens Instrumentistas do
Brasil e vencedor do Concurso Jo-
vens Solistas da Orquestra Experi-
mental de Repertoìrio. Apresentou-
se aÌ frente das sinfonicas Jovem
do Estado de SaÞo Paulo, de Heli-
oìpolis (Baccarelli), Campinas, Be-
leìm e Goiaìs, OER, Camerata
Fukuda, North Shore Chamber
Orchestra (EUA), Bach Gamut En-
semble (EUA) e USP Filarmonica.

O COMPOSITOR — O pau-
lista Alexandre Guerra é membro
da Socieìtaires Professionnels, na
França, e da World Soundtrack
Academy, na Bélgica. É bacharel em
composição para cinema pela
Berklee College of Music, em Bos-
ton. Suas obras vem sendo exe-
cutadas por importantes orques-
tras, como as Sinfonicas Nacio-
nal, de Budapeste e da Romênia e
Filarmonica de Montevideo. Em
2022 foram 22 concertos por 11
diferentes orquestras. A Orques-
tra Sinfonica do Paranaì fez oito
récitas para 16 mil pessoas de seu
baleì, “Lendas Brasileiras”, e, em
Manaus, a Orquestra de Camara
do Amazonas dedicou um progra-
ma exclusivamente a suas obras.

O MAESTRO — Diretor ar-
tístico e regente titular da Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba desde
2022, Knut Andreas eì também re-
gente titular da Orquestra Sinfoni-
ca de Potsdam desde 1998 e regen-
te titular da Orquestra Sinfonica
Jovem de Berlim (OSJB) desde
2014, ambas na Alemanha. Na Uni-
versidade de Potsdam atua como
professor honoraìrio de histoìria
da muìsica e gestaÞo musical.
Como regente convidado tem atu-
ado em diversas orquestras, entre
elas a Orquestra Sinfonica da
Raìdio e TV da Eslovenia e a
“Deutsches Filmorchester Babels-
berg”, em Potsdam. Foi convidado
a reger nos festivais de muìsica
antiga e de oìpera de Potsdam e no
Festival de Viena. Regeu a oìpera
“3 BilhoÞes IrmaÞs” na “Volksbuh-
ne Berlin”, peça premiada como
Melhor Oìpera da uìltima tempo-
rada em Berlim. No Brasil traba-
lhou com as orquestras de Campi-
nas, Americana e RibeiraÞo Preto,
com a Orquestra da Unicamp, Or-
questra de Camara OPUS (BH),
Osusp (Orquestra Sinfônica da
USP) e Orquestra Sinfônica Naci-
onal do Teatro Cláudio Santoro.
Em turnês regeu a OSJB na Alba-
nia, Franc’a, no Brasil, em Taiwan
e na Itaìlia. Foi premiado Melhor
Regente no festival internacional
“Michelangelo” (Firenze) e pela
Academia de Letras e Artes de
ParanapuaÞ, Rio de Janeiro, com
a medalha “Austregeìsilo de
Athayde”. Em 2023, recebeu o Tí-
tulo de Cidadão Piracicabano da
Câmara Municipal de Piracicaba.

Capa do álbum que será lançado em março

O maestro Knut Andreas e o compositor Alexandre Guerra

Concerto foi dedicado ao violoncelista André Micheletti
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Nanah D’Luize

Nanah D’Luize

Trezentos alunos da Esco-
la de Engenharia de Piracicaba
(EEP) participaram na última
quinta-feira (22), da recepção
aos calouros de 2024, lotando
as dependências do salão no-
bre da Fundação Municipal de
Ensino (Fumep).  O evento
apresentou aos alunos ingres-
santes informações gerais so-
bre a história da EEP e sua in-
fraestrutura, assim como ori-
entações específicas de cada
curso sobre a grade curricular
e o ano letivo de maneira geral.

A recepção aos calouros
contou com a presença do di-
retor acadêmico da EEP, Mar-
celo Zambon e do seu vice-di-
retor, Edson Pigoretti, além
de coordenadores de cursos,
professores e funcionários li-

gados aos setores administra-
tivos. Importante destacar que
os estudantes foram orienta-
dos de que o trote é terminan-
temente proibido na EEP.

Ao dar as boas-vindas aos
presentes, Marcelo Zambon agra-
deceu aos alunos por escolherem
a EEP, convidando-os a aprovei-
tar a vida acadêmica ao máxi-
mo, por meio de contato com
professores, colegas de turmas e
utilização dos espaços físico/vir-
tuais oferecidos pela instituição.

“Destaco ainda a presença
de todos os coordenadores de
cursos neste evento, assim
como demais professores e fun-
cionário dos setores administra-
tivos. “Isso mostra que todos
estão unidos e são essenciais ao
bom funcionamento da institui-

ção e pela busca de excelência
dos cursos”, frisou Zambon.

O diretor-executivo da Fu-
mep, Renato de Albuquerque Fer-
reira, reforçou que a EEP tem
mais de 50 anos de tradição, qua-
lidade de ensino e excelentes par-
cerias empresariais, condições
que fazem da instituição uma ex-
celente opção para formar os fu-
turos profissionais da Região Me-
tropolitana de Piracicaba (RMP).

PROJETOS - Alguns dos
projetos acadêmico-práticos
realizados na EEP também fo-
ram apresentados por alunos
e ex-alunos, tais como o BAJA,
Concreball, Gravity Car e a pu-
blicação de Livros e Projetos
Práticos de Empreendedoris-
mo. Representantes da Asso-
ciação Atlética da EEP também

participaram, inclusive com a
presença do seu mascote (Ti-
gre). Na parte final do evento
foram citadas a importância
das formações oferecidas pela
EEP na figura de seus Conse-
lho Regionais, carreira, opor-
tunidade e empregabilidade.

Os coordenadores de cursos
que participaram do evento fo-
ram: Anderson Rodrigo Rossi -
Engenharia Mecatrônica, Alber-
to Martins - Administração, An-
dré de Lima - Engenharia de Pro-
dução, Clerivaldo José Roccia -
Ciência da Computação, Fernan-
do de Lima Camargo -  Engenha-
ria Mecânica, Luiz Camolesi Jú-
nior - Engenharia da Computa-
ção, Milton Rontani Júnior - En-
genharia Civil e Jair Antonio de
Souza - Ciências Contábeis.

Divulgação

Alunos da EEP apresentaram aos calouros o projeto BAJA
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Teatro do Engenho exibe
‘Sete Cortes Até Você’

O documentário cênico Sete
Cortes Até Você, com concepção e
dramaturgia de Soraia Costa, será
apresentado pela primeira vez em
Piracicaba amanhã (28), às 20h,
no Teatro Municipal Erotides de
Campos. O espetáculo foi contem-
plado pelo Proac de Circulação
2022 da Secretaria de Cultura e
Economia Criativa do Estado de
São Paulo e a entrada é gratuita.
Com direção da própria autora,
que está em cena ao lado do filho
Valentino Manolo, a montagem
atravessa questões atuais, como
aborto, violência obstétrica, defi-
ciência, eugenia, imigração, diver-
sidade e representatividade.

No enredo de Sete Cortes Até
Você, mãe e filho reais contam a
história do nascimento do meni-
no com lábio leporino e outras
complicações congênitas que re-
sultaram em 17 cirurgias ao lon-
go de 15 anos. Munidos de fotos,
vídeos e documentos reunidos
por este período, a dupla apresen-
ta uma versão poética, lúdica e
com muito humor num espetá-
culo emocionante indicado ao 33°

Prêmio Shell de Melhor Drama-
turgia em 2023 e Vencedor do 7°
Edital de Dramaturgia do Cen-
tro Cultural São Paulo em 2020.

“A partir do momento em que
se coloca uma história real em cena,
ela passa a ser ficção. Vai ser elabo-
rada com uma artesania narrativa
e poética própria das estruturas
dramatúrgicas, tramitando e bor-
rando estas fronteiras do que é
biográfico – ainda que tudo que
esteja ali tenha acontecido de ver-
dade”, explica Soraia que brinca:
“Até que se prove o contrário!”

No palco, um grande útero
envolve todo o espaço cênico.
Outros temas em foco no espe-
táculo são a violência obstétri-
ca e o medo da perda do filho a
cada procedimento cirúrgico.

SERVIÇO
Sete Cortes Até Você. Ama-
nhã (28), às 20h, no Teatro
Munic ipa l  Ero t ides  de
Campos. Classificação: 14
anos. Entrada gratuita. Na
avenida Maurice Allain, 454.
Informações: 3403-2601.

 autora do texto Soraia Costa também está
em cena ao lado do filho Valentino Manolo

Divulgação
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Portas Abertas recebe lideranças
comunitárias na ETE Bela Vista
Programa da Mirante tem como objetivo apresentar
as tecnologias utilizadas no tratamento de esgoto

DDDDDIÁLOGOSIÁLOGOSIÁLOGOSIÁLOGOSIÁLOGOS

Biblioteca abre vagas de oficina para quadrinhos
A escrita de diálogos é uma

das etapas mais importantes do
roteiro de uma história em qua-
drinhos. Mesmo assim, as esco-
las de artes não dedicam tempo
suficiente para o ensino da técni-
ca no Brasil. Pensando nisso, o
quadrinista Marcelo Saravá, de
Aos Cuidados de Rafaela e META
- Departamento de Crimes Meta-
linguísticos, vai ministrar uma
oficina intensiva, onde estudan-
tes e profissionais podem aperfei-
çoar sua redação de diálogos. 

Os encontros de Escrita de
Diálogos para Quadrinhos vão
acontecer de forma híbrida: pre-
sencial aos residentes de Piracica-
ba e municípios do entorno, e onli-
ne para moradores de outras ci-
dades do Estado de São Paulo. A
atividade presencial acontece na
Biblioteca Pública Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto. 

Para garantir que o trabalho
de todos os participantes seja ava-
liado e debatido, o número de va-
gas é limitado: são 6 presenciais e

4 online. A seleção das vagas será
feita por análise de textos produ-
zidos (publicados ou não) e bus-
cará contemplar a diversidade se-
xual, cultural, racial e social. 

Além disso, no dia 25 de
março, haverá uma tarde de
autógrafos com Marcelo Sara-
vá ,  ass inando o  premiado
Meta e outros títulos. O even-
to é aberto à comunidade.

A oficina é oferecida pela Se-
cretaria da Cultura, Economia e
das Indústrias Criativas do Esta-

do de São Paulo através do ProAc
SP (Programa de Ação Cultural
SP), com apoio da Biblioteca Públi-
ca Municipal de Piracicaba “Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto”, atra-
vés da Secretária Municipal da
Ação Cultural (Semac), da Prefei-
tura Municipal de Piracicaba.

INSCRIÇÕES — Link  para
inscrições: https://forms.gle/
duCPgwnwWuC3qwGz6 .

Prazo para inscrições: de 22 de
fevereiro a 29 de fevereiro às 23h59.
Informações: sievertgb@gmail.com

Para conquistar a universali-
zação do saneamento em Piracica-
ba, foram necessários grandes in-
vestimentos, mas o principal foi a
construção, realizada pela Miran-
te, da Estação de Tratamento de
Esgoto (ETE) Bela Vista, uma das
mais modernas do país, que come-
çou a operar em 2013. Devido à
importância da unidade, ali é de-
senvolvido o Portas Abertas.

O objetivo do programa, cri-
ado especificamente para a reali-
zação de visitas guiadas, é que os
visitantes tenham a oportunida-
de de acompanhar ‘in loco’ a ro-
tina e tecnologia implantada na
ETE Bela Vista. Na semana pas-
sada, com a abertura do Portas
Abertas 2024, a estação recebeu a
visita de um grupo de líderes comu-
nitários, que foi recepcionado por
colaboradores das áreas de Opera-
ção e Responsabilidade Social.

De acordo com a analista de
Responsabilidade Social da Miran-
te, Isabela Nolasco, conhecer o tra-
tamento de esgoto faz toda a dife-
rença. “Falamos muito sobre a
importância do uso correto da
rede coletora, de mudarmos há-
bitos, como o descarte de lixo em
vasos sanitários, de óleo e gordu-
ras nas pias. Mas ver de perto
como é feito o tratamento e como
o uso incorreto da rede de esgoto

Grupo de líderes comunitários abriu as visitas do Portas Abertas 2024

Divulgação

impacta na operação, é bem dife-
rente. As pessoas passam a enten-
der melhor e saem da visita com
outra percepção”, afirma Isabela.

Ao final da visita, houve uma
roda de conversa entre a liderança
comunitária e a equipe de Respon-
sabilidade Social para ouvir e es-
clarecer demandas e dúvidas. Além
disso, segundo Isabela, “É muito
positivo perceber o entusiasmo das
pessoas em conhecer uma estação
de tratamentos de esgoto.”

ETE BELA VISTA - Locali-
zada na região de Santa Terezinha,

a ETE tem capacidade para atender
aproximadamente 150 mil habitan-
tes. Instalada em uma área de 42
mil m², foi construída com o objeti-
vo de atender, em conjunto com a
ETE Capim Fino e a ETE Ártemis,
toda a demanda de tratamento de
esgoto dos bairros localizados à
margem direita do rio Piracicaba.

Com vazão média de esgo-
to de 340 litros por segundo, a
Bela Vista opera exclusivamente
pelo sistema aeróbio, sem pro-
dução do gás sulfídrico (H2S),
o que evita emissão de odor.

A unidade também conta
com o Secador de Lodo à luz so-
lar, uma grande conquista para
Piracicaba na área de meio ambi-
ente. No local é levado todo o lodo
gerado no tratamento de esgoto
que, só com a luz do sol, elimina
70% da água e reduz todo o volu-
me em um terço, sendo um ganho
significativo ao meio ambiente.

QUER CONHECER? - Você
também gostaria de conhecer a Es-
tação de Tratamento de Esgoto Bela
Vista? Entre em contato pelo e-mail
portasbertas@miranteppp.com.br.

‘I‘I‘I‘I‘IRMÃOSRMÃOSRMÃOSRMÃOSRMÃOS A A A A ALLLLLCÂNTCÂNTCÂNTCÂNTCÂNTARAARAARAARAARA’’’’’

Vereador cobra manutenção em
praça do bairro Vila Industrial

Acácio Godoy (PP) visitou o espaço público a pedido de moradores

Assessoria Parlamentar

O vereador Acácio Godoy
(PP) esteve, na última sexta feira
(23), na praça Irmãos Alcântara,
entre as ruas José Alves de Sou-
za, João Lordello e Josefina An-
tônia Sarkis, no bairro Vila In-
dustrial para averiguar a situa-
ção do local, a pedido dos mora-
dores. O vereador verificou pro-
blemas como mato alto e árvores
que precisam ser podadas. De acor-
do com o parlamentar, os galhos já
atingem o chão, o que atrapalha a
passagem de carros pela rua. Além
disso, a situação é de insegurança,
já que o local pode  servir de escon-
derijo para usuários de drogas e
ladrões. A falta de poda das árvo-
res ainda impede o uso da acade-
mia ao ar livre da praça por cau-
sa da sujeira nos aparelhos.

Outro problema identificado

foi a falta de manutenção da cal-
çada, que se encontra quebrada
em vários pontos, o que impossi-
bilita a passagem de moradores
pelo risco de acidentes para os
praticantes de caminhada. Os ca-
deirantes também não conse-
guem se locomover pelo passeio.
Acácio Godoy ainda observou fios
de telefonia soltos e pendurados
nos postes. Também no entorno
da praça, o vereador aponta a ne-
cessidade de uma operação tapa-
buraco porque o asfalto está da-
nificado e apresenta buracos.

O vereador pediu provi-
dências ao Poder Executivo
através das indicações de nº
783,784,785, 786,787e 789 de
2024 e disse que continuará a fis-
calizar os espaços públicos para
melhor utilização dos munícipes.

A ARTESP - Agência de Trans-
porte do Estado de São Paulo fis-
caliza e supervisiona as obras de
restauração de pavimentação da
Rodovia Mário Dedini - Rodovia
do Açúcar (SP-308), realizadas pela
concessionária Rodovias do Tietê.
As obras acontecem entre o km 113
e o km 127, sentido Salto, no trecho
que contempla as cidades de Capi-
vari e Elias Fausto. O objetivo é
garantir a segurança viária, com
a recuperação do trecho que apre-
sentou desgaste em inspeção.

Durante a intervenção, será
realizada a Operação Pare e Siga,

SP-308SP-308SP-308SP-308SP-308

Trecho da Rodovia do Açúcar passa
por restauração de pavimento

Renato  de A lbuquerque
Ferreira, diretor-executivo
da Fumep, e Fábio Gerlach,
gerente regional do Sebrae,
durante  a  so len idade de
aber tura do Coplacampo

ontem (26), evento organi-
zado pela Coplacana que
reúne, em Piracicaba, as
melhores e mais destacadas
empresas do segmento de
agronegócio do Brasil.

NA COPLACANA

Divulgação

com a devida sinalização, com o fe-
chamento de alguns trechos, para
garantir as boas condições de tráfe-
go. “Esta é uma obra muito impor-
tante para a região, que necessita de
pavimento em boas condições para
que a rodovia suporte o volume de
tráfego com a garantia de seguran-
ça ao usuário”, comenta Milton Per-
soli, diretor geral da ARTESP.

Para que a operação siga com
tranquilidade, o Centro de Contro-
le de Informações (CCI) da ARTESP
e o Centro de Controle Operacional
(CCO) da concessionária, acompa-
nharão toda a movimentação.

Fotos: Divulgação
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Residentes participam de
conclusão de especialidade
em clínica médica e pediatria
Programa desenvolvido em parceria entre a Santa Casa de Piracicaba e a Universidade
Anhembi Morumbi; solenidade aconteceu sexta-feira (23) no Salão de Convenções

As médicas Amanda Hayashi-
da Mizuta e Laís Duarte Sala Le-
mos, da Clínica Médica e Julianna
Gondim, da Pediatria concluíram
o programa de residência médica
pelo ‘Mais Médicos’, em parceria
entre a Santa Casa de Piracicaba e
a Faculdade de Medicina da
Anhembi Morumbi. A solenidade
de encerramento do desta etapa de
ensino-aprendizagem ocorreu na
última sexta-feira, 23, no Salão de
Convenções do Hospital. Esta é a
segunda turma a concluir esse pro-
cesso neste modelo de parceria.

O evento contou com a pre-
sença do Diretor Clínico da da
Santa Casa de Piracicaba, Aman-
do Camargo Cunha Junior; Ad-
ministradora hospitalar, Vanda
Petean; Supervisora e Coordena-
dora do Programa de Residência
Medica de Pediatria da Universi-
dade Anhembi Morumbi, Suza-
na Jagle; Supervisor e Coordena-
dor do Programa de Residência
Médica de Clínica Médica da Uni-
versidade Anhembi Morumbi e
Presidente da Coreme, Alex Gon-
çalves; Gestora do Cuidado na
Santa Casa e enfermeira Denise
Lautenschlaeger; da gerente do
campus da Anhembi Morumbi
Piracicaba, Rosana Bucheri; da
coordenadora do curso de Me-
dicina da Faculdade Anhembi
Morumbi, Cecília Buck; além dos
familiares das formandas.

“É um momento de muito
significado e de muita importân-
cia para nossa instituição, pois
essas médicas integram a segun-
da turma de residentes nesta par-
ceria entre a Santa Casa de Pira-
cicaba e a Faculdade de Medici-
na Anhembi Morumbi. Esse mo-
mento mostra a grandeza e a im-
portância da Santa Casa não ape-
nas na assistência de qualidade,
mas também na formação de
médicos especialistas”, salientou
a administradora Vanda Petean.

Para a supervisora, coordena-
dora e preceptora da Residência
Medica de Pediatria Suzana Jagle,
“este é um momento de extrema
Gratidão. Uma jornada de muitos
desafios, obstáculos e superações,
aonde com muita fé e perseveran-
ça acreditamos que poderia dar
certo e deu. A formatura da Juli-
anna R3 de Pediatria, para mim, é
a concretização de um sonho”.

Para a formanda em clínica
médica Amanda Hayashida Mizu-
ta, “a caminhada em busca da re-
alização de um sonho é árdua e
cheia de percalços, mas hoje per-
cebo que, não importa quantos
obstáculos tenhamos que superar,
sempre vale a pena no final. Hoje
saio como médica Clínica Geral,
rumo à cardiologia! Agradeço pela
oportunidade de trabalhar e
aprender com toda a equipe da
Santa Casa de Piracicaba e por te-
rem contribuído para minha for-
mação”, agradeceu Amanda.

Divulgação

Solenidade aconteceu sexta (23), no Salão de Convenções da Santa Casa

Para Laís Duarte Sala Lemos,
também formanda em clínica mé-
dica, “Foram dois anos na prática
do amor. Gratidão A Deus! Grati-
dão, à minha família, ao Hospital
Santa Casa de Piracicaba. Grati-
dão aos pacientes, aos precepto-
res, aos colegas. Ser médico é ser
amor por onde for”, acrescentou.

A formanda em pediatria, Ju-
lianna Gondim celebra não ape-
nas a conclusão de três anos de
dedicação, mas também o início
de uma nova jornada. “Hoje olho
para trás com gratidão pelos de-
safios superados, pelas pessoas
que conheci, pelos dias difíceis e
pelas experiências que hoje me tor-
nam pediatra. Que esta formatu-
ra seja o início de uma história
incrível. Parabéns a todos os for-
mandos e muito obrigada à todos
os mestres e funcionários da San-
ta Casa de Piracicaba”, ressalta.

A coordenadora do curso de
Medicina da Faculdade Anhem-

bi Morumbi, Cecília Buck, ressal-
tou que a Faculdade de Medici-
na abriu as portas em Piracica-
ba em 2018, e desde então, a San-
ta Casa de Piracicaba tem sido
uma grande parceira na forma-
ção de médicos, acolhendo os
estudantes e professores desde
o primeiro semestre do curso.
“Em 2021, ingressou a primeira
turma de residentes de Pediatria
e Clínica Médica, iniciando uma
nova etapa nesta formação –
atualmente, a residência médica
é considerada o padrão-ouro na
especialização médica após a gra-
duação. Hoje, a UAM Piracicaba
tem plena satisfação em afirmar
que o curso de medicina conta
com uma rede-escola de excelên-
cia, estabelecida por meio do Copa-
es com a rede regional de saúde,
em que a Santa Casa de Piracicaba
figura como um dos hospitais es-
cola de grande relevância para a
formação médica na região”.

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Presidente da Câmara
promulgará quatro projetos
que tiveram vetos derrubados

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, Wagner Oli-
veira, o Wagnão (Cidadania)
anuncia que vai promulgar qua-
tro projetos que haviam sido ve-
tados pelo prefeito, Luciano Almei-
da (PP), em legislações que foram
amplamente aprovadas em plená-
rio e tiveram o impedimento do
Executivo, a exemplo do projeto de
lei 131/2023, do vereador André
Bandeira (PSDB), que dispõe sobre
a prioridade de exames médicos em
jejum, de oito horas ou mais, na
rede de saúde pública e privada.

Por esta legislação, as pesso-
as com diabetes e hipertensão te-
rão prioridade no atendimento
para realização de exames médi-
cos que exijam jejum de 8 horas
ou mais, nas unidades de saúde
do município, como nos labora-
tórios e hospitais particulares. A
prioridade deve ser observada em
conjunto com o atendimento às
pessoas com deficiência, idosos,
gestantes, lactantes e todas as de-
mais que possuem tratamento
prioritário por disposição legal.

Já no projeto de lei 173/2023,
de autoria do vereador Trevisan Jr.
(PL), as agências bancárias terão
que disponibilizar abrigo adequa-
do para proteção contra sol e chu-
va aos clientes em filas de espera,
na área externa destas unidades.

O vereador Wagnão também
relaciona o projeto de lei 232/2023,
da Mesa Diretora, a qual preside,
seguido por José Antonio Pereira,
o Zezinho Pereira (União Brasil),
segundo secretário, e Alessandra
Bellucci (primeira secretária), na
aprovação do plenário, em legisla-
ção, que autoriza o pagamento dos

direitos previstos nos incisos VIII e
XVII, do artigo 7º, da Constituição
Federal, aos vereadores, prefeito,
secretários municipais e demais
agentes políticos do mesmo nível
hierárquico de Piracicaba. A le-
gislação tem por finalidade aten-
der as orientações recomendadas
pelos agentes públicos do TCE
(Tribunal de Contas do Estado de
São Paulo), que exige lei específi-
ca para o recebimento de terço de
férias e décimo terceiro salário.

Wagnão também reafirma o
sancionamento do projeto de lei 5/
2023, de autoria do vereador Rer-
lisson Teixeira de Rezende, que de-
nomina de “Perci Morales”, o au-
ditório do Museu da Água “Fran-
cisco Salgot Castillon”, localizado
na avenida Beira Rio, 448, bairro
bairro Centro. Perci nasceu em
São Paulo, em 26 de abril de 1947,
casou-se com Bárbara Braz Mo-
rales, com quem teve três filhos:
Silvia, Flávia e Fernando. Traba-
lhou na Philips do Brasil em Ca-
puava/SP como desenho projetis-
ta. Adotou Piracicaba como sua
terra natal, onde criou seus filhos.

No final de 90, prestou con-
curso no Semae (Serviço Munici-
pal de Água e Esgoto), onde traba-
lhou como desenhista no Departa-
mento de Cadastro Técnico até
2005, onde participou da Cipa (Co-
missão Interna de Prevenção de
Acidentes), do Grêmio Recreativo
da Associação dos Funcionários do
Sindicato dos Trabalhadores Mu-
nicipais, entre outras atividades
paralelas, sempre demonstrando
engajamento e disposição em con-
tribuir para as melhorias da em-
presa e dos servidores municipais.

Assessoria Parlamentar

Wagner Oliveira, o Wagnão, destaca a disposição dos
vereadores em garantir o mérito de novas legislações
aprovadas pela Câmara e, rejeitadas pelo Executivo
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. GREGORIO MARCHIORI
NETTO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 85 anos, filho
dos finados Sr. Luiz Marchiori
e da Sra. Olga Marins. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje às 10h00, no Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

CAPITÃO DO EXÉRCITO BRA-
SILEIRO E EX-VEREADOR DE
PIRACICABA SR. CARLOS GO-
MES DA SILVA (CAPITÃO GO-
MES) faleceu dia 24 p.p., nes-
ta cidade, contava 80 anos, fi-
lho dos finados Sr. Antonio
Gomes da Silva e da Sra. Car-
melina Maria da Silva, era ca-
sado com a Sra. Santa Rosa
Sacchi Gomes da Silva; deixa
os filhos: Simone Sacchi Go-
mes da Si lva e Dr.  Carlos
Henrique Sacchi Gomes da
Silva, já falecido. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
O velório ocorreu dia 24 p.p.
das 19h00 às 10h45 de ante-
ontem na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, tendo seguido o féretro às
11h00 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão reali-
zados posteriormente. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. IONÁ GERALDI PIZZINAT-
TO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 43 anos, filha do Sr.
Ideval Geraldi e da Sra. Irene
Maurilia Gallani Geraldi, era ca-
sada com o Sr. Gustavo Anibal
Pizzinatto; deixa as filhas: Me-
lissa Geraldi Pizzinatto e Betina
Geraldi Pizzinatto. Deixa os ir-
mãos: Il iane, Ideval Junior,
Ivan e Ivania (já falecida); dei-
xa também cunhados, sobri-
nhos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h15 do Velório
da Saudade, sala “06”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ABEL SIQUEIRA faleceu
dia 24 p.p, nesta cidade, con-
tava 68 anos, filho dos finados
Sr. Virgilio Siqueira e da Sra.
Helena Augusti Siqueira, era
casado com a Sra. Filomena
Ivania Geraldini Siqueira; dei-
xa o filho: Raul Henrique Si-
queira, casado com a Sra. Ja-
nierre Daiana Grisotto Siquei-
ra. Deixa neto, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DOMICIANO GIACOMO fa-
leceu dia 24 p.p., nesta cidade,
contava 87 anos, filho dos fi-
nados Sr. Thomaz Giacomo e
da Sra. Anna dos Santos, era
viúvo da Sra. Nayr Berti Giaco-
mo; deixa os filhos: Gerson Gi-
acomo, casado com a Sra. Iva-
nete Conceição da Silva Gia-
como; Thomaz Giacomo Neto
e Agnaldo Giacomo, casado
com a Sra. Adriana de Fatima
Schimidt Giacomo. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 17h00 do Velório
da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. IRINEU GIMENES faleceu dia
24 p.p., nesta cidade, contava
77 anos, filho dos finados Sr.
Manoel Gimenes e da Sra. An-
tonia de Oliveira Gimenes, era
casado com a Sra. Elza Delga-
do Gimenes; deixa os filhos:
Adriano Gimenes, casado com
a Sra. Priscilla Fernanda Rocha
Gimenes e Fernando Gimenes,
já falecido. Deixa o neto: Icaro
Rocha Gimenes, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 15h00
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AUGUSTINHO BEGO fale-
ceu dia 24 p.p., nesta cidade,
contava 86 anos, filho dos fina-
dos Sr. Marino Bego e da Sra.
Antonia Borba, era casado com
a Sra. Vera Lucia Bego; deixa
os filhos: Marcos, já falecido;
Marcelene, Marceli; Marcio, já
falecido; Luciano, já falecido e
Agnaldo. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
09h30 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS ROBERTO PA-
GOTTO faleceu dia 24 p.p.,
nesta cidade, contava 54 anos,
filho dos finados Sr. Mario Pa-
gotto e da Sra. Lourdes Geral-
dini Pagoto. Deixa familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DIRCE MULLER SANSALO-
NE faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 74 anos, filha dos
finados Sr. Joaquim Muller e da
Sra. Rosalina Muller, era viúva

do Sr. Atilio Sansalone; deixa os
filhos: Zilda Sansalone Muller,
casada com o Sr. Valdir Donize-
te Muller; Donizete Aparecido
Sansalone e Elza Sansalone
Gallego. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Rio das Pedras/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EMILIO RIBEIRO FILHO fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 86 anos, filho dos fina-
dos Sr. Emilio Ribeiro e da Sra.
Palmira Donato, era viúvo da
Sra. Izabel Alves Rodrigues Ri-
beiro; deixa os filhos: Valdir Ro-
drigues Ribeiro, casado com a
Sra. Izabel de Moura Ribeiro;
Vanda Maria Ribeiro Cury, casa-
da com o Sr. Eduardo Cury; Val-
dete de Fatima Scarpari; Vergi-
nia de Lourdes Ribeiro, casa-
da com o Sr. Dirley de Jesus Ca-
sarin; Vilma Ribeiro Tiberio, ca-
sada com o Sr. Dinival Tiberio
Junior; Wagner Antonio Ribeiro,
casado com a Sra. Raquel Sil-
va Ribeiro; Vani Aparecida Ri-
beiro, já falecida e Valter Emilio
Ribeiro, já falecido. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, às 15h00
no Cemitério no Cemitério Mu-
nicipal da cidade de Anhembi/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM BRUNA EMANUELE
BARBOSA BUCIOLATTO fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 26 anos, filha do Sr.
José Carlos Buciolatto e da
Sra. Leila Maria Barbosa Bu-
ciolatto. Deixa a irmã: Bianca
Aparecida Barbosa Buciolatto,
casada com o Sr. Lucas Alves
dos Santos. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEVERINO DOS SANTOS fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 87 anos, filho dos fina-
dos Sr. Teotonho Pedro dos
Santos e da Sra. Sebastiana
Maria da Conceição, era viúvo da
Sra. Margarida da Silva Santos;
deixa as filhas: Marlene dos
Santos; Marlusa dos Santos,
casada com o Sr. Jair Jeronimo;
Marineusa dos Santos Aguiar,
viúva do Sr. Afonso Aguiar; Mari-
nete dos Santos Mota; Marina
dos Santos, casada com o Sr.
Lazaro Dias; Marinalva dos San-
tos, casada com o Sr. Mirovaldo;
Marli dos Santos Xavier, viúva do
Sr. José Xavier; Marilda dos San-
tos Conceição, casada com o Sr.
Gilberto Conceição; Maria Ines
dos Santos, casada com o Sr.

Noé e Marilsa dos Santos, já fa-
lecida. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 10h30 da Igreja Pres-
biteriana Renovada, sito à Av.
Dona Francisca, nº 434 – Bairro:
Vila Rezende, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA GOIS
CASTANHO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 84 anos,
filha dos finados Sr. Joaquim
Maria Gois e da Sra. Ana Leo-
nel, era viúva do Sr. Alcindo
Castanho Pereira; deixa os fi-
lhos: Benito Valdir Castanho,
casado com a Sra. Maria Ange-
la Cipriano Castanho; Rose-
meire Castanho Vellozo Braga,
casada com o Sr. Ivan Vellozo
Braga e Neumas Castanho.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h30
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADEMAR BERNHARD fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 84 anos, filho dos fi-
nados Sr. Vicente Bernhard e
da Sra. Maria do Rosario Ber-
nhard, era casado com a Sra.
Angelina Bernhard; deixa os fi-
lhos: Sandra Maria Bernhard,
casada com o Sr. Julio Guima-
rães; Claudio Luis Bernhard,
casado com a Sra. Vanessa
Soares Bernhard e Dr. Ademar
Bernhard Junior. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 15h30 do Velório
do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEULA MARIA GONÇAL-
VES faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 67 anos, filha
da Sra. Cenira Torres Gonçal-
ves, era viúva do Sr. Williane
Fernandes Vieira; deixa os fi-
lhos: Lillian Gonçalves Fernan-
des Vieira, casada com o Sr.
Sidnei Riberio da Silva; Guilher-
me Gonçalves Fernandes Viei-
ra, casado com a Sra. Simone
e Gustavo Gonçalves Fernan-
des Vieira, casado com a Sra.
Viviane. Deixa netos, demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 07h30 às
08h00 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RITA GONÇALVES OTONI
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 72 anos, filha da
Sra. Maria Martins, já falecida,
era casada com o Sr. Jose So-
ares da Silva; deixa as filhas:
Ana Paula Otoni da Si lva;
Thais Gonçalves Otoni Nunes
e Tatiane Gonçalves Otoni Nu-
nes. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Rubi”, para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCIAL FRANCISCO
GRACIANO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 53 anos,
filho dos finados Sr. Santo Gra-
ciano e da Sra. Aparecida de
Oliveira Graciano, era casado
com a Sra. Rosangela de Sou-
za Mendes Graciano; deixa os
filhos: Samuel Luis Graciano;
Raquel Cristina Graciano, ca-
sada com o Sr. Renan de Sou-
za Moraes e Felipe Marcel Gra-
ciano, casado com a Sra. He-
lena Liberato Trombim. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARIOVALDO GOMES DE
ABREU faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 87 anos, filho dos
finados Sr. Orivaldo Gomes de
Abreu e da Sra. Maria Gomes
de Abreu, era viúvo da Sra. Ma-
ria Aparecida Custodio Gomes
de Abreu; deixa os filhos: Edgar
Henrique Gomes de Abreu, já
falecido; Andre Luis Gomes de
Abreu, casado com a Sra. Re-
nata Aparecida de Carvalho G.
de Abreu e Helena de Cassia
Gomes de Abreu. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório do Cemitério
São João Batista na cidade de
Leme/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARINESIA DOS SANTOS
ROSA faleceu dia 23, nesta ci-
dade, contava 72 anos, filha
dos finados Sr. Jose Ferreira
dos Santos e da Sra. Clemen-
cia Pereira Lima, era casada
com o Sr. Indacio Rosa; deixa
os filhos: Adriano dos Santos
Rosa, casado com a Sra. Eli-
sangela Magrini dos Santos
Rosa; Tatiane dos Santos
Rosa, casada com o Sr. Ru-
bens Farias e Alexandre dos
Santos Rosa, casado com a
Sra. Alexandra Aparecida Albu-
querque Rosa. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-

do dia 24, tendo saído o féretro
às 17h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ORLANDA BRAGAIA CIPRI-
ANO faleceu dia 24, na cidade
de São Pedro/SP, contava 94
anos, filha dos finados Sr. Emi-
lio Bragaia e da Sra. Maria Dan-
te, era viúva do Sr. Pedro Cipria-
no; deixa os filhos: Claudio Ci-
priano; Suzete Cipriano Vitoria-
no, já falecida; Pedro Casemi-
ro Cipriano; João Luis Cipriano
e Angela Cipriano Castanho.
Deixa bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 24, ten-
do saído o féretro às 15h30 do
Velório Memorial Bom Jesus de
São Pedro/SP, sala “01”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade da cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA PEREIRA DE SOU-
SA faleceu dia 24, nesta cida-
de, contava 89 anos, filha dos
finados Sr. Deraldo Ramalho
dos Santos e da Sra. Maria Pe-
reira de Sousa, foi viúva em 1ª
núpcia com o Sr. Antonio Go-
mes da Silva e viúva em 2ª
núpcia com o Sr. Vicente de
Andrade; deixa os filhos: Ma-
noel; Joarez, já falecido; Maria
dos Anjos; Valdinei; Neuza;
Jadir, já falecido e Marilza. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorreu dia 24 das 12h00 às
17h45 na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, tendo seguido o féretro às
18h00 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão reali-
zados posteriormente. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. GISELE PEREIRA MAR-
QUES DA SILVA faleceu dia
24, nesta cidade, contava 47
anos, filha do Sr. Ademir He-
leno Pereira de Brito e da Sra.
Aparecida Franco Pereira de
Brito, era casada com o Sr.
Marcelo Marques da Silva;
deixa os filhos: Ramom Ga-
briel Pereira de Brito, casado
com a Sra. Gabriele; Nathalia
Rafaela Pereira de Brito Gar-
cia, casada com o Sr. Lucas
Rosa Alves e Miguel Otavio de
Brito Camargo. Deixa netos,
irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do dia 25, saindo o féretro às
13h00 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
sala “02”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS FORTU-
NATO faleceu dia 23pp na cida-
de de Saltinho, aos 60 anos de
idade e era casado com a Sra.
Adriana Aparecida Ribeiro de
Almeida. Era filho do Sr. Antonio
Fortunato e da Sra. Margarida
D. N. Fortunato, falecidos. Dei-
xa os filhos: Thais Caroline,
Leonardo, Carlos Alexandre.
Deixa o neto Enzo Miguel, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteon-
tem  às 09:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Saltinho, seguindo para
o Cemitério Municipal de Salti-
nho. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM GILSON TERSILIO
GONÇALVES faleceu dia 24pp
na cidade de Charqueada, aos
30 anos de idade e era filho
do Sr. Tarcisio Gonçalves e da
Sra. Vera Aparecida de Almei-
da Leite, falecida. Deixa os ir-
mãos: Taniele Juliana Gonçal-
ves e Tarcisio Gonçalves Juni-
or. O seu sepultamento deu-
se anteontem às 14:00 horas,
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Charque-
ada, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Charqueada,
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SERGIO DA COSTA faleceu
dia 24pp na cidade de São Pe-
dro, aos 72 anos de idade e
era viúvo da Sra. Terezinha Ro-
drigues da Costa.  Era filho do
Sr. Carlos da Costa e da Sra.
Simphorosa Domingues da
Costa, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Julio Cesar da Costa,
Patrícia da Costa. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteon-
tem as 14:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba – Sala Esmeralda,  se-
guindo em auto fúnebre para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE LEANDRO MARTIM
faleceu dia 24pp na cidade de

Piracicaba, aos 43 anos de ida-
de e era casado com a Sr. Aria-
ne Beltrame Martim. Era filho do
Sr. Odair Eduardo Martim e da
Sra. Maria Doraci Graciani. Dei-
xa a filha: Livia Beltrame Mar-
tim. Deixa demais parentes e
amigos. O sepultamento dar-
se anteontem às 11:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE APARECIDO DE TO-
LEDO faleceu anteontem na ci-
dade de Rio das Pedras, aos
65 anos de idade. Era filho da
Sra. Leonor Henrique de Tole-
do, falecida. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem às
10:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Parque da
Paz de Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. MATILDE ALVES BATISTA
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 82 anos de ida-
de. Era filha do Sr.  Benedito Al-
ves Batista e da Sra. |Maria Al-
ves Batista, falecidos. Deixa o
filho: João Batista, viúvo de Ma-
rilene Nogueira Batista. Deixa
1 neto, 2 bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O Velorio
ocorreu ontem na Sala Dia-
mante no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba a partir das
09:00 horas até as 15:45 ho-
ras, em seguida houve a Ceri-
mônia de Homenagens Póstu-
mas no Salão Nobre também no
mesmo local. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM FRANCIELE MARQUES
DOS SANTOS RODRIGUES fale-
ceu ontem na cidade de Rio
das Pedras, aos 29 anos de
idade e era casada com José
Derlanio Pereira Rodrigues.
Era filha do Sr. Saulo Catira dos
Santos, falecido e da Sra. Vani-
ra Marques. Deixa as filhos:

Jhonatan Henrique Marques
Rodrigues, Lorena Marques
Rodrigues. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento dar-se-á hoje as 10:30
horas, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Rio das
Pedras, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Rio das
Pedras. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ISAURA CORDEIRO fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba,  aos 87 anos de idade e
era viúva do Sr. João Cordeiro
Neto.  Era filha do Sr. Caetano
Lourenço da Silva e da Sra.
Maria de Godoy, falecidos. Dei-
xa os filhos: Moises Cordeiro,
Eliseu Cordeiro; falecido, Maria
Herminia Cordeiro, Jose Laer-
te Cordeiro; falecido, Josuel
Cordeiro; falecido, Sandra Apa-
recida, Oseas Cordeiro, Elifele-
te Cordeiro Ramos, Vanusa
Amareci Cordeiro Mendes, An-
tonio Marcos Cordeiro, Rosi-
meire Cordeiro de Almeida, Pa-
tricia Cordeiro. Deixa genros,
noras, netos, bisnetos, tatara-
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 08:00 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende
– Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ALBINO BOROWISKI RO-
DRIGUES faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 81
anos de idade e era casado
com a Sra. Anilse Bozetti Rodri-
gues. Era filho do Sr. Antonio
Rodrigues Morais e da Sra. Edi-
th Borowiski, falecidos. Deixa a
filha: Carolina Bozetti Rodri-
gues, demais parentes e ami-
gos. O Velório ocorrerá hoje na
Sala Esmeralda no Memorial
Metropolitano de Piracicaba a
partir das 08:00 horas até as
09:30 horas. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CRISTINA DE OLIVEIRA
GOMES faleceu dia 23 na cida-
de de Piracicaba, aos 64 anos

de idade e era casada com o
Sr. Isael Francisco Gomes. Era
filha do Sr. Narciso Antonio de
Oliveira e da Sra. Ana Cristina
de Oliveira, falecidos. Deixou os
filhos: Moises de Oliveira Go-
mes; Samara de Oliveira Go-
mes; Tais de Oliveira Gomes.
Deixa ainda netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se dia 24 as 17:00
hs saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezen-
de – Sala 03, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ONDINA RIBAS faleceu dia
23 na cidade de São Paulo, aos
92 anos de idade e era filha do
Sr. Antonio Ribas de Aguiar e da
Sra. Antonieta Tramontini, fale-
cidos. Deixa ainda demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo
foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Piracicaba e
seu sepultamento deu-se dia
24 as 15:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição – Sala, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANTONINA MESSANA PI-
PITONE faleceu dia 24 na cida-
de de Piracicaba, aos 95 anos
de idade e era viúva do Sr. Giu-
sepe Pipitone. Era filha do Sr.
Leonardo Messana e da Sra.
Concentina de Blasi, falecidos.
Deixou os filhos: Giusepe Anto-
nio Pipitone, já falecido; Maria
Clara Pipitone, já falecida. Dei-
xou ainda 03 netas, 04 bisne-
tas, 01 bisneto, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 24 as 16:00
horas, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Parque da Res-
surreição – Sala C, seguindo
para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. BERENICE SOARES DA
SILVA  faleceu ontem na cida-
de de São Pedro, aos 79 anos
de idade era viúva do Sr. Gil-
berto da Silva.Era filha dos Fi-
nados Sr. Antonio Soares da
Silva e da Sra. Josefa Soares
da Silva. Deixa os filhos: Nivea
da Silva, Nubia da Silva, Alexan-
dre da Silva, Nadja Ferraz, Arol-
do Silva, Humberto da Silva.
Deixa Netos e Bisnetos. O seu
sepultamento deu se ontem
saindo o féretro ás 14:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –

Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Parque São Pedro onde
foi inumada em jazigo da famí-
lia. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os fa-
miliares. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ALDERI ANTONIO FABRIS
faleceu ontem na cidade de
São Pedro, aos 73 anos de
idade e era viúvo da Sra.Tereza
Cristina Silveira Fabris.Era fi-
lho dos Finados Sr.Waldemar
Fabris e da Sra.Judite Vitalina
Jager Fabris.Deixa os filhos:
Marco Antonio Silveira Fabris
casado com Beatriz Cristina
Tuono Fabris e Michelle Fabris
Pieralini casada com Marcio
Comeron Pieralini.Deixa ne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado em auto fúnebre do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 da cidade de São Pe-
dro. Ás 11:00 h do dia de hoje
será realizado sua Cerimônia
de Cremação no Salão Nobre
do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familia-
res. À família e amigos enlu-
tados os  sent imentos  do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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